

**D**

1. Friederike Luise Dietz \*Kleinaspach 28.9.1855 +Beilstein 19.9.1892 Lungenleiden  
oo Johann Jacob Klotz

---

2. Johann Christian Diz/Diez, Lammwirt, Bauer  
\*Kleinaspach 1.9.1829 +Kleinaspach 15.2.1866 Lungenentzündung  
(oo II Kleinaspach 18.11.1858 Friederike Rommel<sup>1</sup> \*Kirchberg 28.12.1838 + nach 1876)  
oo I Rietenau 15.11.1853
3. Katharina Spörle \*Rietenau 20.7.1834 +Kleinaspach 12.2.1858 Friesel und Schlagfluß

---

4. Johann Israel Dietz, Bürger, Bauer und Wagenmeister  
\*Kleinaspach 3.10.1803 +Kleinaspach 28.2.1866 Lungenlähmung  
oo Kleinaspach 25.11.1828
5. Louise Friederike Koch \*Kleinaspach 19.2.1802 +Kleinaspach 24.12.1875 Altersschwäche
6. Johannes Spörle, 1825 württ. Soldat von Nassach, 1826 neuangenommener Bürger Rietenau, Bauer.  
\*Nassach 26.12.1800 +Rietenau 12.1.1864 Brustleiden  
oo Untergruppenbach 23.8.1826<sup>2</sup>
7. Christiana Krack \*Untergruppenbach 13.4.1805 +Rietenau 1.10.1875 Ruhr

---

8. Johann Heinrich Diez, Bürger und Wagnermeister  
\*Kleinaspach 23.6.1758 +Kleinaspach 22.12.1828 Auszehrung und Altersschwäche  
oo Kleinaspach 18.7.1782 (Vetter und Base 2.Grades)
9. Anna Barbara Jahn \*Sinzenburg 8.9.1763 +Kleinaspach 24.2.1828 Altersschwäche
10. Johann Georg Koch, Bürger und Chirurg Kleinaspach  
\*Affalterbach 20.1.1775 +Kleinaspach 20.9.1827 „brach durch einen unglücklichen Fall vom Wagen das Genick“ oo Kleinaspach 14.4.1801
11. Elisabetha Kling \*Kleinaspach 13.1.1777 +Kleinaspach 6.5.1848 Altersschwäche
12. Johann Georg Spörle, Bürger und Bauer Nassach  
\*Nassach 5.4.1762 +Nassach 16.4.1809 Steckfluß, ±Gronau  
oo Gronau 21.11.1792 (Vetter und Base 2.Grades)
13. Elisabetha Margaretha Az \*Nassach 2.11.1767 +Büchelberg 8.1.1819 Entzündungsfieber, begr.  
Wüstenrot (oo II Gronau 21.11.1813 Jakob Schik, Bauer Büchelberg \*Büchelberg 21.9.1768  
+Büchelberg 20.5.1833<sup>3</sup>)
14. Johann Caspar Krack, Bauer Unterheinriet, Ratsverwandter 1799-1800, zog 1803 nach Untergruppen-  
bach, dort Hofbauer/Schloßbeständer 1817 und Ratsverwandter 1810-17.  
\*Unterheinriet 9.4.1767 +Obergruppenbach 18.6.1817 „in dem Hause des dasigen Bürgermeisters  
Binder, wohin er sich aus dem Wald wegen Regens und Übelbefindens flüchtete und plötzlich starb“  
(oo I 8.6.1790 Maria Eva Färber, verw. Pfuderer \*Unterheinriet 17.12.1764 +Unterheinriet 19.7.1799  
Gliederkrankheit)  
(oo III Untergruppenbach 27.11.1810 Friederica Knaus \*Untergruppenbach 14.11.1780 +Heilbronn  
10.1843) oo II Gronau 18.2.1800
15. Rosina Ruopp \*Nassach 7.2.1780 +Untergruppenbach 26.4.1810 Kindbett

---

1 oo II Kirchberg 24.3.1870, o/o 1876 Michael Friedrich Döbele, Ökonom Kirchberg

2 Heirat mit Erlaubnis des kgl. Kriegsministeriums vom 15.7.1826. Voreheliches Kind Johann Michael \*Rietenau 2.6.1825.

3 oo II Spiegelberg 5.9.1819 Anna Rosina Krauß, verw. Schreidt, Jux.

16. [A](#) Johann Jacob Diez, Zunftmeister des Wagnerhandwerks, Unterumgelder, Acciser, Ämtlenspflieger, Ratsverwandter 1783.  
\*Kleinaspach 27.9.1728 +Kleinaspach 4.4.1783 hitzige Krankheit oo Kleinaspach 21.9.1756
17. [B](#) Christina Barbara Klinger \*Kleinaspach 24.6.1731 +Kleinaspach 16.11.1795
18. [C](#) Johann Jacob Jahn/Jann, Bauer, auch Webermeister Sinzenburg  
\*Sinzenburg 31.8.1733 +Sinzenburg 16.3.1781 Blutfluß und Blutsturz oo Kleinaspach 7.9.1762
19. [D](#) Maria Catharina Dorn \*Allmersbach 18.9.1739 +Sinzenburg 22.12.1806 hitzige Stechkrankheit  
(oo I Kleinaspach 27.11.1759 Leonhard Dorn \*Allmersbach 9.4.1739 +Allmersbach 26.2.1762 hitzige Krankheit)
20. [E](#) Friedrich Ferdinand Koch, Chirurg Affalterbach  
\*Kirchberg/M. 9.2.1739 +Affalterbach 25.3.1818 Nachlaß der Natur oo Affalterbach 7.6.1763
21. [F](#) Dorothea Schauwecker \*Affalterbach 24.1.1744 +Affalterbach 3.4.1816 an Altersschwäche
22. [G](#) Johann Christoph Kling, 1767 im Braunschweigischen, Bürger und Chirurg Kleinaspach 1768.  
\*Rietenau 26.11.1740 +Kleinaspach 25.9.1799 Auszehrung oo Kleinaspach 31.5.1768
23. [H](#) Eva Catharina Hagel \*Kleinaspach 2.6.1751 +Kleinaspach 7.12.1826 Hitz und Frost
24. [J](#) Andreas Spörle, Bürger und Bauer Nassach  
\*Nassach 30.7.1732 +Nassach 18.3.1795 Schleimfieber oo Gronau 14.5.1754
25. [K](#) Christina Kunz \*Nassach 15.5.1738 +Nassach 17.2.1799 Wassersucht
26. [L](#) Christoph Friedrich Atz, Bürger und Bauer Nassach, 1797 Bauer auf dem Lehrhof  
\*Jux 19.10.1738 +Lehrhof 8.6.1803 Seitenstechen  
(oo II Steinheim/M. 18.7.1797 Christine Barbara Böreth, Wwe.d. Joh.Georg Koch, Bauer Lehrhof)  
oo I Gronau 15.11.1763
27. [M](#) Margarethe Kunz \*Nassach 23.1.1740 +Nassach 11.10.1795 Auszehrung
28. [N](#) Gottlieb Krack, Bürger und Bauer, Heiligenpfleger 1798  
\*Unterheinriet 6.5.1744 +Unterheinriet 27.2.1823 Nachlaß der Natur  
(oo II Unterheinriet 5.2.1799 Juliane Oppenländer, \*Höblinsülz 18.7.1742 +Unterheinriet 18.1.1806)  
oo I Unterheinriet 5.2.1766
29. [O](#) Christina Stiefel \*Vohenlohe 20.6.1743 +Unterheinriet 17.3.1798 an hitzigem Fieber
30. [P](#) Johann Georg Rupp, Bürger und Bauer Nassach  
\*Dauernberg 29.7.1745 +Nassach 8.6.1821 Entkräftung, ±Gronau oo Nassach 19.6.1777
31. [Q](#) Charlotta Atz \*Nassach 6.7.1746 +Nassach 22.10.1823 Nachlaß der Natur, ±Gronau  
(oo I Nassach 1.11.1768 Michael Gruber +Nassach 15.5.1776)

**DA**

- 
1. Johann Jacob Diez, Zunftmeister des Wagnerhandwerks, Unterungelder, Acciser, Ämtlenspflieger, Ratsverwandter 1783. \*Kleinaspach 27.9.1728 +Kleinaspach 4.4.1783 hitzige Krankheit

---

  2. Israel Diez, Bürger und Wagner Kleinaspach  
\*Krebsstein 22.2.1698 +Kleinaspach 16.10.1759 Geschwulst und auszehrende Krankheit  
oo Kleinaspach 24.4.1725
  3. Anna Maria Weller \*Kleinaspach 22.9.1703 +Kleinaspach 9.9.1778 Nachlaß der Natur

---

  - 4a. Matthias Dietz, Bürger Gruibingen, bezieht vor Georgii 1688 einen Hof in Krebsstein und verkauft sein Eigentum in Gruibingen an Ilg Heim v.Krebsstein, Meier auf Krebsstein, Gerichtsverwandter Gutenberg.  
\*Gruibingen 2.1.1645 +Krebsstein 8.5.1714  
(oo I Gruibingen 30.1.1670 Apollonia Frasch) oo II 1680/83
  5. Anna Widenmann \*Ganslosen 17.2.1661 +Krebsstein 8.3.1733

---

  - 4b. Israel Dietz \*Gruibingen 28.5.1650 +Gruibingen 10.12.1720 = [FP 6]
  - 6a. Hans David Weller, Zimmermann Kleinaspach  
\*(Kleinaspach) 1663 +Kleinaspach 11.4.1729 (68J) oo Kleinaspach 30.10.1694
  7. Anna Maria Groyer/Kreher \*(Völkleshofen) 1670 +Kleinaspach 5.2.1729 (64J)

---

  - 6b.? Michael Weller, Gerichtsverwandter 1702 und Schneider Kleinaspach.  
\*Kleinaspach 9.1660 +Kleinaspach 3.5.1702 oo 1685 Catharina \* ca.1660 + nach 1718

---

  - 8.<sup>2</sup> Israel Dietz, Bürger Gruibingen \*Gruibingen 22.8.1600 +Gruibingen 4.10.1666 oo vor 1637
  9. Margarethe \* um 7.1614 +Gruibingen 14.11.1677 (63J,4M,etl.T)

---

  10. Hans Widenmann, Bauer Ganslosen<sup>4</sup>, jung -1667  
\*Ganslosen 25.3.1623 +Ganslosen 25.12.1671 (52J) oo Ganslosen 31.10.1654
  11. Maria Weiß \*(Ganslosen?) ca.1630 +Krebsstein 14.11.1707<sup>5</sup>  
(oo II Ganslosen 23.6.1678 Jerg Schlatter<sup>6</sup>, Gerichtsverwandter Ganslosen -1691 \*Ganslosen 25.9.1625 +Ganslosen 11.12.1691)

---

  - 12.- David Weller, Ratsverwandter Kleinaspach + vor 1694

---

  - 14.- Oswald Groyer, Völkleshofen \*(„Engelsdorf/Kärnten“<sup>7</sup>) + vor 1694

---

  - 14a.? Peter Grojer, Exulant aus Kärnten, kam über Wain-Bethlehem und Cottenweiler nach Völkleshofen. \*Kärnten um 1646 +Völkleshofen 23.2.1712 (66J), aber 1701 70 J alt! oo Anna Maria, T.d.Jacob Schopff, Bruck a.d.Leitha \* 1647 <sup>8</sup>

---

---

4 Ganslosen heißt seit dem 19.Jahrhundert Auendorf.

5 „Maria Schladerin, Wittib, SchwigerMutter Matthiae Dietzen v.Krebsstein, sonst von Ganslosen gebürtig, etwa 77 Jahr.“ (Mitteilung Angela Heilmann, 2001.)

6 Er oo I Ganslosen 5.5.1650 Barbara, T.d.+Stoffel Moll, Gruibingen [FP 16], \* um 1629 +10.2.1678.

7 Als Herkunft seines mutmaßlichen Bruders Peter genannt, mit moderner Handschrift „Emmersdorf“ darübergeschrieben.

8 5 Kinder, darunter: Hans Conrad \*Cottenweiler 26.11.1669 + vor 1694;

Johann Georg \*Cottenw. (KB U'weissach) 16.3.1671 oo Kleinaspach 1695; Barbara \*Cottenw.21.12.1673;

Michael \*Völkleshofen 11.11.1679 oo Kleinaspach 1705.

Im ulmischen Ort Wain wurden nach 1650 200-300 österreichische Exulanten angesiedelt, v.a. im dazu neugebauten Ortsteil Bethlehem. Grojer sind aber im dortigen Kirchenbuch nicht zu finden! SWDB21/10/460ff. (H.Ehmer).

|                    |                                                                                                                                                                             |
|--------------------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 16.? <sup>2</sup>  | Lienhard Dietz, „Heu-Lienlie“, „jung“ -1582<br>* um 1544 +Gruibingen 17.3.1604 „lag nit sonders lang kranckh“ oo vor 1575                                                   |
| 17.?-              | Margaretha (Müller?), „die alte Heugreth“ 1629 * um 1545 +Gruibingen 4.1.1629 („30 J. Witwe“) <sup>9</sup>                                                                  |
| 16b.?              | Hans Dietz, „Hewhans“ *(Gruibingen 22.11.1559) +Gruibingen 28.2.1601 oo vor 1585 Elisabeth + nach 1599 [FP 42]                                                              |
| 20.-               | Hans Widenmann, „Agtahanble“ * ca.1593 +Ganslosen 10.12.1667 „nachdem er drei Jahr ein bettrriß war u. wegen getroffnen schlags stumm, lahm undverständig ....“ oo vor 1615 |
| 21.                | Ursula Allmendinger <sup>10</sup> *Ganslosen 26.11.1593 +Ganslosen 6.5.1666 (73½J)                                                                                          |
| 22.-               | Hans Weiß, Bürger und Inwohner Gammelshausen + vor 1654                                                                                                                     |
| 32. <sup>3</sup> ? | Lienhard Dietz, „der alt“ +Gruibingen 2.9.1582 oo vor 1559                                                                                                                  |
| 33.?               | Ursula Kauder(er)                                                                                                                                                           |
| 42.-               | Christian Allmendinger, Ganslosen + nach 1599<br>(oo I vor 1585 Anna +1585/93; oo III 1594/96 Anna) oo II 1585/93                                                           |
| 43.                | Appolonia +1593/96                                                                                                                                                          |
| 64. <sup>3</sup> ? | Haintz Dietz, Bauer Gruibingen (Frickengasse) 1501-29                                                                                                                       |
| 66. <sup>3</sup> ? | Veit Kauderer, Bauer Gruibingen (Lagerbuch d.Kl.Blaubeuren 1501/29). * ca.1480 + ca.1550                                                                                    |
| 128.?              | Ludwig Dietz, Bauer Gruibingen 1459-70                                                                                                                                      |
| 132.?-             | der Kudermann, (Händler?) <sup>11</sup> Gruibingen, oo vor 1470                                                                                                             |
| 256.?-             | NN Dietz oo                                                                                                                                                                 |
| 257.?              | NN, Witwe Gruibingen um 1459-70                                                                                                                                             |

9 Wenn das Sterbealter stimmt, wäre sie bei Israels Geburt 1600 (S.d.Lienhard oo Margarethe) etwa 55 J. gewesen!

10 1655 wurden die Taufeinträge der damals noch lebenden Personen aus dem alten Gansloser Taufbuch exzerpiert. Die Ursula Allmendinger war die einzige um 1593 geborene Ursula. Für Hans Widenmann findet sich kein solcher Taufeintrag. 1602 war ein Georg Widenmann Heiligenpfleger und Taufpate in Ganslosen.

11 Ein Wolf Kauderer, urk.1524. Kauderer = Tauschhändler.

**DB**

1. Christina Barbara Klinger oo Johann Jacob Diez  
\*Kleinaspach 24.6.1731 +Kleinaspach 16.11.1795

---

2. Hans Jerg Klinger, Bürger und Metzger (1756) Kleinaspach, Büttel 1736.  
\*(Kleinaspach) 8.1692 +Kleinaspach 1.6.1736 oo Kleinaspach 14.2.1719
3. Susanna Dorn<sup>12</sup> \*Allmersbach 2.10.1695 +Kleinaspach 24.1.1762 (fast 60J.)  
(oo II Kleinaspach 26.11.1743 Daniel Schad, Totengräber \*Rörsch 11.12.1687 +Kleinaspach 15.12.1761 Ruhr)
- 3b. Ludwig Dorn, Bürger und Bauer Allmersbach \*Allmersbach 20.2.1707 +Allmersbach 8.1.1742 oo Kleinaspach 28.5.1726  
Anna Catharina Ulmer \*Großaspach 7.8.1703 +Allmersbach 25.2.1759 [DD 2]

---

- 4.- Johann Klinger<sup>13</sup>, Bürger und Weber Kleinaspach \*1656 +1730/54  
(oo II Kleinaspach 6.6.1730 Margaretha, Wwe.d.Daniel Baur, Zwingelhausen \* um 7.1679 +Kleinaspach 9.5.1754 in äußerster Armut) oo I 1681
5. Catharina (Haym \*Großingersheim 18.1.)1658<sup>14</sup> +Kleinaspach 31.3.1729
- 6.<sup>2</sup> Hans/Georg Ludwig Dorn, Bürger und Bauer Allmersbach \*1664 +Allmersbach 26.1.1743  
(oo II Kleinaspach 14.6.1729 Margarethe, Wwe.d.Michael Wildermuth, Gerichtsverwandter Rielingshausen<sup>15</sup>) oo I Rietenau 20.11.1688
7. Susanna Hiemer \*Neuffen 29.9.1667 +Allmersbach 12.2.1728

---

- 12.<sup>2</sup>- Michael Dorn<sup>16</sup>, Bürger Allmersbach, Gerichtsverwandter Kleinaspach + nach 1673
- 10.-? Georg Haym, Großingersheim, „jung“<sup>17</sup> 1653-59 oo vor 1653
11. Margarete + nach 1659
- 14.<sup>2</sup> Hans Jerg Hiemer, Bürger, Provisor Mauren b. Böblingen, Provisor und Mesner Neuffen.  
\*Tübingen 26.11.1618 +Neuffen 15.2.1670 oo Neuffen 11.7.1655
15. Susanna Welter, bis 1655 Magd bei ihrem Stiefschwiegervater, Dekan Kieß.  
\* ca.1632 +Neuffen 13.11.1688 Gliederweh  
(oo II Neuffen 29.8.1671 Andreas Schlegel, Zimmermann Neuffen \*Werdenberg/Glarus um 1641 +Neuffen 3.10.1713)

---

- 28.<sup>2</sup> Johann Heinrich Hiemer, imm.Tüb.15.7.1594<sup>18</sup>, bacc.Beb.12.3.1600, stip.4.1602, mag.15.2.1604 als Primus, Repetentus mathematicus 1607, Diakonus Herrenberg 4.1610, D.theol.Tüb. 10.11.1612, 4.Prof.theol. 1612-19, zugleich 2.Superintendent im Stift 1612-19, Abt Anhausen 1619-21.  
\*Tübingen 6.7.1583 +Anhausen 14.1.1621 oo Tübingen 15.5.1610

---

12 Sie bekam 1716 (+1717) ein Kind von dem Dragoner Michael Volz, der sich auch dazu bekannte.

13 Jacob Klinger(er), Bürger Kleinaspach + vor 1695 hat Sohn Jakob (\*1664)  
Jacob Klinger war 1522 einer der größten Bauern in Kleinaspach, viell.Schwager von Simon Weisser [GA 320]  
Alexander Klinger, Gerichtsverwandter Kleinaspach 1522, Zeuge 1536 (80 oder 90 Jahr alt) (SWDB 17/7/310).

14 Das Seelenregister 1701 nennt als ihr Geburtsjahr 1658. Das Todesalter ist 71 Jahre.  
In Großingersheim wurden 1657-59 7 Catharinas geboren, von denen 4 ausscheiden. Die übrigen sind: Anna Catharina 18.1.1658 (T.d.jg.Georg Haym oo Margaretha), Catharina \*6.1658 (T.d.Matthäus Wimmer, Händler oo Catharina) und Catharina 18.11.1659 (T.d.Hans Baur oo Christine). Der Wimmer war wohl ein fahrender Händler, von den Baur habe ich ebenfalls keine weitere Spur in Großingersheim gefunden. Somit verbleibt – unter der Voraussetzung, dass das Geburtsjahr richtig angegeben wurden – nur noch die Haym. Ihr erster (überlebender) Sohn könnte dann seinen Namen Hans Jerg nach Vater Hans Klinger und Großvater Georg Haym erhalten haben.

15 Ein Joh.Michael Wildermuth, Gerichtsverwandter Rielingshausen \*27.9.1667 +5.9.1727 oo 27.1.1691 Margarethe Hieber \*Ermannhausen 5.4.1672 +17.5.1722.

16 Zu Dorn vgl. [DGJ] !

17 Von einem alten Georg Haym habe ich keine Spur gefunden!

18 „von Unterensingen“ ??

29. **O** Margarethe Boos<sup>19</sup> \*Tübingen 12.7.1589 +Neuffen 31.10.1658 mit ihrem zweiten Mann 31 J. „schidlich und fridlich“ gehaust.  
(oo II Tübingen 20.11.1627 Johannes Kieß, Pfarrer Schlaitdorf 1614, Nürtingen 1635, Dekan Neuffen 1636, pens.1662. +Maulbronn 12.2.1664)
- 30.<sup>2P</sup> Johann Weldter, imm.Tüb. 8.5.1617, bacc.5.4.1620, mag.14.8.1622, Pfarrer Ochsenburg 1626 bis zu seinem Tod, versieht zugleich Zaberfeld 1626-30 und 1635-39.  
\*Sulz/N. 10.3.1602 + vor 1651 oo Leonberg 2.5.1626
- 31.? Anna Lucia Ratzmann \*Leonberg 11.3.1603 +
- 
- 56.<sup>2</sup> Hans Hiemer, Schneider Tübingen +Tübingen 2.3.1622 oo procl. Tübingen 13.8.1570  
57. Anna Ruff +Tübingen 1.5.1614
- 62.<sup>2</sup> Kaspar Ratzmann<sup>20</sup>, Schneider, Leibeigener des Mkgf.v.Baden 1602, Einkauf ins Leonberger Bürgerrecht 1601/02, Gerichtsverwandter 1632-(35); besaß 1627 1 Haus am Markt, ½ Morgen Weingarten und Gülden im Wert von 397 fl.  
\*Denzlingen/Breisgau um 1571 +Leonberg 9.6.1663 oo Leonberg 11.5.1602
63. Maria Lindlin, erhielt 50 fl. Heiratsgut \* um 1578 +Leonberg 18.11.1626 Pest
- 
- 112.<sup>2-</sup> Heinrich Hiemer, Markgröningen + vor 1570
- 114.<sup>2-</sup> Johannes Ruff<sup>21</sup>, Herrenberg [\* ca.1520] (+ nach 1585 ?)
- 124.<sup>2-</sup> Jerg Ratzmann, Denzlingen („Langendenzlingen, Mgtf.Hochberg“) + vor 1602
- 126.<sup>2</sup> Conrad Lindlin, „Tucher-Hansen Tochtermann“, Tucher, Bürger Leonberg 1561, besaß ein Haus; Schulmeister. \* um 1537<sup>22</sup> + vor 29.8.1575 (Inv.) oo Leonberg 21.2.1562<sup>23</sup>
127. Agnes Luginsland \* um 1537 +Leonberg 29.9.1619
- 
- 252.<sup>2</sup> Joachim Lindlin, imm.Tüb. 24.7.1521, Ratsherr Stuttgart 1534-36, 1539? Rentkammerrechnbanksrat 1540-53, Kastkeller Stuttgart 1553-72, verleibdingt 1573. \*(Stuttgart) 29.9.1505 +Stuttgart 29.9.1575 = [GGB 14]  
(oo II 1539/40 Barbara Eckher \* um 1513 +1558; oo III Stuttgart 1560 Elisabeth Hammer, Wwe.d.Hans Schwilk, Stuttgart, \* um 1512 +1569; oo IV Heumaden 27.11.1570 Margaretha, Wwe.d.Jacob Frech, Heumaden) oo I 1526/28
- 253.- Agnes Hartmann \* um 1506 + um 1538 (32J,9M,5T)
- 254.<sup>2-</sup> Hans Luginsland, „Tucher-Hans“, Bürger Leonberg, Wehrdienst mit Rüstung und Spieß, 2. Wahl, 1540 im Krieg, besitzt 1544 60 fl., hat 1575 Haus, Scheuer und 10,750 Morgen Acker, Pfründner im Spital Leonberg; verwandt mit Gilg Kruck. 1551 gefangen, weil er seine geistesranke Frau, die ihn ungerechtfertigt unerhörter Dinge beschuldigt hatte, geschlagen und übel gehalten hatte (Urfehde, erlassen 1564).  
\*Sulz/N.<sup>24</sup> +  
(oo II um 1562 Elisabeth Rosenacker) oo I
255. Elisabeth, 1551 geisteskrank +1557/63
- 
- 508.<sup>2-</sup> NN Luginsland oo  
509. NN (oo II Barthlin von Winnenden, 1523 Lehensinhaber Eltingen, 1568 Spitalpfründner Leonberg)

- 19 Nach Faber 8, §§108,87,60,34 war Hiemer in zweiter Ehe verheiratet mit Anna Margaretha Faber. Auch schon in der Genealogischen Sammlung von Kirchenrat Keller (um 1800) findet sich diese Angabe. Sie stützt sich ausschließlich auf die Leichenpredigt seines Enkels Johann Friedrich Hiemer (+1689).. Ich halte das aber für unwahrscheinlich aus folgenden Gründen (ebenso Felix Willfort: „Eine weitere Berichtigung zu Faber“ in Bl.f.württ.Fam.kunde 8, 126):  
Wenn die Angabe der Leichenpredigt richtig wäre, dann hätte Alexander Faber zwei gleichnamige Töchter Anna Margarethe (oo Hiemer) und Anna Magaretha (oo Lohet, +Nürtingen 15.11.1672 - in der LP fälschlich Anna Maria genannt!) gehabt. Die Kinder beider Frauen (Johann Heinrich Hiemer d.J. und Marie Lohet hätten als Geschwisterkinder geheiratet, was damals m.W. nicht zulässig war. So drängt sich der Schluss auf, dass der Verfasser der Leichenpredigt die beiden Großmütter des Verstorbenen verwechselt hat. Vgl. Bl.f.württ.FK VIII, S.126ff.
- 20 Er und seine Ahnen nach Trugenberger: Zwischen Stadt und Vorstadt.
- 21 Conrad, S.d.Hans Ruff, Herrenberg oo 1585; Katharine, T.d. +Hans Ruff, Herrenberg oo 1612.  
Jacob Ruff, Herrenberg oo Anna, T.d.Heinrich Schickhardt, Schöpfer der Holzschnitzereien im Chor der Herrenberger Kirche, \* nach 1464 +23.8.1510 oo 1503 Margarethe Hommel \*1476 +1.2.1555.
- 22 Geburtsjahr und Eltern laut Mitteilung E.Stohrer (1999).
- 23 Woher diese Angabe stammt, ist mir unbekannt. Das Ehebuch beginnt erst 1572.
- 24 Woher diese Angabe? Die übrigen Daten sind aus Trugenberger: Zwischen Vorstadt und Schloß.

**DBO**

1. Margarethe Boos \*Tübingen 12.7.1589 +Neuffen 31.10.1658 oo Johann Heinrich Hiemer

---

2. Johann Georg Boos, imm.Tüb.27.9.1580, bacc.20.8.1583, mag.17.2.1585, D.J.U.14.10.1590, Bürger Hall 1600, 1607-10 in Steinbach bei Hall, (angebl.) katholisch geworden.  
\*Gebaß 6.9.1562 + nach 1610 oo procl. Tübingen Ostern 1587<sup>25</sup>
3. Esther Kappelbeck

---

4. Melchior Boß, comburgischer Amtmann Gebaß 1557-62, ... in Steinbach -1566.  
+12.2.1566 bei Steinbach im Kocher ertrunken oo (Rothenburg/Tauber) 4.10.1553
5. Margarete v. Winterbach \*(Rothenburg/Tauber) 12.8.1536 +Steinbach 15.8.1575

---

- 6.- Jakob Kappelbeck<sup>26</sup>, (imm.Leipzig?), imm.Wittenberg 1533/34, mag.art.Witt., imm.Tüb.1.4.1536, imm. Ingolstadt 17.4.1539. Da seine Promotion, die er in Bourges bei dem Rechtsgelehrten Alciatus erlangt hatte, in Tübingen nicht anerkannt wurde, ritt er 1543 nach Ferrara, um sich den Titel bestätigen zu lassen, imm.Tüb.1.9.1543 (als Dr.), Prof.iur. Tübingen 1543, Rektor der Universität 1556, 1561, 1567, 1571, 1577/78, legt alle Ämter nieder 1584.  
\*Zusmarshausen um 1506 +14.1.1586<sup>27</sup> oo vor 1552
7. Margarethe Calber +12.10.1598<sup>28</sup>

---

8. Lukas Boß, Senior Rothenburg + um 1550 oo um 1514
9. Margarete Eisenhard +1557, ±Rothenburg im Franziskanerkloster bei den Eltern  
(oo II Hans Bendig)

---

10. Johannes Werner, „Winterbach“, stud.Wittenberg bei M.Luther 1518-20, Briefe von Luther und Melanchthon an ihn nachweisbar. Senator Rothenburg/T. 1540, alter Bürgermeister 1561-70.  
\*Schäftersheim 20.9.1501 +Rothenburg 25.12.1578 (Stifterbild i.d. St.-Jakobs-Kirche)  
oo Rothenburg 21.2.1525
11. Catharina Schwarz +Rothenburg 26.5.1584

---

14. Melchior Metzger, gnt.Calwer, Untervogt Tübingen oo
15. Margarethe Hirschmann = [HMO 30/31]

**GQQE 2b**

- 16.? (8b?)- Hans Boß, Senator (Innerer Rat) Rothenburg 1546/47 + vor 1547 \*[ca. 1470] oo ca. 1490
17. Anna Wacker +Rothenburg 1547 (oo II 1547 Caspar Walter +1549)

---

18. Michael Eisenhardt, Bürger Rothenburg, im Äußeren Rat 1483-1511  
+Rothenburg 27.8.1511, ±im Franziskanerkloster oo
19. Anna Trueb \* ca.1450 +Rothenburg 1550 (100 J.)

---

20. Wendel Winterbach, „Werner“, rothenburgischer Schultheiß Oberstetten 1494-1524, Besitzer in Schäftersheim, Hospitalmeister Rothenburg 1524. \*Schäftersheim um 1465 +Rothenburg 1546

---

22. Ludwig Schwarz, Bürger Rothenburg 1502, später im Äußeren Rat oo um 1502
- 23.- Margarethe Megel<sup>29</sup>

---

- 28/29. NN Metzger oo Anna

---

- 30/31. Hans Hirschmann oo Apollonia Schill

25 In Tübingen als von Gebaß eingetragen. Angebl. copul. Esslingen 29.4.1587 (woher diese Angabe?). Weder im Tübinger, noch im Esslinger Ehebuch finde ich eine entsprechende Notiz.

26 In Günther Schweizers Tübinger Datenbank wird er zusätzlich zur Geburt in Zusmarshausen als aus Schönberg bei Schongau kommend bezeichnet. Irrtum? Dienstort des Vaters?

27 Laut Morhards Chronik.

28 Crusius, diar.II,121.

29 Burkart Megell, 1481 Bürger Rothenburg; Cuntz Megell aus Burgbernheim 1483 Bürger Rothenburg; Johann Megell aus Rothenburg, imm.Leipzig 1500.

- 
- 34.? Paulus Wacker, Senator Rothenburg 1485, Innerer Rat 1492, Richter 1517.  
\*[ca. 1450] +Fer. VI post Kunig. 1539
36. Peter Eisenhardt, Bürger Rothenburg, im Äußeren Rat 1460-62, Wohltäter des Franziskanerklosters.  
+(24.9.)1471, ±im Franziskanerkloster oo
- 37.- Margarete Fluchheimer [oder: Anna Prem]
38. Georg Trueb, Bürgermeister Rothenburg oo ca.1450
- 39.- Anna Jagstheimer<sup>30</sup>
- 40.?- Werner Winterbach, Schäfersheim
- 44.??- Ludwig Schwarz, d.Ä., Senator Rothenburg, in der Gebsattler Gasse 1516.  
oo I Anna Eßlinger (Kind: Veit)  
oo II Magdalena Schneidenwein, Wwe.d.Jobst Müller (Kind: Marg.)
- 
- 68.- Heinrich Wacker, Baumeister Rothenburg, im Inn.Rat 1439-41 \*[ca. 1420] oo
69. Elisabeth Hornburger, stiftet 1466 den halben Zehnten von Hainburg für den Heilig-Blut-Altar zu St.Jakob/Rothenburg.
72. Hans Eisenhardt, Rothenburg/Tauber ±im Franziskanerkloster oo
- 73.- Catharina Fluchheimer
76. Heinrich Trueb, Statthalter und Bürgermeister Rothenburg, im Äußeren Rat 1415, im Inneren Rat 1421, erwirbt 1439 das Schlößchen in Hartershofen. +Rothenburg 1450
- 
- 138.- Hans Hornburger, Baumeister Rothenburg, im Äußeren Rat 1421, Bürgermeister 1424, Senator 1427-53.  
\*[ca. 1390]
144. Michael Eisenhardt, Bürger Rothenburg +1411 oo um 1375
145. Anna Beer
- 144b. Johann Eisenhardt, Guardian des Franziskanerordens
- 152.? Heinrich Trueb, Senator Rothenburg 1398-1408
- 
288. Conrad Eisenhardt, Bürger Rothenburg +20.5.1383 oo um 1350
289. Gertrud Dürr, sie stiften beide einen Jahrtag an St.Jakob
- 290.- Peter Beer, Rothenburg/T.
- 304.- Conrad Trueb, Bürger Rothenburg, am 25.7.1363 von Gerlach v.Hohenlohe mit dem Zehnten in Hartershofen belehnt. + vor 1398 oo
305. Elisabeth, kauft 1398 zusammen mit ihrem Sohn Heinrich von Johanna v.Hohenlohe ein Drittel der Lehnsgerechtigkeit von Hartershofen.
- 
576. Hans Eisenhardt oo
- 577.? Elisabeth
- 578.- Hans Dürr, Bürger Rothenburg/T.
- 
1152. Albrecht Eisenhardt oder:  
Peter Eisenhardt, angebl. Gründer des Franziskanerklosters Rothenburg/T. oo
1153. Elisabeth
- 
- 2304.- Johannes Isenhard, Wohltäter des Franziskanerklosters Rothenburg
- 

Q: Mitteilung R.Wörz, Neckartailfingen; DFA 64.

---

30 Ein Johann Jachtshaimer war 1413 in Rotheburg Johanniter-Komtur, 1460 wird ein Linhard J. (+1480), 1461 ein +Hanns J. „Spieß“ genannt.

**DBP**

- 
1. Johann Weldter<sup>31</sup>, imm.Tüb. 8.5.1617, bacc.5.4.1620, mag.14.8.1622, Pfarrer Ochsenburg 1626 bis zu seinem Tod, versieht zugleich Zaberfeld 1626-30 und 1635-39. \*Sulz/N. 10.3.1602 + vor 1651
- 
2. Johannes Welther/Walther, Meister, Barbier Sulz/N., kauft nach 1589 das Haus seiner verstorbenen Schwiegermutter um 400 fl. + kurz vor 4.5.1609 oo Sulz 5.5.1590
  3. Catharina Haller, erbt 1589 473 fl., darunter zwei Gülden zu Bierlingen und Baisingen im Wert von zusammen 250 fl., hat Kleinöter, besitzt 1619 und 1632 etwa 2300 fl. + nach 1632 (oo II Sulz 22.5.1609 Anton Roth, Barbier Sulz, zieht Anfang 1632 in den Krieg und kommt um + vor 4.1632)
- 
- 4.- Jacob Walther/Scherer, Meister, Bader Sulz 1561-74, besitzt 1561-86 die Badstube „im Priel“, Gerichtsverwandter 1582-84. +3./8.1586 oo
  5. Agnes Erhardt \* um 1543 +Sulz 15.1.1615
  6. Hans Jacob Haller, Vogt Baisingen 1572 + vor ca.1584 oo
  - 7.- Dorothea Erndlin \*(Rottweil??) + um 21.4.1589, war krank (oo II vor ca.1585 Jacob Freymayer, Metzger Sulz \* um 1555 +Sulz 10.10.1620)
- 
10. Jerg Erhardt, Färber Sulz, steuert 1545 4 kr. in Hans Nussers Haus, seine Erben 1569. + vor 1569 oo II ?
  - 11.? Anna Kipp, Witwe 1578 + kurz vor 18.1.1581
  - 12.- Hans Heinrich Haller, Stadtschreiber Horb 1529-61, alter Stadtschreiber 1564-65, d.A. 1561, Verwalter/Statthalter der Komturei Rexingen 31.7.1568, zog „um des Wortes Gottes willen“ etwa Ende 1571 nach Sulz. \*Pforzheim +Sulz vor 9.1572. (oo I NN) oo II vor ca.1550
  - 13.- Catharina Schertlin (Schriftler/Scheittler), ziemlich wohlhabend, verlor beim Stadtbrand 1581 ihr Haus \*Horb? + nach 1589 (oo II Sulz 11.2.1589 Michael Armbruster, aus Oberndorf + nach 1593)
- 
- 20.- Marx Erhardt, (Färber?) Sulz, versteuert 1545 200 fl.
  - 22.?? Jacob Kipp, Sulz, versteuert 1545 60 fl.

---

31 Seine Vorfahren nach Inv. & Teilungen Sulz/N. (eigene Auswertung) und Kirchenbüchern.

DC

1. Johann Jacob Jann, Bauer, Webermeister Sinzenburg \*Sinzenburg 31.8.1733 +Sinzenburg 16.3.1781

---

2. Abraham Jahn/Jann, Bürger und Bauer Sinzenburg  
\*Kleinaspach 2.4.1710 +Sinzenburg 11.3.1735 (26J,-4W) oo Kleinaspach 17.6.1732
3. Anna Catharina Schmückle \*Einöd 7.12.1706 +Sinzenburg 5.10.1773 Wassersucht <sup>32</sup>  
(oo II Kleinaspach 24.1.1736 Hans Jerg Schuster, \*Hezelhof 6.11.1713 +Hezelhof 25.3.1762)

---

4. Johannes Jahn/John, Bürger und Bauer Kleinaspach  
\*Mittelfischbach 5.3.1686 +Kleinaspach 24.11.1756  
(oo II Kleinaspach 25.1.1718 Dorothea Träncklin, \*Allmersbach 1.1.1692 +Kleinaspach 26.5.1775)  
oo I Kleinaspach 20.8.1709
5. Catharina Magdalena Heuser \*Kleinaspach 2.2.1687 +Kleinaspach 7.6.1717

---

6. Abraham Schmückle, Bürger und Bauer Einöd, später Sinzenburg  
\*Einöd 12.1678 +Sinzenburg 13.1.1743 oo Kleinaspach 24.5.1698
7. Anna Barbara Hammer \* um 1672<sup>33</sup> +Sinzenburg 25.8.1749

---

- 8.- Johannes Jahn<sup>34</sup>, Melker im Nothaft'schen Schloss Hochdorf 1677-78, Schweizer (Mittel)Fischbach 1681-86, 1689 Bürger und Bauer auf dem Neuen Hof bei Lembach.  
\*Klosters/Prättigau +1697/1709 oo Hochdorf/Neckar 13.2.1677 (frühe Beischläfer)
9. Euphrosina Juliana Lorentz, 1677 Köchin im Nothaft'schen Schloss Hochdorf  
\*Korb 3.1650 +Warthof 27.12.1697 (KB Kleinaspach)

---

- 10.- Johannes Heußer, Bürger Kleinaspach \*1639 +Kleinaspach 21.2.1719 oo 1680
11. Christina \*Tieringen 1657 + (vor 1693)

---

- 12.- Jacob Schmücklin, Bürger, Ämtlinsrichter (= Gerichtsverwandter) Einöd 1688.<sup>35</sup>  
+ vor 1695 oo vor 1676
13. Catharina, 1700 Leehensinhaber<sup>36</sup>. \*1642 + nach 1700

---

14. Andreas Hammer, Bürger Allmersbach + vor 1694 oo vor 1660 NN<sup>37</sup>

---

18. Johann Valentin Lorentz, imm.Tüb.11.7.1636, stip.1636, mag.14.8.1639, Pfr. Kleingartach 1642, versieht zugleich Stetten und Niederhofen, Pfr.Korb 1643-1658. Mit seiner Predigt ist man zufrieden; dass es in seinem Hause unruhig zugehe, komme daher, dass die Frau so übel höre und so selten oder aber nicht gerne nachgebe, vornehmlich aber daher, dass er zu lang von zu Hause ausbleibe. 1656 heißt es, die ganze Gemeinde sei mit dem Pfarrer wohl zufrieden, habe weder zu loben, noch zu klagen.  
\*Stuttgart 6.1.1616 +Korb 1.4.1658 trank bei einem Festessen in einem Nachbarort ein Gift, das man offenbar für ihn hingestellt hatte und an dem er nach einigen Tagen starb.  
oo Oberesslingen<sup>38</sup> Estomihi 1645 (procl. Esslingen 19.1., Stuttgart 26.1.1645)
19. Anna Regine Stuber, 1645 von Esslingen, 1660 „ein solches böses Weib, der ihresgleichen nicht viel zu finden“, keine 1000 fl. Vermögen, verschwenderisch, lässt ihre Kinder nichts lernen, mehrmals wegen ihres zanksüchtigen Wesens bestraft. \* um 1613 +Korb 23.12.1675  
(oo I Esslingen 30.10.1637 Johann Georg Widmann, mag.1635, Diakonus Backnang 1637 \*Esslingen 28.11.1611 +Backnang? 10.11.1643)  
(o-o? III 1660 David Bawmann, katholischer Badergeselle, Großheppach)  
(procl. IV 1660, ehegerichtlich geschieden vor 1664, Hans Caspar Schmierer, Krämergeselle \* um 1638)

---

32 67J-2M; als Abr.Jannen Witwe!

33 Laut Einwohnerregister \* 2.2.1685!

34 Ein Peter, S.d.Hans Janner/Jahn/Jan aus Klosters/Prättigau oo Rommelshausen 1666

Ein Hans Jahn, Schneider v.Stocksberg (\*Beilstein 14.3.1654, S.d.Hans Jahn, auf Stocksberg, ein Sachse oo Catharina Asser), oo Beilstein 1676 Anna Maria Schilpp, von da.

35 Die Familie erscheint im 30jähr.Krieg erstmals.

36 Vorgänger: Simon Söld, davor: Michael Dorns Wwe. Das Kleinaspacher Lagerbuch 1700 (HStA Stgt. H 101, 257) gibt ansonsten kaum genealogisch verwertbare Informationen.

37 = ? Anna Hammer, Witwe Allmersbach \* um 1640 +21.5.1733.

Ein Andreas Hammer, Röhrach oo v.1594 Anna, v.1598 Maria.

38 „Dieser Pfarrer hatte (weil er der Völcker halber gar unruhig) nit getraut zu Korb zu Ehe halten. Deßwegen (mit legitimisationis dispensam) die Copulation allhier [war].“

- 28.??- Andreas Hammer, Allmersbach + nach 1610 oo vor ca. 1602  
 29.- Maria, backnanger Leibeigene 1609/10
- 
36. Reinhard Lorenz, MRB Münnerstadt 3.2.1611, Bürger und Glasermeister Stuttgart  
 \*Münnerstadt/Franken um 1575 +Stuttgart 12.1.1641 oo Stuttgart 1.12.1613  
 37. Anna Brantz \*Stuttgart 17.5.1587 +1650/64  
 (oo I Stuttgart 12.11.1610 Hans Leonhard Sturm, Bürger Stuttgart +1612/13)
38. Johann Jacob Stuber, imm.Tüb.7.4.1606, stip.1607, mag.16.8.1609, Prediger Düsseldorf 1610, Pfr.Jülich  
 1611, Marschalkenzimmern 1611, Fluorn 1614, Hornberg 1620, Freudenstadt 1625, Neuneck 1632.  
 \*Tübingen 27.11.1586 +Neuneck 8.10.1635 oo Tübingen 26.5.1612<sup>39</sup>  
 39. Elisabeth Schedel
- 
- 72.- Heinrich Lorentz, Bürger Münnerstadt + vor 30.11.1603 oo 1573  
 73. Elisabeth
74. Christoph Brantz, Brantz<sup>40</sup>, 1571/72 in Nürtingen, Knechtskoch am Hof in Stuttgart 1572, Mundkoch am  
 Hof 1574, Ritterkoch 1596-99. +Stuttgart 16.8.1603  
 (oo I Stuttgart 7.p.Tr.1572 Sophia Klingler +Stuttgart 10.12.1584) oo II Stuttgart 13.7.1585  
 75. Ursula Angerer \*Stuttgart 26.12.1563 + nach 11.2.1604
76. Conrad Stuber, Schreiner in Tübingen \* um 1551 +Tübingen 7.10.1621 oo Tübingen 2.p.Ep.1580  
 77. Anna Scherer \* um 1555 +Tübingen 23.9.1623
78. Johannes Schedel/Schädlin, imm.Tüb.9.1.1572, stip.1572, mag.16.2.1576, Klosterpräzeptor Lorch 1576,  
 Pfr. Hagelloch 1579. \*Herrenberg 1555 +Hagelloch 5.3.1619 oo Herrenberg 28.9.1579  
 79. Elisabeth Schweikert \*Stuttgart 14.4.1561 +Tübingen 11.9.1622  
 (Ahnen 124/125 von Philipp Matthäus Hahn)
- 
- 148.- Stoffel Brantz<sup>41</sup>, 1571-87 Einspänner am Hof in Stuttgart, wohnt in Nürtingen (1572) + nach 1587  
 =? Stoffel Peter Brantz, Amtsknecht Göppingen 1554, Amtsknecht und Schultheiß Dettingen/T. 1556-57,  
 1567 aus Dettingen + nach 1572  
 (oo II Nürtingen 25.8.1567<sup>42</sup> Anna, Wwe.d. Johann Sonntag, Nürtingen + vor 1561)
- 150.- Joachim Angerer, Bürger Stuttgart, hzgl. württ. Untergänger 1561-77 + vor 1585  
 (oo II Stuttgart Miseric. 1575 Anna, Wwe.d. Michel Kegel, Bürger Tiefenbronn, + nach 1577)  
 oo I vor 1561  
 151. Anna +Stuttgart um 1574
- 152.- Hans Stuber, Haigerloch + nach 1580
- 154.- Jacob Scherer<sup>43</sup>, Tübingen + nach 1580?
- 156.- Johann Schedel, Herrenberg \* ca.1520 + vor 1579 oo  
 157. NN + um 1587 (Erbteilung)
158. Michael Schweikhardt/Schwygker/Suigger, imm.Tüb.22.3.1522, mag. 1526, Conventor (mag.regens) an der Artistenfakultät  
 Tübingen, Conventor viae modernae 13.3.1530, Conventor lectionis poeticae 6.9.1531, Prof. der Beredsamkeit Tübingen  
 12.1536, der Geschichte 1536, Dekan der Artistenfakultät 1536/37 und 1542/43, Prof. der Physik 1540, J.U.D. 23.2.1544,  
 herzog. württ. Rat 1544, Kanzleiadvokat 1546-56, Oberrat 1556-58 und 1559-62, Rentkammerprokurator 1558-59.  
 \*Cannstatt um 1505 +Stuttgart 18.2.1562 oo 1536  
 159. Margaretha Haid +Stuttgart 23.4.1571 = [HQN 18/19]
- 
- 300.?- Joachim Angerer, Stuttgart, 1528 als Weinbergbesitzer genannt

39 Ahnen 124/125 von Philipp Matthäus Hahn.

40 AL W. Ludwig.

41 In AL W. Ludwig: Stoffel Peter Brantz, evtl. ident. mit dem gleichnamigen Amtsknecht Göppingen 1554, Amtsknecht und Schultheiß Dettingen/T. 1556-57.

42 Als „Stoffel Peter Brantz (oder Stoffel, Peter Brantz[en Sohn]?) von Dettingen“.

43 Zu keinem von mehreren gleichzeitigen Jacob Scherer scheint ein Anschluss möglich!

**DD**

1. Maria Catharina Dorn \*Allmersbach 18.9.1739 +Sinzenburg 22.12.1806 oo Johann Jacob Jahn

---

2. Jerg Ludwig Dorn, Bürger und Bauer Allmersbach  
\*Allmersbach 20.2.1707 +Allmersbach 8.1.1742 (34J,7M) oo Kleinaspach 28.5.1726<sup>44</sup>
3. Anna Catharina Ulmer \*Großaspach 7.8.1703 +Allmersbach 25.2.1759  
(oo II Kleinaspach 10.7.1742 Zacharias Kohler<sup>45</sup>, Allmersbach \*Allmersbach 3.3.1719 +Allmersbach 19.2.1789 Auszehrung)

---

4. Hans/Georg Ludwig Dorn<sup>46</sup>, Bürger und Bauer Allmersbach \*1664 +Allmersbach 26.1.1743  
(oo II Kleinaspach 14.6.1729 Margarethe, verw. Wildermuth, aus Rielingshausen) oo I Rietenau 20.11.1688
5. Susanna Hiemer \*Neuffen 29.9.1667 +Allmersbach 12.2.1728 = [DB 6/7]

---

6. Hans Conrad Ulmer, Großaspach \*Großaspach 9.1680 +Großaspach 6.3.1760  
(oo II Großaspach 14.2.1719 Sabina, T.d.Michael Friz [GA 4] \*Großaspach 22.10.1696 +Großaspach 6.12.1766) oo I Großaspach 19.10.1700
7. Anna Elisabeth Brodt \*Untergruppenbach 3.2.1675 +Großaspach 20.8.1717

---

12. Hans Ulmer, Bürger Großaspach  
\*(Großaspach) vor 1654 +Großaspach 1.9.1694 „ein feiner junger Bürger“  
(oo I Rietenau 7.5.1672 Christine, T.d.Hans Borx, Schultheiß Rietenau +Rietenau 1677)  
oo II Großaspach vor 1680
13. Anna Margarethe \*Allmersbach +Großaspach 19.10.1708  
(oo II Großaspach 14.7.1696 Vincenz Baumgärtner, Maurer, \* um 1646 +Großaspach 12.11.1711)

---

14. Caspar Brodt, Bürger Untergruppenbach \*Untergruppenbach 4.1.1647 + um 1695  
oo vor 1673
15. Elisabetha \* um 1649 +Untergruppenbach 12.3.1722  
(oo II Untergruppenbach 12.11.1695 Georg Knauß \* um 1646 +Untergruppenbach 4.5.1718)

---

- 24.- Hans Ulmer<sup>47</sup>, Sturmfederscher Schultheiß Großaspach + vor 1694 oo vor 1643<sup>48</sup>
25. Anna Clara

---

28. Hans Brotschelm, ab 1651 Brodt<sup>49</sup>, Untergruppenbach  
\*Oberheinriet 20.10.1619 + nach 1662 (? Großaspach 16.1.1694 „ein alter 80jähriger Mann und Witwer allhier“<sup>50</sup>) oo Untergruppenbach 29.9.1644
29. Margaretha Eberlin \*Untergruppenbach 11.3.1622 + nach 1662

---

44 Kinder: a) Anna Maria 17.2.1727 +1780; b) Margaretha 17.10.1729; c) Georg Michael 4.11.1732; d) Anna Magdalena 26.8.1735; e) Maria Catharina 18.9.1739 +1806.

45 Er oo II Kleinaspach 28.8.1759 Maria Agnes, T.d.Hans Jerg Steinmann aus Allmersbach.

46 Weitere Ahnen: 8.Michael Dorn; 10/11.Hans Jerg Hiemer oo Susanne Welter;  
20/21.Joh.Heinrich Hiemer oo Margarethe Faber; 22/23.Johann Weldter oo Anna Lucia Ratzmann.

47 Hans Ulmer, sturmfed. Schultheiß Großaspach 1635-37; Georg Ulmer, „Fürst-Jörg“, württ.Schultheiß -1636;  
Jacob Ulmer, Großasp., 1629 Backnanger Leibeig., 400 fl. Vermögen (WLE 1);  
Georg Ulmer, Jollis Sohn, urk.Großaspach 1622;  
Anna Ulmer 1557,  
Jacob, Lorenz und Hans Ulmer 1528,  
Martin Ulmer 1522.

Hans, S.d.Michel Ulmer, Großaspach, oo Rielingshausen 1631 Barbara ...

Maria, T.d.Bernhard Ulmer, Großaspach oo Cannstatt 1615.

Georg Ulmer, Großaspach oo II Großaspach (KB Neuffen) 28.2.1603 Maria, T.d.Georg Gruoler, Forstknecht Owen.  
Lorenz, S.d.Lorenz Ulmer oo Walheim 1589 Barbara Neumayer.

48 Ein Kind Johannes ~Backnang 2.7.1643.

49 Die Identität ist klar durch Kontinuität der Paten. 1651 kam ein neuer Pfarrer, der konsequent Brodt schrieb, während bis 1649 noch Brotschelm geschrieben wurde!

Die Brodt sollen angeblich im 30j.Krieg aus Böhmen gekommen sein, was definitiv nicht stimmt.

50 Möglicherweise bei seinem Sohn Hans Michael, der 1681 nach Großaspach geheiratet hatte.

- 
- 56.- Michael Brotschelm, Oberheinriet  
\* um 1543 +Oberheinriet 15.7.1633 („Soll wie mir angezeigt worden 90 Jar alt worden sein“)  
oo vor 1621
57. Maria \* um 1598 +Oberheinriet 18.11.1634
58. Marx Eberlin<sup>51</sup>, Untergruppenbach \*Flein 8.2.1584 + vor 1644 oo Untergruppenbach 7.7.1612
59. Appell Haas (oo I Untergruppenbach 19.2.1605 Leonhard Klein)
- 
116. Eberhardt Eberlin +Flein 3.10.1624  
(oo II Flein 10.1605 Catharina Rühlin v. Talheim + nach 1626) oo I Flein 8.8.1580
117. Kunigunde Münzing +Flein 30.6.1605
- 118.- Michael Haas, Untergruppenbach
- 
- 232.- Hans Eberle, Schultheiß Flein 1587-94, alter Schultheiß 1598 \* um 1523 +Flein 1.9.1598 oo
233. Margarethe +Flein 3.2.1600
- 234.- Hans Münzing, Flein + vor 2.1578
- 

---

51 Es gab damals mehrere Marx Eberlin:  
- Marx Eberlins Frau Margarethe +27.12.1623;  
- alt-Marx Eberlins Frau +3.11.1626; Marx Eberlin, Wwr. oo 25.11.1627 Margarethe, verw. Schneider;  
- alt-Marx Eberlin +4.1.1625; seine? Frau +Ende 10.1626.

**DE**

1. Friedrich Ferdinand Koch, Chirurg Affalterbach  
\*Kirchberg 9.2.1739 +Affalterbach 25.3.1818 an Nachlaß der Natur

---

2. Johannes Koch, Chirurg/Barbierer Kirchberg/M.  
\*Kirchberg/M. 10.11.1713 +Kirchberg 24.10.1793 Schlagfluß, als zweitältester Bürger.  
(oo II Kleinaspach 28.4.1741 Juliana Christina, T.d.Pfr.Gommel, das., +Kirchberg 24.6.1747 im Kindbett; oo III Kleinbottwar 16.1.1748 Magdalene Sophie Elisabeth, T.d. Amtmanns Stengel, das., \*26.12.1729 +Kirchberg 9.6.1811) oo I Kirchberg/M. 6.11.1736
3. Christina Friderica Lempp \*Kirchberg/M. 22.11.1712 +Kirchberg/M. 25.9.1740 „als eine hartte Gebährerin Ihr junges Leben recht Schmerzlich beschlossen, indem Sie 3 tag in Kindsbanden gelegen und endlich durch die Hülfe Gottes Eine lebendige Tochter zur welt gebohren, Gab sie ihren Geist in 3 Viertel Stunden herauff sanfft und Selig auff.“

---

4. Josias Koch, Bürger und Metzger Kirchberg/Murr \*Kirchberg 1.3.1671 +Kirchberg 27.11.1721  
(oo I Kirchberg 1.2.1698 Anna Magdalena, T.d. +Georg Öttinger, Backnang \* um 1672 +Kirchberg 19.3.1712<sup>52</sup>) oo II Kirchberg/M. 1.10.1712
5. Maria Regina Hämmerlin \*Backnang 18.5.1690 +Kirchberg 17.5.1739 hitzige Krankheit  
(oo II Kirchberg/M. 4.5.1723 Hans Leonhard Pfeleiderer, Bauer, Ratsverwandter Kirchberg<sup>53</sup> \*Oberschöntal 1695 +Kirchberg 10.5.1754)
6. Johann David Lempp, Handelsmann, Ratsverwandter 1712, Gerichtsverwandter 1707, Bürgermeister<sup>54</sup>, ältester Gerichtsverwandter Kirchberg/M. 1735.  
\*(Marbach) um 1675 +Kirchberg/M. 16.4.1735 hitzige Krankheit  
(oo I procl. Kirchberg 8.7.1702 Dorothea, T.d. Joh. Friedrich Etling, Schönfärber Marbach, \* um 1670 +Kirchberg 11.9.1706 im Kindbett) oo II Kirchberg/Murr 22.11.1707 (KB Esslingen)
7. Anna Regina Mertz \*Esslingen 11.1679 +Kirchberg 1.1755 auszehrende Krankheit

---

8. Johann Conradt Koch, Bürger und Weingärtner Kirchberg  
\*Besigheim 22.8.1640 (Zwilling) +Kirchberg/M. 2.7.1689 (49J-7M) oo Kirchberg/M. 4.5.1670
9. Ursula Maria Failmetzger \*Kirchberg/M. 19.7.1640 +Kirchberg/M. 8.1.1692
10. Heinrich Hämmerlin, Bürger und Leinenweber Backnang  
\* um 1652 +Backnang 7.6.1700 „hatte lang gesichet an malis hypochondriacis, starb per vomitus lethalis“ (48 od.50 J.) oo um 1683 (KB-Lücke)
11. Elisabeth Körner \*Strümpfelbach 12.11.1661 +Backnang 10.8.1733 Geschwulst (73 J, 9 M)  
(oo II Backnang 19.4.1701 Adrianus Beck, Zimmermann, \*Weilheim/T. 20.12.1673 +Backnang 29.3.1748 Frost und Hitze<sup>55</sup>)
12. Christof Lempp, Hof-Spitalmeister Marbach 1675-99, Gerichtsverwandter 1691-99.  
\*Kirchberg/M. 2.3.1647 +Kirchberg/M. 17.7.1703 auf der Flucht vor Mélac (55J,3M) oo vor 1676
13. Sofia Hedwig Amend, als Witwe in Kirchberg  
\*Neuenstein 8.3.1654 +Kirchberg 19.2.1725 langwieriger Grießschmerz (71J,18T)
14. Johann Peter Mertz, Handelsmann, Gewürzmüller Esslingen  
\* um 1628 +Esslingen 8.3.1705, ±St.Agnes<sup>56</sup>  
(oo I Esslingen 9.5.1659 Magdalena, T.d. Würzmüllers Matthias Kägerlin, +Esslingen 27.11.1674)  
oo II Esslingen 14.6.1675
15. Anna Waldpurga Welsch \*Esslingen 4.6.1649 +Esslingen 31.8.1712
- 15a. Anna Maria Welsch \*Esslingen 3.10.1645 + nach 1689 oo 1664 Johann Georg Kausler [GP 11]

---

52 Sie hat 6 Totgeburten und keine Lebendgeburt gehabt!

53 oo II 17.11.1739 Maria Catharina, T.d.Schß. Götz, Zwingelhausen.

54 Laut Todeseintrag seiner Witwe 1755.

55 Realteilungen vorhanden vom 7.9.1733 (Nr. 805) und 11.5.1748 (Nr. 1748).

56 St.Agnes, Esslingen = Spitalkirche.

16. Johann Georg Koch, Zimmermann Walheim 1635, später Besigheim, Werkmeister, Gerichtsverwandter 1660. \* ca 1600 +Besigheim 17.5.1660  
(oo I Walheim 5.8.1627 Appolonia, Wwe.d. Michael Müller, Kirchheim/N., +Walheim 28.6.1631)  
(oo II Walheim 12.2.1632 Martha, T.d.Caspar Franckh, Herrenküfer Walheim, +Walheim 15.11.1635)  
oo III Besigheim (KB Walheim) 19.1.1636
17. Margaretha \* ca. 1610 + nach 1665<sup>57</sup>  
(oo I um 1632 Caspar Gexer, Besigheim<sup>58</sup> \*Besigheim 3.2.1601 +Besigheim 25.9.1635)  
(oo III Kirchheim/N. 14.2.1665 Hans Neukomm, Zimmermann Kirchheim, Bürgermeister 1649  
+Kirchheim 11.4.1666)
18. C Peter Failmetzger, Gerichtsverwandter Kirchberg 1639, 48, 52, Bürgermeister 1641-42, Schultheiß 1642-46. \*Kirchberg (1)3.10.1609 +Kirchberg 30.9.1666 oo Kirchberg/M. 10.11.1635
19. D Anna Maria Lutz \*Langenbrand 10.3.1614 +Kirchberg 7.6.1679, stiftete für ihre Beerdigung 5 fl. in den Armenkasten und 4 Simri Körner, um Brot für die Hausarmen zu backen.
20. Konrad Hämmerlin, Leineweber Backnang, Fähnrich bei der Landesdefension.  
\*Gais/AR 17.3.1623 +Backnang 19.4.1692 (als „Caspar“) (69J) oo Backnang 2.11.1652
21. Anna Katharina Scheffler \*(Backnang) um 1624 +Backnang 8.11.1694
22. G Jacob Körner, Strümpfelbach b. Oppenweiler  
\*Höfen 16.3.1623 +Strümpfelbach 9.2.1686 oo Winnenden 4.2.1649
23. Catharina Wild \*Strümpfelbach 11.8.1625 +Strümpfelbach 30.3.1693 (76J.)
24. Christof Lempp, in Steinheim -1643, Ratsverwandter, Heiligenpfleger Kirchberg 1646, Bürgermeister 1647, Schultheiß 1648-88, veräußert seine umfangreichen Güter in Steinheim 1661/68, einen abgebrannten Hausplatz und Keller 1661.  
\* vor 1616 +Marbach 24.10.1688, vor den Franzosen zu seinem Sohn geflohen (KB Kirchberg)  
(oo I Kirchberg 28.2.1636 Katharina, Wwe.d.Jakob Häberlin, +(Steinheim vor) 1643)  
(oo III Kirchberg 27.1.1674 Margarethe, Wwe.d.Stefan Fleischmann, kurpfälz. Lieutenant Frankenthal, +Stuttgart 20.11.1688) oo II Kirchberg 15.10.1643
25. K Anna Goll \*(Burgstall 2.1.1601) +Kirchberg 6.3.1673 (70J)<sup>59</sup> (oo I ? NN + um 1639)  
(oo II 1640<sup>60</sup> Martin Schaaf, Schultheißenamtsverweser 1642, Gerichtsverwandter 1642-43 \* um 1601  
+Kirchberg 2.4.1643 „welcher ein guter Haushalter und verständiger Feldmann gewest, desgleichen auch des gemeinen Fleckens Gerechtigkeit wol gewußt und gleichsam das Lägerbuch gewest“ [oo I 1627 Anna, verw. Schwilck +Kirchberg 3.12.1639])
26. Johann Jakob Amend/Am Ende, ca.1647-59 Sekretär und Registrator in der Hohenlohischen Kanzlei Neuenstein, 1659-84 Untervogt Marbach, 1659-72 auch Keller.  
\*Geilshausen um 1622 +(Anfang 1685)<sup>61</sup>  
(oo II 1661/62 Judith Kies<sup>62</sup> \*Botnang 18.6.1627 +(Marbach) um 1679 [oo I Johann Christoph Grab, Pfr. Neckarrems +1660]); (oo III 1681 Susanna Judith Schapp) oo I
27. M Christine Maria Enslin<sup>63</sup>  
\*Neuenstein 9.1.1624 +Marbach 16.5.1661 Kindbett, Grabstein Alexanderkirche
28. N Ludwig Mertz<sup>64</sup>, „Notarius Publicus von Ulm und Bambergischer Secretarius“  
\*(Ulm 5.4.1588?) + vor 1659 oo ?
- 30.<sup>2</sup>P Johann Christoph Welsch, Handelsmann/Spezerei-Krämer und des Großen Rats in Esslingen.  
\*Lauingen 25.11.1614 +Esslingen 11.5.1666, ±St.Agnes oo Esslingen 29.10.1638
31. Q Anna Sicherer \* um 1620 +Esslingen 1.3.1670, ±St.Agnes

---

57 In Kirchheim weder gestorben noch wiederverheiratet.

58 oo I vor 1626 Anna +14.4.1631. Zwillinge NN (Totgeburt 6.3.1634) und Jacob +5.4.1634 (4W) – das Taufbuch dazu fehlt.

59 Sie stiftete mit ihrem Ehemann „zur Illumination allhiesiger Kirchen, Kleidung des Altars und Cantzel freywillig beygetragen und hergeben 100 fl. 2. einen Übergüldeten Silbernen Kelch zur Celebrirung des h. Abendmahls (welcher auff die 40 fl. gekostet), 3. In den Armen Casten vermacht 50 fl. 4. Mir, M. Jacob Schrollen, Pfarrern allhier Ein Viertel Baumgartens oben in dem Dorff nit weit von dem Schaffhaus gelegen, verschafft und geschenkt. Factum immortali memoria dignum!“

60 Während eines Pfarrerwechsels?

61 + vor 16.6.1685 (Hochzeit seiner Tochter Regina Marg. in Pleidelsheim). 1677 55 Jahre alt (HStA, Visit.Akten). Faber 26 B 54; 98.

62 Gühring: Die Familie Wunderlich in Marbach (SWDB 38/2020, S.73).

63 Ihre Halbschwester: Magdalena Praxedis Enslin oo 1635 Wolfgang Textor, Kanzleirat Neuenstein (AL Joh.Wolfgang v.Goethe, Nr.49).

64 AT Steudel.

- 
- 32.- Hans Koch, Zimmermann Vaihingen, 1603 und 1608 gemustert + nach 1627 oo vor 1605
- 40.- Hans Hämmerli, von Gams/SG +1623/52  
o-o „*Er hatt ihrer die eh versprochen, so doch nit vollzogen, und ist er hinweg*“
41. Anna Zellweger, Gais bei Appenzell (Hft.Hohensax und Gams) \*(Gais 13.11.1594) + nach 1623
42. Heinrich Scheffler, Backnang +6.1635/1652  
(oo II um 1627 Barbara +Backnang 11.6.1635) oo I um 1615
43. Agnes +Backnang 12.9.1626
- 46.- Georg Wild, Strümpfelbach b. Oppenweiler +Strümpfelbach 11.12.1626 Pest<sup>65</sup> oo um 1610<sup>66</sup>
47. Barbara + nach 1625 (oo II ?)
48. Caspar Lempp, „Hirschenbauch“, 1598 Wirt Steinheim/Murr, Heiligenpfleger 1609, württ.  
Klosterhofmeister und Schultheiß 1624 (-34?).  
\*1565/70 + kurz vor 1632 (? 1634 nach Mißhandlung durch spanische Soldaten) oo um 1592
49. Elisabeth +1616/32
- 52.- Wilhelm Amendt, (1619-54?<sup>67</sup>) Schulmeister und Kantor Geilshausen b. Gießen und Odenhausen  
\*Marburg? + vor 1657 oo
- 53a.- Hedwig Garthius
- 53b.?? Andreas Garthius, Schulmeister Geilshausen (1618?) 1624, Rüddinghausen 1633, Londorf 1638, Lollar 1640, Staufenberg 1645,  
Londorf 1649-51, Opfermann und Gerichtsschreiber 1651. \* um 1586 +Londorf 26.4.1651 oo I vor 1629 Kunigunde  
oo II Margaretha \* um 1594 +Londorf 27.1.1652
- 
- 82.?- Cunrad Zöllwäger, Gais +1628/44 (oo II Els Urscheler +Gais 2.11.1628) oo I vor 1594
- 83.?- Elsbeth Isenhut + nach 1608
- 84.?- Heinrich Scheffler, Backnang \* um 1543 +Backnang 23.12.1623  
(oo II um 1610 Madlena +Backnang 14.10.1626) oo I um 1584
85. Margaretha +Backnang 22.7.1609
96. Andreas Lempp, urk. Affalterbach 1574-84, dann wohl in Steinheim, viell. dort Schultheiß<sup>68</sup>
- 
192. Georg Lempp, ab 1545 in Affalterbach genannt, besitzt 1575 Güter in Steinheim. \* ca 1515 +1575/84  
(oo II Waldeburga, [oo II Jerg Trescher + vor 1584], 1584 Witwe) oo I 1542/43
193. Anna Hirsch, bringt wohl die reichen Affalterbacher Besitzungen in die Familie ein. \* ca 1520 + nach 1549 = [CK 72/73]
- 224.- Georg Mertz, Gastwirt? Göppingen, versteuert 1545 1100 fl. im Stadtteil Lew, Einspänniger/Hühnervogt  
1549.
- 225.- NN (Kielmann??)

Q: Faber 98A [3-192]; NWDB; SWDB 18/6/313 (Sandberger); KB Kirchberg; Fr.Bretschnider: Albrecht Friedrich Lempp, Vorfahren und Nachkommen, 1932.

- 
- 65 Drei seiner Töchter starben vom 27.11. bis zum 11.12.1626. Ob und wen die Witwe heiratete, ist nicht erkennbar, da das Ehebuch keine Nachnamen der Bräute nennt und ab 1626 auch keine Angaben zum Wohnort mehr macht.
- 66 Es gab damals in Strümpfelbach Laux Wild, dessen Schwiegermutter Elisabeth von Höchberg +3.1.1600 und von dem 2 Töchter Margaretha und Magdalena 1610 bzw. in Kirchberg/Murr 1624 heiraten, sowie Veltin Wild, dessen Sohn Jacob oo 1606 und Martin oo 1608. Georgs einziger Sohn heißt Martin.
- 67 Diese Daten laut Martin Sandberger (SWDB 17//337). Von ihm und seiner Frau finde ich aber weder in Londorf (ab 1642), noch im Internet eine Spur.
- 68 Kann nicht identisch sein mit dem Amtsschultheiß Steinheim 1554-75, alter Schultheiß 1582-90 \* vor 1535 + nach 1598.

**DEC**

- 
- |    |                                                                                                                                                       |
|----|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 1. | Peter Failmetzger, Gerichtsverwandter Kirchberg 1639, 48, 52, Bürgermeister 1641-42, Schultheiß 1642-46. *Kirchberg (1)3.10.1609 +Kirchberg 30.9.1666 |
|----|-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
- 
- |     |                                                                                                                                                                 |
|-----|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 2.  | Michael Failmetzger, Gerichtsverwandter Kirchberg *Kirchberg 1.5.1577 +1611/12 oo vor 1599                                                                      |
| 3.- | Sabina Nehter <sup>69</sup> +Kirchberg 1.10.1634<br>(oo II 1612 Daniel Knaupp, Metzger Kirchberg, 1621 nach einem Totschlag freigesprochen +Kirchberg 6.8.1635) |
- 
- |    |                                                                           |
|----|---------------------------------------------------------------------------|
| 4. | Hans Metzger/Feilmetzger <sup>70</sup> , Kirchberg + nach 1597 oo um 1564 |
| 5. | Eva + nach 1597                                                           |
- 
- |     |                                                     |
|-----|-----------------------------------------------------|
| 8.- | Peter Metzger, Kirchberg +3.1573/1.1575 oo vor 1560 |
| 9.- | Anna (Veyhel?) + nach 1578                          |
- 

---

69 Laut Taufbuch (26.7.1620) ist ihr Nachname auf einer Inschrift am Pfarrhaus genannt, das damals Privathaus war. Ihre Tochter Catharina Knaupp \* um 1615 +17.11.1646 hinterläßt 4000 fl., die Familie scheint aber sehr geizig gewesen zu sein; lt.Totenbuch verweigerte sie Pfarrer und Schulmeister den Lohn für die Beerdigung. Nehter gab es damals in Besigheim, Markgröningen und Schorndorf, wo aber keine passende Sabine getauft wurde.

70 Zur Unterscheidung von 3-4 gleichzeitigen Hans Metzger ab 1575 meist „Feil Metzger“, ab 1586 auch „Vailmetzger“. Zugleich wird auch Michael Metzger (wohl sein Bruder) zum Feilmetzger, sodass ich annehme, dass das Feil/Veyhel von einem Hofnamen kommt oder der Geburtsname der Mutter der beiden war.

Weitere Namensträger Failmetzger (Söhne von Michael?):

- Michel oo Maria K: Dorothea 1587, Tiburtius 1590;
- Hans, Schultheiß, +16.2.1628 oo vor 1607 Anna;
- Jerg oo Maria, K: Jerg 1595

**DED**

- 
1. Anna Maria Lutz \*Langenbrand 10.3.1614 +Kirchberg/M. 7.6.1679 oo Peter Failmetzger
- 
2. Johann Gallus Lutz<sup>71</sup>, mag. 16.8.1609, Pfarrer Langenbrand 1611, Neckargröningen 1616, Kirchberg/Murr 1626-40. \*Bietigheim 6.1.1586 +Kirchberg 19.3.1640 (51J) oo Großingersheim 20.10.1612
  3. Ursula Meuderlin \*(Unteröwisheim) +Kirchberg 21.5.1634 Wassersucht<sup>72</sup>
- 
- 3b. Peter Meuderlin, Ephorus des Kollegiums bei St. Anna, Augsburg, bedeutender Theologe. \* um 1582 +Augsburg 1.7.1651
- 
- 4.- Berchtold Lutz, Bietigheim \* um 1555 +Bietigheim 10.9.1631 oo
  5. Anna \* um 1553 +Bietigheim 4.1.1631
- 
6. Peter Meuderlin, imm.Tüb.12.6.1572, bacc.Hirs.27.9.1572, stip. 28.10.1573, mag.10.8.1575, 2.Kloster-Präzeptor und -Prediger St. Georgen 4.1576, Diakon Marbach 1578, Pfr.Oberacker 1581, Unteröwisheim 1585, Stadtpfarrer Großsachsenheim 1609-22.  
\*Kirchheim/T. um 1555 +Großsachsenheim 22.8.1622 (70 J.) oo 1581
  7. Anna Ruckher \*Pfaffenhofen + nach Sommer 1627
- 
- 12.- Michael Meiderlin, Kirchheim/T., urk. 1552 ff.
- 
14. Johannes Ruckher, stud.theol.Wittenberg(?) und Königsberg, im preußischen Kirchendienst 1554, in Königsberg 1555, verläßt Preußen wegen der Osiandrischen Wirren, Pfarrer Pfaffenhofen/Zaber 1558, Dekan Kirchheim/T. 1560, Propst Denkendorf 1578-79.  
\*Nürnberg 1526 +Denkendorf 6.12.1579 oo Königsberg 1556
  15. Helena Magenbuch, Hofapothekerin Stuttgart 1582-84 und 1589-93, sowie bei der Herzoginwitwe in Nürtingen 1584-89 und 1593-96. Begabte Botanikerin, Liebhaberin der Alchimie.  
\*Nürnberg 14.3.1524 +Hohenacker 6.9.1597 bei ihrem Schwiegersohn Pfr.Zahn<sup>73</sup>.  
(oo I Nürnberg 26.8.1545 Andreas Osiander +1552, [FLH 8])
- 

71 Er trug sich 1619 mit einem Wappen (roter Hahn auf Dreieck) ins Stammbuch seines Schwagers Paul Meuderlin ein. (Wolfgang Caesar: „Das Stammbuch des Apothekergehilfen Paul Meuderlin (ca.1595-1655)“ in: SWDB 22/8/34.)

72 Todeseintrag 1634: „... die ehm- und tugendreiche Exemplarische Frau Ursula, M.Johann Gall Lutz, Pfarrer zu Kirchberg hergeliebter Eheschatz, welche nach außgestandenem überauß großen Langwierigen schmerz den 21.eiusdem zuvor zwischen 10 und 11 uhr vormittags bei gutem Verstand und in wehrendem gebet in Christo sanft und selig an der leidigen Waßersucht (dawider alle ... gebrauchte mittel nicht gefruchtet) entschlafen, deren Leichnam der getreue Gott auch an der allgemeinen Auferstehung mit freuden erweckhen wolle.

... Leichpredigt ... Melchior Römer, ... Pastor Rielingshausen

... [Stiftungen von ihr und ihrem Bruder Paul Meuderlin, Hofmeister Kirchheim/T. ]

Gott woll ihrem bedrückten Eheherrn und vier Kindern mit dem Trost des h.Geistes kräftiglich beiwohnen. Amen.“

73 Ihr Grabstein ist noch - frisch renoviert - erhalten.

28. Ulrich Ruckher, imm.Tüb.30.2.1515, bacc.1516, mag.1519, D.J.U. Italien um 1520, Jurist in Nürnbergs Diensten 1524, in württembergischen Diensten 1.1.1536, Registrator am herzoglichen Archiv und juristischer Gutachter, 1543 grundlos in Ungnade gefallen, flieht wegen Lebensgefahr aus Stuttgart 16.7.1544, im Exil in Ulm in großer Armut 1544-45, lehnt mehrere Angebote anderer Fürsten ab, um nach Württemberg zurückkehren zu können, erlangt durch Vermittlung verschiedener Reichsstände die „Verzeihung“ Hzg.Ulrichs (nicht aber die Rechtfertigung!), Kammerprocurator Stuttgart 1546-50, von Hzg.Christoph schließlich voll rehabilitiert, württ. gelehrter Oberrat 1550.  
\*Hohenstadt b.Wiesensteig 1499/1500 +(Stuttgart) 1559/60  
(oo II? nach 1536? NN + nach 1546, Wwe.d. Jacob Dollinger \*(Ditzingen), imm. Tüb.1518, mag.1521 =? Barbara<sup>74</sup> + nach 1561)  
oo I (Nürnberg) um 1524/25
29. NN<sup>75</sup>, reiche junge Witwe \*(Nürnberg?) + vor ca. 1536?
30. Johann (v.) Magenbuch, imm.Witt.29.4.1518, bacc.1519, Lehrer Ulm um 1520, mag.1522, Dr.med.1523, Stadtarzt Nürnberg 1524, enge (ärztliche) Beziehung zu Melanchthon und Luther, Leibarzt Ks.Karls V. in Nürnberg.  
\*Blaubeuren? um 1500 +Eichstätt 4.10.1546  
(oo II Nürnberg 7.8.1538 Margarethe Plech \*Amberg) oo I 1522
31. Q Prisca Hunnia v.Schweinitz \*Seifersdorf/Schlesien 1503 +Nürnberg kurz nach 19.9.1537
- 30b. Valentin Magenbuch, imm.Wittenberg (vor 1518)
- 
56. (Hans?) Rücker, in helfensteinischen Diensten, um 1499 Amtmann Hohenstadt, später Bürger Wiesensteig. \*Wiesensteig um 1460 +Wiesensteig nach 1508 (nach 1519?)
- 60.?? Johann Magenbuch, Dr.med. Blaubeuren, 1490-1514 Nürnberg<sup>76</sup>
- 
- 112.- Lorenz Rücker, Bürger Wiesensteig um 1470/80
- 120.- NN Magenbuch<sup>77</sup>, Blaubeuren 1470 + vor 1501 oo ??
- 121.?? Engla, urk.Blaubeuren 1501

Q: SWDB 1/1953, S.185ff. (Decker-Hauff); SWDB 14/6/246 (G.Wunder); 18/3/152 (Sandberger, Lonhard)

74 19.12.1561 ist Barbara, Dr. Ulrich Rückers Wittib Patin in Stuttgart.

75 Oder ist sie mit der Witwe Dollingers identisch? Ruckher hat aus 1.Ehe eine Tochter, die 1544 ledig in Stuttgart wohnt. Stuttgarter Lagerbuch von 1540 (Nr. 1598, S.340f.): Dr. Ulrich Ruckher und seine Stieftochter, Maister Jacob Tollingers Kind.

76 Oder: Martin Magenbuch, d.Ä. 1525, Gerichtsverwandter Blaubeuren 1501-25,  
oder: Hans Magenbuch, d.Ä?., Blaubeuren 1501/14,  
oder: Hans Magenbuch, d.J., Blaubeuren 1501/16.

77 1457 war die Familie noch nicht in Blaubeuren. Ob Nachfahren der Herren von Magenbuch?

**DEDQ**

1. Prisca Hunnia v.Schweinitz<sup>78</sup> \*Seifersdorf/Schlesien 1503 +Nürnberg kurz nach 19.9.1537  
oo Johann v.Magenbuch

---

2. Christoph v.Schweinitz, Herr auf Stabelwitz, Seifersdorf, Petersdorf, Royn und Skol, Landeshauptmann d.Ftm.Liegnitz, dann Kaiserl.Rat, Statthalter Glogau und Landeshauptmann d.Ftm. Glogau.  
\* um 1469 +Seifersdorf 24.6.1538  
(oo II nach 1531 Anna v.Tschesch + nach 1565) oo I um 1498
3. Hedwig v.Falkenhayn \* um 1482 + vor 1531

---

4. Christoph v.Schweinitz, d.Ä., Herr auf Seifersdorf, Dohnau, Langenwaldau, Royn, Johnsdorf, Koitz und Petersdorf. \* um 1423 +1479/80 oo 1468 (Leibgeding 1469)
5. Anna v.Zedlitz, Witwe 1480-96

---

6. Hans v.Falkenhayn, Herr auf Buchwäldchen \* um 1460 +Buchwäldchen 1515 oo
7. Margarethe v.Haugwitz \*Metschlau um 1464 +Buchwäldchen 13.4.1524

---

8. Hans v.Schweinitz, Herr auf Groß-Jänowitz, Dohnau, Klein-Schweinitz, Wildschütz, Langenwaldau, Johnsdorf, Seifersdorf und Petersdorf, Hzgl. Schlesien-Liegnitz'scher Rat, urk.1410-39. +1439/43 oo
9. Catharina v.Busewoy, urk.1439-62 [\* ca.1400]

---

10. Otto v.Zedlitz, Ritter, minderjährig 1429, Herr auf Woitsdorf, Brockendorf, Wernersdorf bei Schweidnitz, Stadt Schönau, Konradswaldau, Prausnitz, Buchwald (Krs.Neumarkt) und Siegersdorf, Landeshauptmann und Statthalter des Fürstentums Liegnitz 1454, Diplomat Konrads v.Oels-Wohlau.  
+1488/89 (oo II Barbara v.Penzig, a.d.H.Muskau, + nach 1492) oo I
11. Ilse v.Haugwitz, a.d.H.Faulbrück, 1432 auf Greibau und Leschwitz verleibdingt + vor 1464  
(K: kck 29)

---

12. Friedrich v.Falkenhayn, Herr auf Buchwäldchen 1480, tot 1496 oo
13. Margarethe v.Hohberg + vor 1515

---

14. Caspar v.Haugwitz, Herr auf Metschlau, Mondschütz und Mühnitz +Metschlau 1489 oo
15. Anna v.Landscron + nach 1495

---

16. Hans v.Schweinitz, Herr auf Klein-Schweinitz, Langenwaldau, Johnsdorf und Groß-Jänowitz, erwirbt durch Heirat Seifersdorf, urk.1387-93. + vor 1419 (oo II Dorothea, urk.1423) oo I
17. Euphemia v.Predel, Erbin v.Seifersdorf

---

18. Kitschold v.Busewoy<sup>79</sup>, Herr auf Bärsdorf, Buchwald und Krain, urk.1403. +1410 oo
19. Margarethe v.Redern<sup>80</sup>, a.d.H. Hartmannsdorf, Witwe 1410-32, erwirbt in dieser Zeit Kniegnitz und Bunzewitz.

---

20. Hans v.Zedlitz, Ritter, Herr auf Schönau, Parchwitz, Heydau und Leschwitz, urk.1393-1422.  
+ vor 1426 oo
21. **F** Anna v.Haugwitz, a.d.H. Protzen

---

22. **F** Albrecht v.Haugwitz, Herr auf Faulbrück 1390 ff., mit seinen Brüdern auch auf Protzen und Gloschkau.  
+ vor 1432 oo
23. Ilse v.Waldau + nach 1432

---

24. **J** Albrecht v.Falkenhayn, Herr auf Klein-Kriechen und Buchwäldchen, erwirbt Lerchenborn 1447, urk. 1422-63. oo
25. **K** Margarethe v.Rothkirch, a.d.H. Panthen

---

26. Christoph v.Hohberg, Herr auf Wilka und Bohra 1429-56 + vor 1482 oo
27. NN + nach 1468

---

78 DGB 170 (F.W.Euler).

79 Nach Dirk Peters wäre zwischen Katharina und Kitschold noch ein jüngerer Kitschold einzufügen:  
Kitschold von Busewoy, urk.1423 oo Katharina von Rabenau.

80 Nach Dirk Peters T.d.Franzko von Redern.

- 
- 28.- Ernst v.Haugwitz, Herr auf Metschlau, Mondschütz, Mühnitz und Reudichen 1459-80.  
+Metschlau 1480. oo
29. Hedwig + vor 1467
- 
30. Hans (Janeke) v.Landscron, Herr auf Wachsdorf seit 1445, Hauptmann Sprottau 1453, 1459-73, urk. 1443-73. +1473/79 oo vor 1445
31. Margarethe, urk.1445 (oo I NN v.Pirschen + vor 1444)
- 
32. Hanko v.Schweinitz, Herr auf Klein-Schweinitz, Pilgramsdorf und Langenwaldau, urk.1320-59.  
+ vor 1373
- 
- 34.- Dietrich v.Predel, Herr auf Seifersdorf + vor 1387 oo
- 35.- Catharina v.Seidlitz + vor 1387
- 
36. Hertel v.Bussewoy/Budiwoy, Herr auf Bärsdorf, Buchwald, Krain und Samitz (verkauft 1392), urk.1369-1403. +1403 oo
- 37.- NN v.Trach, Schwester des Konrad v.Trach, 1404 Witwe
- 
- 38.- Conrad/Cunzchin v.Redern, Herr auf Hartmannsdorf, Rosenig und Gießmannsdorf, urk.1377-1400.  
+1400/03 oo
39. Agnes, Witwe 1403
- 
40. Otto v.Zedlitz<sup>81</sup>, Ritter, Herr auf Samitz, Schönau und seit 1400 mit Parchwitz, Heydau und Leschwitz belehnt, urk.1361-1406. +1406/07 (oo II Agnes v.Profen, 1407 Witwe) oo I
- 41.- Anna v.Schönau, Erbin v.Schönau +1385, ±Röversdorf (Grabstein i.d.kath.Kirche)
- 
- 46.- Henze v.Waldau, Herr auf Hohendorf 1401, Burggraf Bunzlau. +1401/06 oo (Leibgeding 1401)
47. Ilse
- 
- 52.- Jone v.Hohberg, Herr auf Bohra und Wilka 1396-1429, Burggraf auf Landskrone. +1429 oo
53. Agnes, urk.1429
- 
- 56.- Paris v.Haugwitz, Herr auf Mondschütz, Munitz und Reudichen, urk.1412-39. (oo II 1431 Sophie) oo I
- 57.- Barbara v.Abschatz, a.d.H. Kummernigk, urk.1412
- 
- 60.- Matthias v.Landscron, Herr auf Stadt-Naumburg (verkauft 1408, seine Söhne kaufen vom Erlös 5 Güter, darunter Wachsdorf), kaiserlicher Hofrichter und Hauptmann Sprottau, Senator, urk.1408,35.
- 
- 64.?- Jakob Swentz v.Schweinitz, zu Seifersdorf 1305,20, Rat der Herzogin Anna v.Liegnitz-Brieg.
72. Georg v.Bussewoy<sup>82</sup> +1360
- 
80. Apetz von Zedlitz, Ritter, urk.1317, Zeuge Bolkos II. von Liegnitz-Goldberg +1345  
(K: jbd 32; kpoo-p 9)
- 
144. Swolny von Busewoy, urk.1330
- 
- 160.- Titze von Zedlitz, um 1270/80 aus dem Vogtland nach Schlesien eingewandert \*1250 +1324
161. Jutta von Czirn  
(K: kck 912)
- 
288. Franz von Busewoy +1306
- 
- 322.- Wittich von Czirn<sup>83</sup>
- 
576. Promda von Busewoy +1283
- 
1152. Budiwoy, urk.1226
- 
- 2304.- Wisemir
- 

81 Seine Vorfahren laut Dirk Peters aus Hans Gerlach: Die Ahnen des Viktor von Poser und Groß Nädlitz, Freibg./Br.1954/56.

82 Seine Vorfahren laut Dirk Peters aus Hans Gerlach: Die Ahnen des Viktor von Poser und Groß Nädlitz, Freibg./Br.1954/56.

83 Sprich: Zirn!

**DEDQ-F**

|           |                                                                                                                                              |
|-----------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 1a.       | Anna v.Haugwitz, a.d.H. Protzen [DEDQ 21]                                                                                                    |
| 1b.       | Albrecht v.Haugwitz, Herr auf Faulbrück 1390 ff., mit seinen Brüdern auch auf Protzen und Gloschkau.<br>+ vor 1432 [DEDQ 22]                 |
| 2.<br>3.- | Dietrich v.Haugwitz <sup>84</sup> , Ritter, Herr auf Faulbrück und Protzen, urk.1371-90. oo (Leibgeding 1374)<br>Anna v.Hayn, a.d.H. Priborn |
| 4.<br>5.  | Rüdiger von Haugwitz, urk.1339 oo<br>NN von Stenz                                                                                            |
| 8.        | Kilian von Haugwitz +13.1.1329                                                                                                               |
| 10.       | Thamme von Stenz                                                                                                                             |
| 16.       | Rüdiger von Haugwitz * vor 1235 + nach 1314                                                                                                  |
| 20.-      | Apetz von Stenz                                                                                                                              |
| 32.       | Rüdiger von Haugwitz, urk.1239                                                                                                               |
| 64.-      | Siegfried von Haugwitz, urk.1226                                                                                                             |

---

84 Seine Ahnen nach Dirk Peters: Zu Haugwitz vgl. Gotha, Adel. Häuser (Uradel) 1906, S.281 ff.

**DEDQ-J**

- 
- |    |                                                                                                         |
|----|---------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 1. | Albrecht v.Falkenhayn, Herr auf Klein-Krieche und Buchwäldchen, erwirbt Lerchenborn 1447, urk. 1422-63. |
|----|---------------------------------------------------------------------------------------------------------|
- 
- |     |                                                                                                   |
|-----|---------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 2.  | Opitz v.Falkenhayn <sup>85</sup> , Herr auf Klein-Krieche und Türpitz (verkauft 1434). + vor 1445 |
| 3.- | (oo II Catharina v.Kalckreuth, + vor 1462) oo I<br>NN v.Kottwitz                                  |
- 
- |    |                                   |
|----|-----------------------------------|
| 4. | Ulrich von Falkenhayn +1405/09 oo |
| 5. | Elisabeth, urk.1425               |
- 
- |    |                              |
|----|------------------------------|
| 8. | Hans von Falkenhayn +1398 oo |
| 9. | Anna                         |
- 
- |     |                                   |
|-----|-----------------------------------|
| 16. | Albert von Falkenhayn +1339/63 oo |
| 17. | Elisabeth von Mollensdorf         |
- 
- |     |                                  |
|-----|----------------------------------|
| 32. | Wolfger von Falkenhayn, urk.1333 |
|-----|----------------------------------|
- 
- |     |                                     |
|-----|-------------------------------------|
| 34. | Helwig von Mollensdorf, urk.1316 oo |
| 35. | NN , T.d.Günther d.Kleine           |
- 
- |      |                                 |
|------|---------------------------------|
| 64.- | Wolfko von Falkenhayn, urk.1300 |
|------|---------------------------------|
- 
- |      |                                    |
|------|------------------------------------|
| 68.- | Dietrich von Mollensdorf, urk.1285 |
|------|------------------------------------|
- 
- |      |                       |
|------|-----------------------|
| 70.- | Günther der Kleine oo |
| 71.  | Sophia von der Neisse |
- 
- |      |                          |
|------|--------------------------|
| 142. | Arnold von der Neisse oo |
| 143. | Adelheid                 |
- 
- |       |                                       |
|-------|---------------------------------------|
| 284.- | Martin von der Neisse, urk.1282-90 oo |
| 285.  | NN Konradi                            |
- 
- |       |                 |
|-------|-----------------|
| 570.- | Menzlin Konradi |
|-------|-----------------|
- 

<sup>85</sup> So als Spitzenahn DGB 170 (F.W.Euler). Dagegen Dirk Peters: Wenzel von Falkenhayn + nach 1425 oo NN von Kottwitz. Die weiteren Ahnen sind Wenzels Ahnen nach Peters!

**DEDQ-K**

|      |                                                                                       |
|------|---------------------------------------------------------------------------------------|
| 1.   | Margarethe v.Rothkirch <sup>86</sup> , a.d.H. Panthen                                 |
| 2.   | Hans v.Rothkirch, Herr auf Panthen und Leisersdorf, verkauft 1416 Royn. + vor 1430 oo |
| 3.   | Margarethe v.Abschatz, a.d.H. Kummernigk (im Liegnitzschen)<br>(K: jbb 16, 24)        |
| 4.   | Stefan von Rothkirch, urk.1391                                                        |
| 6.   | Peter von Abschatz +1406/12 oo                                                        |
| 7.   | Klara von Reibnitz, urk.1412                                                          |
| 8.   | Janke von Rothkirch + vor 1362 oo                                                     |
| 9.   | Kunigunde                                                                             |
| 12.  | Diersko von Abschatz, urk.1358                                                        |
| 14.  | Diprand von Reibnitz +1372/87 oo                                                      |
| 15.  | Margaretha + nach 1387<br>(K: jbdg 2)                                                 |
| 16.  | Nickel von Rothkirch, urk.1340                                                        |
| 24.  | Hans von Abschatz, urk.1341                                                           |
| 28.  | Conrad von Ribenitz, urk.1335-64 oo                                                   |
| 29.  | Elisabeth                                                                             |
| 32.- | Woyczeck von Rothkirch, urk.1318                                                      |
| 48.  | Diersko von Abschatz, urk.1294                                                        |
| 56.- | Heinrich von Rybnicz, urk.1288                                                        |
| 96.- | Abszazzo, urk.1294                                                                    |

<sup>86</sup> Ihre Eltern nach DGB 170 (F.W.Euler). Die weiteren Ahnen laut Dirk Peters aus Hans Gerlach: Die Ahnen des Viktor von Poser und Groß Nädltz, Freibg./Br.1954/56.

**DEG**

1. Jacob Körner, Strümpfelbach b. Oppenweiler \*Höfen 16.3.1623 +Strümpfelbach 9.2.1686

---

2. Salomon Körner, auf der Ruitzenmühle 1619, in Höfen 1621-36  
\*Hertmannsweiler 11.2.1599 +Höfen 2.2.1637 (40 J.) oo Winnenden 26.5.1618
3. Catharina Hinderer \*Birkmannsweiler 3.8.1597 +Höfen 2.1.1658  
(oo II Winnenden 21.11.1637 Jacob Häfner \*Öschelbronn b.Berglen 13.1.1614 + nach 1641)

---

4. Joseph Kerner, Hertmannsweiler, Schultheiß 1619-34  
\*Hertmannsweiler 12.3.1562 +Hertmannsweiler 9.12.1634 (76J) oo Winnenden 31.8.1585
5. Maria Schneider \*Hertmannsweiler 21.2.1564 +Hertmannsweiler 23.4.1630

---

6. Simon Hinderer, auf der Ruitzenmühle 1587-94, auf der Volkhartsmühle 1595, in Birkmannsweiler 1597,  
wieder auf der Ruitzenmühle 1599-1629.  
\* um 1559 +Ruitzenmühle 19.2.1629 „vir religiosus“ oo Winnenden 7.2.1587
7. Elisabeth Wolfhart \*Höfen 14.12.1559 +Ruitzenmühle 17.9.1636 (71 J.)  
(oo I Rudersberg 16.2.1579 Simon Obermüller, Müller Ruitzenmühle 1579-86)

---

- 8.- Stephan Kerner, Schultheiß Hertmannsweiler 1576-89 +(1591?) oo um 1561
9. Walburga + nach 1568

---

- 10.- Conrad Schneider, Hertmannsweiler + nach 1588 oo vor 1560
11. Katharina + nach 10.1575

---

- 12.- Hans Hinderer, Schanbach<sup>87</sup> (PfA Aichelberg) + nach 1587

---

- 14.- Jos Wolffhartt, (Unter-)Höfen, Schultheiß 1561 + vor 1577 oo vor 1559
15. Catharina Haller + nach 1559 (1566?)

---

- 30.?- Endris Haller, Höfen + vor 1559

**DEK**

1. Anna Goll<sup>88</sup> \*(Burgstall 2.1.1601) +Kirchberg 6.3.1673 (70J)<sup>89</sup>

---

2. Hans Goll, Burgstall \* um 1562 + nach 1626 oo Burgstall 16.7.1587
3. Anna Dorn \* um 1569 +

---

- 4.- Alban Goll<sup>90</sup>, Burgstall +Burgstall 2.9.1575 oo vor 1562
5. Margarethe + nach 1575

---

- 6.- Hans Dorn, Burgstall + vor 1573 oo vor 1563
7. Margarethe + nach 1573

87 Der Ortsname dürfte wohl deutlich Schanbach heißen, nicht Schulerhof b. Bürg.

88 Nicht Anna Maria, wie vielfach angegeben! Dass sie eine Goll gewesen sei, aus nicht verifizierbarer Quelle (Faber-Familienstiftungen?).

Vielleicht Eltern: Jerg Goll, Kirchberg oo Maria, Kind Margarethe \*1605, Taufbuch-Lücke 1601-05. Dieses Paar hatte eine Tochter Anna, die 1625 Johannes Wüst heiratete. Nachdem dieser 13.10.1626 starb, finde ich keine weitere Ehe dieser Frau. Anna, T.d.Elias Goll oo 1620 Jerg Lauterwasser (+ nach 1626).

Alte Kirchberger Familie, offenbar von den Golck zu unterscheiden: 1546 Jakob, 1560 Hans Goll erw.

Da aber Anna bei den Taufen ihrer beiden Kinder 1642 und 1647 einen Paten aus Burgstall nimmt, liegt es wohl näher, in der dort 1601 geborenen Anna Goll die Richtige zu sehen! In Burgstall hat sie nicht geheiratet.

89 Sie stiftete mit ihrem Ehemann „zur Illumination allhiesiger Kirchen, Kleidung des Altars und Cantzel freywillig beygetragen und hergeben 100 fl. 2. einen Übergüldeten Silbernen Kelch zur Celebrirung des h. Abendmahls (welcher auff die 40 fl. gekostet), 3. In den Armen Casten vermacht 50 fl. 4. Mir, M. Jacob Schrollen, Pfarrern allhier Ein Viertel Baumgartens oben in dem Dorff nit weit von dem Schaffhaus gelegen, verschafft und geschenkht. Factum immortalis memoria dignum!“

90 In Leutenbach gab es um 1565 einen Alban Goll oo Scholastica!

**DEM**

1. Christine Maria Enslin ~Neuenstein 11.1.1624 +Marbach 16.5.1661 oo Johann Jacob Amend  
Halbschwester:
- 1b. Magdalena Praxedis Enslin \*23.1.1613 +Neuenstein 21.9.1673 oo Neuenstein 9.6.1635  
Wolfgang Textor, Kanzleirat Neuenstein \*25.5.1588 +14.1.1650 (AL Joh.Wolfgang v.Goethe, Nr.49)

---

2. Christian Enslin, Schreiber Braunsbach –1608, Gräflisch Hohenlohischer Rat und Landsecretarius Weikersheim 1608-10; Rat und Sekretär Neuenstein 1611, Rat von Haus aus und alter Secretarius 1621<sup>91</sup>.  
\*Bopfingen 13.7.1580 +Neuenstein 30.8.1662  
(oo I um 1601 Anna +Braunsbach 29.3.1607)  
(oo II Braunsbach 23.11.1607 Margarethe Karg<sup>92</sup> +Neuenstein 10.9.1615 an einer Totgeburt)  
oo III Neuenstein 17.6.1616
3. Margarethe Hyso \* (um 1595) + nach 1630

---

4. Balthasar Enslin, knöring. Vogt Weitingen, Notarius Caes.Publicus 1576, Stadtschreiber und Syndicus Bopfingen 1576-1611, erhält 1580 kaiserl. Wappenbrief.  
\*Bopfingen 1.1.1552 +Bopfingen 28.9.1611 (Epitaph) oo vor 1577
5. Walpurga Zwieck \*Donauwörth 1554 +Bopfingen 15., ±17.5.1612
6. Conrad Hyso<sup>93</sup>, imm.Straßburg 1581, Heidelb.20.8.1582, J.U.L., Vogt Döttingen 1590-1604, dann hohenl. Kammersecretarius und Geheimer Rat Neuenstein, Kammer- und Hofmeister.  
\* um 1567 +Neuenstein 4.5.1617<sup>94</sup> (Bronzetafel) oo vor 1591
7. Margarethe Krafft, 1591 Patin Döttingen als „des Vogts Tochter“  
\*Döttingen 2.8.1572 +Neuenstein 8.6.1621 (Epitaph für sie und ihren Mann: er 50 J., sie 49 J.)  
(Ahnen R.v.Weizsäcker Nr. 2244/5)

---

8. Balthasar Enslin, Tuchmacher Bopfingen, Ratsherr, Kirchenältester.  
\* ca.1525 +Bopfingen 1604 oo Bopfingen 20./22.1.1549
9. Margaretha Tagl(i)eber \* um 1527 + nach Ostern 1576
- 10.- Johannes Zwick, Bürger Donauwörth um 1554 oo
11. Ursula Mayershofer<sup>95</sup>
12. Zacharias Hyso, imm.Straßburg 1553, ab 1556 hohenlohischer Sekretär, Kanzleirat und Kanzleidirektor Neuenstein, hat Lehen in Obermünkheim, erhält 1564 mit seiner 2. Frau einen Freibrief, begann 1577/79 mit dem Entwurf eines hohenlohischen Landrechts, Notarius Caes.Publicus; bekam 1569 von den Grafen v.Hohenlohe zum Dank und in Anerkennung seiner Dienste ein Anwesen beim Rathaus in Neuenstein (Schloßstr.23-25) geschenkt. \* um 1535 +Neuenstein 10.9.1599  
(oo I um 1558<sup>96</sup> Dorothea Sorg<sup>97</sup> + vor 1561 (oder um 1562)) oo II Neuenstein 1564<sup>98</sup>
- 13.? Maria Barbara Eisenmenger \*Ingelfingen um 1542 + nach 1607
- 14.- Jörg Krafft, gfl. hohenloh. Amtsvogt Döttingen 1570-ca.92.  
+Döttingen 23.3.1599 oo Döttingen 23.2.1570
15. Agnes/Engel \*Steinkirchen +Döttingen 29.6.1602

---

91 Er dürfte wohl auch ein Jura-Studium absolviert haben.

Er ist der Stifter des Epitaphs in der Bopfinger Kirche, auf dem er auch abgebildet ist.

92 T.d.Michael Karg, Pfr.u.Senior Roßfeld b.Crailsheim.

93 Sein Wappen, sowohl auf seiner Bronzetafel, als auch auf dem gemeinsamen Ehegatten-Epitaph: senkrecht geteilt, rechts eine Lilie, links ein geschwungener Stiel mit drei (Linden?)Blättern (Hyso) (Das Wappen der Eisenmenger sieht ganz anders aus!).

94 Auf dem Epitaph steht als sein Todesdatum: 22.4.1617 (50 J.).

95 G. Schweizer: Die Vorfahren von Gustav Schwab (SWDB 27//81ff.)

96 Laut Fr.W.Euler (AL Weizsäcker) stammt Conrad Hyso aus der 1.Ehe seines Vaters mit Dorothea Sorg! Der Leichenpredigt des Zacharias Hyso ist leider kein entsprechender Hinweis zu entnehmen! (Bibliothek familiengeschichtlicher Quellen: Katalog der fstl. Stolberg-Stolbergischen Leichenpredigten-Sammlung, Leipzig 1927 ff., 4 Bde.; eine LP für Zacharias Hyso dort Nr.650 und 11247.) Das Todesalter auf dem Epitaph, das für die Frau immerhin exakt stimmt, ordnet ihn doch deutlich der zweiten Ehe seines Vater zu. Auch die Immatrikulation 1581 deutet doch eher auf eine Geburt bald nach 1564. Der Ortsgenealoge +Wilhelm Lamm, Neuenstein, ordnete ihn 1987 unter Berufung auf eine alte Kirchenbuchauswertung eindeutig der zweiten Ehe zu!

97 Vater: Stefan Sorg, Bürgermeister Öhringen um 1530.

98 Ahnen von Fr.Chr.Oetinger Nr.84/85.

- 
16. Melchior Enslin<sup>99</sup> Bürger Bopfingen seit 1538, Ratsverwandter \*(Gmünd) ca.1500 +  
(oo II Bopfingen 22.4.1538 Anna Sturm, aus Kerkingen) oo I um 1524
17. Veronika Vogel \*Kirchheim/Ries +Bopfingen um 1537
- 18.- Caspar Taglieber, Bürger Bopfingen seit 1556. \*Pfahlheim oo  
19.- Barbara Kretz, urk.1576
- 24.- Johannes Hyso/Hisius, stud. Heidelberg 1515, Dr.med., Leibarzt des Herzogs Heinrich v.Mecklenburg,  
Professor der Medizin Rostock, dort imm.1531/32, Stadtphysicus Frankfurt/Main 1535-46, dort als  
Bürger vereidigt 9.10.1538, wird 1540 nach Zittau berufen und um ihn in Frankfurt zu halten, auf 4 Jahre  
mit 60 fl. jährlich angestellt. \*(Btm.Straßburg) 1490/1500 +Frankfurt Anfang 1546  
(oo II Straßburg 27.6.1538 Ursula +Frankfurt 5.1551)  
oo I vor 1525
25. NN
26. L Balthasar Eisenmenger, zuerst in Ingelfingen (wohl in der Kanzlei seines Vaters), dann hohenlohischer  
Kanzleiverwalter Neuenstein, 1543 in Wimpfen, Ratsverwandter das. 1548, Bürgermeister Wimpfen  
1555-88, alter Bürgermeister 1595. \* um 1511 +Wimpfen 30.3.1595 (Epitaph)<sup>100</sup>  
(oo II Katharina v.Haußen +1570/79);  
(oo III Margarethe Pfalz (Pfah?) + vor 30.3.1595)  
oo I Ingelfingen 1535
27. M Regina Berlin (v.Wäldershub) \*Dinkelsbühl +Wimpfen 3.5.1568
- 
- 32.? Wilhelm Enslin, verließ um des Glaubens willen Gmünd, Ratsherr Bopfingen \* ca.1475 oo vor ca.1500
- 34.- Hans Vogel<sup>101</sup>, Bürger Bopfingen, Pfleger Kirchheim/Ries
- 
- 64.? Hans Enslin, Gmünd \* ca.1445
- 
- 128.? Hans Enslin, Gmünd \* ca.1418
- 
- 256.? Hans Enslin, 1414 der Junge, Gmünd \* ca.1390
- 
- 512.? Hans Änslin, Metzger Gmünd, 1401 der Junge, 1414 der Ältere \* ca.1360 + 1414/29
- 
- 1024.- Hans Änslin, Gmünd, der Ältere \*(Gmünd) ca.1335 +1401/14
- 

Q: Mitteilung Paul Enslin, Biberach 10.1986; AT Goethe; AL R.Mayer; DFA 116 (W.Ludwig).

---

99 G. Schweizer: Die Vorfahren von Gustav Schwab (SWDB 27//81ff.)

100 Oder +5.3.1595??

101 Laut Wolfgang Trogus, AL Goethe (Internet).

**DEML ?**

- 
1. Balthasar Eisenmenger, zuerst in Ingelfingen (wohl in der Kanzlei seines Vaters), dann hohenlohischer Kanzleiverwalter Neuestein, 1543 in Wimpfen, Ratsverwandter das. 1548, Bürgermeister Wimpfen 1555-88. \*1510/11 +Wimpfen 30.3.1593 oder 5.3.1595
- 
- 2.- Debold/Theobald Eisenmenger, seit 1507 hohenlohischer Beamter Pfdelbach, Keller Ingelfingen 1511-39, reisiger Knecht 1512-17; verkauft 1527 in Lehengütingen Güter, die seine Frau von ihrer Mutter geerbt hatte, zahlt 1529 in Hall für seine Frau Nachsteuer. \*(Hall?) + nach 1539 oo um 1507
3. Ottilie Döner \*Dinkelsbühl + nach 1527  
(K: GF 69?)
- 
6. Hieronymus Döner, imm.Leipzig 1468, Stadthauptmann Dinkelsbühl 1491-99  
\* ca.1450 +1500 oo
7. Martha, hat Güter in Lehengütingen \*Hall +1527/29
- 
12. Thomas Döner/Denner, Bürger Dinkelsbühl, Ratsherr 1453-80, Obervogt der Reichsstädte Dinkelsbühl, Hall und Rothenburg in Kirchberg/Jagst 1475-79. oo um 1452
13. Ursula Lang + um 1504
- 
24. Thomas Döner, Bürger Dinkelsbühl 1413-30, Ratsherr 1418-28, Spitalpfleger 1420-30, kauft 1428 Güter zu Oßhalden. + vor 8.5.1437
- 
- 48.- Götz Döner, Bürger Dinkelsbühl, Spitalpfleger 1374, Ratsherr 1384, urk.1367-93. +1401 oo
- 49.- Christina Schlierberger, stiftet 12.3.1401 in Dinkelsbühl ein Seelgerät

Q: AL R.Mayer (bis [12]); DFA 116.

**DEMM**

1. Regina Berlin v. Wäldershub + Wimpfen 3.5.1568

---

- 2.? Marx Berlin<sup>102</sup>, imm Tüb. 1480, Patrizier Dinkelsbühl, Herr auf Wäldershub + Dinkelsbühl 1518  
(oo I Judith Döner +1494) oo II Augsburg 1495
- 3.! Regina Meiting<sup>103</sup> \*Augsburg um 1470 + Wäldershub 1534

---

- 4a.?? Eitel Berlin, Patrizier Dinkelsbühl 1460, Herr auf Wäldershub b. Crailsheim oo vor 1465
5. Anna Brandenburger + Dinkelsbühl 25.12.1489<sup>104</sup>  
*oder sein Bruder:*
- 4b. Lazarus Berlin, urk. 1439, siegelt in Dinkelsbühl 1445-95, erbt und bewohnt ein Haus in der  
Rothenburger Vorstadt 1456, in Wäldershub begütert 1465, Ratsherr 1476, Bürgermeister 1483. oo<sup>105</sup>

---

6. Georg Meiting<sup>106</sup>, Bürger und Handelsherr Augsburg, steuert 1453-75  
\* um 1431 + Augsburg 9/19.10.1476 oo 1451/52
7. Ursula Langenmantel vom Sparren, „Radauerin“, steuert als Witwe (ohne Namen) 1476-1504

---

8. Hans Berlin, d.J., Ratsherr Dinkelsbühl 1418-38, Spitalpfleger, steuert ab 1438 jährlich 36 fl., besitzt ein  
Haus in der Rothenburger Vorstadt. \* um 1395 +1438/56 oo
9. Margarethe Roth<sup>107</sup>, Wwe. 1456 \*Ulm + vor 1459

---

10. Wilhelm Brandenburger, Hofmeister der Gfn.v. Helfenstein \*1424/37 + vor 1466 oo vor 1445
11. Anna Ritter, Bürgerin Biberach 1466<sup>108</sup>

---

12. Ulrich Meuting, erhält Wappenbrief 1426, Mitbegründer der Meutingschen Handelsgesellschaft, urk.  
1415-47, zieht 1421 von der Annastraße in die Pfaffengasse und 1433 nach Annastraße 4.  
\* um 1400 + Augsburg 1447/48 oo vor 1423
13. Anna Örtwein, führt das Geschäft bis 1468 weiter + Augsburg 1468

---

14. Johannes Langenmantel vom Sparren, „v. Radau“, „v. Rohrbach“, Geschlechter Augsburg 1420/48,  
Handelsherr, Ratsherr, Baumeister. +1448/49 (oo I NN Sighardt) oo II
15. Anna Repphun<sup>109</sup> + vor 1449

---

102 AL Robert Mayer, Nr.1582/3: Lukas Berlin/Berler, imm.Tüb. 1480, siegelt 1490/1542 in Dinkelsbühl, Stadttamtmann 1530.  
\*Dinkelsbühl um 1465 + um 1542 oo Augsburg 1495 (sie blieben katholisch, die Kinder wurden evangelisch) Regina  
Meiting \*Augsburg um 1470 + Wimpfen nach 1543. In den Ergänzungen zur AL R. Mayer (in AL Wilhelmine Cloß, S.37)  
steht als Verbesserung der obige Marx oo Regina Meiting. Die AL Ludwig (DFA 116) bringt wieder den Lukas. Euler  
(wo??) nennt das ausdrücklich falsch und bringt Marx mit den Wäldershub-Daten.

Anscheinend hatte Ludwig Berlin (Bruder der Regine?) Brüder Lazarus und Marx! Das spräche m.E. für die Abstammung  
des Marx von Lazarus.

103 Steiner, S. 77.

104 Laut W. Ludwig „sehr alt“, aber dann könnte sie nicht Wilhelms Tochter und wohl auch kaum Marx' Mutter sein.  
Laut Hausbuch von Hilprand Brandenburger sind die beiden Töchter Wilhelms jung in Augsburg bzw. Dinkelsbühl  
gestorben.

105 Laut (...?) war er verheiratet mit Margarethe Roth, was chronologisch nicht zur Tochter des „Horlogg“ passt.

106 Die weiteren Vorfahren nach Robert Steiner (Die Meuting in Augsburg, München, 1978) der die in den Stettenschen  
Stammtafeln überlieferte bisherige Abstammung Franz Meitings widerlegt.

107 So DFA 116 (W.Ludwig) und Euler. AL R.Mayer (Erg.) dagegen: Anna Zircher, T.d.Hans Zircher, Dinkelsbühl oo Hedwig.  
Die obigen Ahnen Roth nach AL Hiller v.Albeck.

108 Ursula Ötin, Witwe des Hans Ritter (Riter, Ruwter), ihre Söhne Gross Hans, Frisch Hans und Yttal Hans Reyter sowie ihre  
Töchter Ursula Rytterin, Fr. des Eberhard Ungelter d.J., alle B. zu Ulm, und Anna Ryterin, Wilhelm Brandenburgs Witwe,  
Bürgerin zu Biberach, verkaufen dem Spital Biberach für 7000 rh. fl ihren ausführlich beschr. Besitz an Lehen, Sölden,  
Mühlen, Holzungen, Fischenz, Gericht, Zwing und Bann zu Burgrieden, Bürghefe (Burgkhofen), Hochstetten  
(Hochenstetten), Bühl, Hüttisheim (Hittishain), Schwendi (Swendin), Illerberg (Yllerberg), Mietingen (Muetingen),  
Baustetten, Achstetten, Stetten, Humlangen, Altheim (Althain), Weinstetten (Winstetten), Bihlafingen (Billifingen) und  
Kirchberg (Kirchperg). / 5. August 1466

109 Oder: Helene Rappold??

16. Albrecht Berlin<sup>110</sup>, Patrizier Dinkelsbühl, urk.1383-1419, 1391 auf dem Reichstag in Rottweil, des Rats 1389-1413, verkauft 1383 Grundstück zu Enkingen u.Möttlingen, 1392 zu Botzenweiler, 1398 zu Larrieden. \*1340/50 + vor 1421 (oo II Anna + nach 1421) oo I um 1370
- 17.? Clara Doner
18. Otto Roth, „Horlogg“ 1415-21, Bürger Ulm 1394-1421, Ratsherr, Steuermeister 1410, Stadtrechner 1415, Pfarrkirchenbaupfleger 1420, Stifter der Schlaguhr am Rathaus. +1421/22 oo vor 1394
19. Anna v.Roth, urk.1409, + vor 1424
20. Eberhard Brandenburger \* um 1396 +17.9.1469 (oo II 1437 Anna Klock) oo I 1424
- 21.- Ursula Gräter
- 22.- Hans Ritter/Reyter, Ulm + vor 1466 oo
- 23.- Ursula Ott
24. Conrad II. Meuting, 1385 unmündig, wird selbständig 1400, Bürger Augsburg, Mitglied der Weberzunft, dann Handelsmann, steuert 1400-10. \* um 1367 +30.6.1411, begr. „in der finstern Gräbt“ (oo II Catharina Nördlinger) oo I (1384?)
25. Afra Rephuhn +Augsburg 19.1.1403
26. Lutz Erdtwein, Handelsherr Augsburg seit 1396, wohnt in der Jesuitengasse +1435 (oo II um 1409 Elisabeth Herwart \*Treviso um 1381 +Augsburg 1420/25); (oo III 1420/25 Agathe Bach) oo I
- 27.- NN Paul
28. Hans Langenmantel<sup>111</sup>, Patrizier Augsburg, Herr des Gutes Radau bei Göggingen, d.J.1365, Ratsherr 1388, Bgm.1391/1401, 1403-19, Baumeister 1390-1400, 1415,18, Dreizehner 1403-09, Steuermeister 1401-09, geriet in der Schlacht bei Döffingen in Gefangenschaft des Pfgf.Ruprecht, kam für 600 fl. Lösegeld wieder frei, 1388 Ratsgesandter nach Speyer. +1426 (oo II um 1380 Ursula Rephuhn; oo III Augsburg 26.2.1391 Helene Rappolt, urk.1397) oo I vor 19.1.1365
29. Agnes Minner, urk.1365-78
- 30=50. Hans Rephun, Goldschmied, Patrizier Augsburg 1430/33 \* ca.1365 +1433/34 oo 1410/11
31. Agnes Schenk +(nach 28.6.)1442
- 
48. Konrad Meuting/Müttinger, Bürger Augsburg 1363, Zwölfer der Weberzunft 1369-74, steuert 1364-85. \*Großaitingen +1385 oo Augsburg 1344
- 49.? Adelheid, 1386-91 Witwe + um 1392
- 50.# Hans Rephun, Augsburg +1420
- 62.- Conrad Schenk, steuert Augsburg 1434/41
- 
- 96.- (Conrad?) Mutinger<sup>112</sup>, Großaitingen

110 Laut DFA 116 obiger Albrecht oder: Hans d.Ä. Berlin, Bürger Dinkelsbühl 1391-1424 oo Anna, T.d.Hans Zircher (s.o.). S.d.Eitel Berlin, 1348 Spitalpfleger Dinkelsbühl, siegelt 1345 \*1320/25 + nach 1360.

Albrechts Daten und Frau und weitere Ahnen nach AL Hiller v.Albeck. Sein Bruder: Ital III.

111 So DFA 116 (W. Ludwig). Bisher: Johann Langenmantel, beim Heustadel, Junker, Geschlechter Augsburg 1380/1401.

\* ca 1355 +1401/02 oo 1380/90 Afra Nördlinger, steuert als Witwe bis 1430, verkauft 1420 mit ihren Kindern ihre Zehnten in Erlingen bei Meitingen. + vor 1435.

112 Vielleicht sein Bruder: Heinrich dictus Miutinch de Western Aytingen (=Großaitingen), 1325 Bürger Augsburg.

**DEN**

- 
1. Ludwig Mertz<sup>113</sup>, „Notarius Publicus von Ulm und Bambergischer Secretarius“  
\*(Ulm 5.4.1588?) + vor 1659 oo ?
- 
- 2.? Georg Mertz, Bürger Ulm 3.5.1577 \* vor 1559 +Ulm 8.11.1616 „ehrenhaft“ oo Ulm 11.4.1586  
3.? Rosina Pfeler +Ulm 23.11.1621 „ehren- und tugendhaft“  
(oo I Stuttgart 12.5.1578 Michel Daur, S.d.Michael, Heidenheim + vor 1586)
- 
4. Ludwig Mertz<sup>114</sup>, imm.Tüb.1549, bacc. 24.9.1550, (Bürger Ulm 3.5.1557 ??), Geistlicher Verwalter  
Göppingen 1559-72, Untervogt Heubach 1572-76. +1576/79 oo  
5.- Ursula Unsöld/Unsele +1591/96
- 
6. Andreas Pfeler<sup>115</sup>, Stuttgart, versteuert 1545 in „quarta linea“ 2300 fl., Ratsherr 1551-53, Bürgermeister  
1573-77, Gerichtsverwandter 1574-78 +Stuttgart 3.4.1578 oo vor 1563  
7. Margreth, 1566 Patin in Höfingen + nach 1566
- 
- 12.? Andreas Pfähler, Bürger Stuttgart 1526 und 1539/40
- 
- 24.??- Johann Pfähler, imm.Tüb. 1477, bacc. Freiburg 27.2.1478, Bürger Stuttgart oo ca. 1480/82
- 

---

113 AT Steudel.

114 Er und seine Eltern nach G.Wunder, SWDB 13/12/349.

115 1526 bürgen für Hans Pfeler sein Bruder Endris Pfeler und ihr Vetter Konrad Pfeler, beide Bürger Stuttgart (Urfehde 4323).

**DEP = GPG**

1. Johann Christoph Welsch, Handelsmann und des Großen Rats in Esslingen.  
\*Lauingen 25.11.1614 +Esslingen 11.5.1666

---

2. Christoph Welsch, Bierbrauer Lauingen 1606-14, durch die Gegenreformation um 1618 aus Lauingen vertrieben, Forstmeister Nördlingen, 1633 -34 Forstmeister und Fischmeister Rothenburg/Tauber.  
\*Nördlingen 3.2.1586 ±Rothenburg/T.-St.Jakob 4.7.1634  
(oo II Rothenburg 21.5.1633 Susanna Hirsching<sup>116</sup>) oo I Lauingen 13.5.1606
3. Prisca Metzger \*Lauingen 9.7.1586 +(Nördlingen) 3.12.1632

---

4. Hieronymus Welsch, Geheimer Ratsherr und Hospitalpfleger Nördlingen 1582, Pfleger für Lierheim/Ries 1588-1602, Spitalmeister 1602/03, Gerichtsschreiber (1586), 1588, Ratsherr 1603-30, Stadtkämmerer 1617-19, Kirchenpropst. \* ca 1555 +Nördlingen 17.4.1630  
(oo II 1.5.1597 Apollonia Ehrentreich, Wwe.d.Caspar Renner, Pfleger Lierheim)  
(oo III Nördlingen 22.10.1609 Catharina Frickinger +24.2.1628 [oo I 16.11.1589 Sebastian Weckherlin, Ratsherr Nördlingen]<sup>117</sup>) oo I (Nördlingen?) 13.5.1582<sup>118</sup>
5. Anna Maria Meydelin/Maidlerin \*Lauingen 27.3.1564 +1594/97
6. Hans Metzger, Weber, Lauingen -1605, seit 1593 Wirt und Ratsherr, 1606 pfalzgräflicher Zoller und Umgelter Monheim. \*Lauingen 8.12.1562 + nach 6.1606 oo Lauingen 4.11.1583
7. Marina \* vor 1550 + nach 2.1605  
(oo I vor 6.9.1567 Hans Maier<sup>119</sup>, d.J., Metzger Lauingen 1568 + um 1583)

---

8. Balthasar Welsch, Geschlachtwander (Feinstoff-Kaufmann) und Wirt Nördlingen 1585-90, Nachlass-Inventur 30.12.1601. \* ca 1525 + ca 1601  
(oo II Nördlingen 13.1.1583 Barbara, verw. Adelgoß<sup>120</sup>) oo I um 1549, vor 1551
9. Barbara Trinklin \* ca 1530 +(Nördlingen) 1582
10. Christoph Meidelin/Meiderlin, Ratsherr Lauingen 1569-70 \* um 1526 +1585  
(oo I Magdalena + kurz nach 13.6.1561)  
(oo III vor 1.1572 Anna \* um 1528 +Lauingen 13.1.1603) oo II kurz vor 29.12.1561
- 11.- Sara Schildberger<sup>121</sup>, 10.1560 Patin in Lauingen \*(Höchstädt) + nach 2.1569/7.1571
- 12.- Hans Metzger, Bäcker 1562, Bierbrauer 1565, Ratsherr Lauingen 1606, Bauherr 1606  
\* um 1531 +Lauingen 22.1.1606 oo vor 1562
13. Katharina \* um 1527 +Lauingen 28.1.1604

---

16. Balthasar Welsch, Geschlachtwander und Weinschenk Nördlingen + ca 1551  
(oo II Margaretha Lauginger<sup>122</sup>, wohnt 1576 an der Mauer hinter dem Karmeliterkloster \*(Nördlingen) + (Testament 8.1.1576<sup>123</sup>, Inventur 8.7.1577))
18. Caspar Trinklin, Schneider Nördlingen, urk. 1507
- 20.?- Hans Meidelin<sup>124</sup>, Bürger Augsburg + kurz vor 16.6.1536 oo ca 1525
- 21.?- Barbara Beham, Witwe 16.12.1536

---

116 oo II Rothenburg 25.1.1635 Johannes Seyboth, Rektor der Lateinschule Rothenburg.

117 Die 2. und 3. Ehefrau nach DFA 127 (Horst Faulde).

118 Angeblich in Lauingen, dort aber nicht im Ehebuch!

119 Wohl S.d.Simon Mayer, Ratsverwandter + vor 1583 oo Prisca (P. 1560-1600). Von den Paten hat Prisca Metzger (\*1586) ihren Namen nicht. Hans Mayer gab zwei Töchtern den Namen Prisca.

120 Nach DFA 127 (Horst Faulde).

121 Der Familienname aus der LP ihrer Tochter Barbara \*2.8.1565 +Nördlingen 16.1.1621 oo Lauingen 2.8.1565 Jeronimus Reusner, Arzt. (Zit.n. Bl.d. Bayr. Landesvereins f.Familienkunde Bd.5, 1934, S.55.) Um 31.10.1560 ist sie Patin in Lauingen als „Sara Schildbergerin de Hochstadt“

122 Die AL Jürgen Hiller v.Albeck enthält viele weit zurückreichenden Vorfahren Lauginger von Narciss Lauginger, Handelsherr Nördlingen 1429/50 +13.5.1447 oo I Ursula Zingel; oo II Afra Ridler bis Conrad Lauginger, Nördlingen 1272.

AL Steinlin 176/2 und AL Mörike (S. 73) haben Lauginger in Augsburg und Nördlingen bis Ulrich in Donauwörth um 1300.

123 Darin setzt sie nur Geschwister und entferntere Verwandte zu Erben ein, keine Kinder!

124 Sein mutmaßlicher Sohn Christoph nennt eine seiner ersten Töchter (die älteste?) Barbara.

- 
- |       |                                                                                                                                                    |
|-------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 32.   | Hanitz Welsch, Loder, 1489 Zunftmeister, 1495 Ratsherr, 1496 Geheimer Ratsherr, Senator 1498-1510, steuert letztmals 1517/18. +16.8.1517/27.2.1521 |
| 36.-  | Hans Trünklin, Nördlingen -1471 *Ulm (oo II NN [oo II Stephan Strauß, Schneider <sup>125</sup> )                                                   |
| 64.   | Leonhard Welsch, steuert in Nördlingen ca 1450 oo vor 1471                                                                                         |
| 128.  | Hanitz Welsch, Bürgeraufnahme Nördlingen 1416, Bäcker 1453, steuert 1416-53. * vor 1396 +                                                          |
| 256.- | Hanitz Welsch, steuert in Nördlingen 1389-1417                                                                                                     |
- 

Q: Welsch: Mitteilung Pfarrer i.R. Otto Majer, Leonberg; Mitteilung Ulrich Gwinner, Bremen (9.2020).

---

125 Vater von Peter Trünklin/Strauß, Bildhauer Nördlingen 1497 +1522, Stephan Strauß, Bildhauer Luzern 1505, Bern 1508-35 und Paul Strauß, Bildhauer.

**DEQ = GPH**

- 
- 1.<sup>2</sup> Anna Sicherer \* um 1620 +Esslingen 13.1.1670, ±St.Agnes oo Johann Christoph Welsch
- 
2. Christoph Friedrich Sicherer, bis zum 11.Lebensjahr auf der Lateinschule, dann 6 Jahre Schulbesuch in Augsburg imm.Tüb.13.8.1586, bacc.5.4.1587, mag.5.2.1589, Diakon Wimpfen 10.1590, Pfarrer Wimpfen 5.96, bittet 8.97 „wegen einer blöden Complexion“ und der vielen Arbeit, ihn zu entlassen, ist aber bis 1598 im Dienst, Pfr.Kochendorf und Bürg 1598-1623.  
\*Esslingen 1568/69 +Kochendorf 23.1.1623<sup>126</sup>  
(oo I Wimpfen 5.7.1591 Agnes Frank<sup>127</sup> + um 1610) oo II um 1611
3. Catharina Bernhardt<sup>128</sup> \* um 1585 +Esslingen 20.9.1625
- 
- 4.- Georg Sicherer, Bürger und Messerschmied Esslingen, alt 1580  
\*Gmünd 1530/35 +Esslingen 6.1.1580 oo ca 1565
- 5.- Maria Sunn/Sonn, 1566 Patin
6. Bernhardt Bernhardt/Bernhardi, Pfarrer Speyer, nassauischer Stipendiat, 30.5.1549 imm., 14.8.1550 Magisterordination Wittenberg, 1553-55 Rektor Siegen, 1555 Superintendent und 1.Pfarrer Dillenburg, strenger Lutheraner, verdient um die Durchführung der Reformation in der Herrschaft Diez, polemisiert gegen Oraniens Krieg als ein „unchristlich calvinisch Werk“ und nennt die dazu hinausziehenden nassauischen Soldaten „traurige Schlachtopfer“, wird gefangen gesetzt und versetzt, -1573 Pfr.Siegen, 1573-83 luth. Pfarrer an der Predigerkirche in Speyer, kündigt oder wird entlassen weil er sich „mit Zwinglianismus besudelt“ habe, 1584-86 Superintendent in Walldorf (b.Wiesloch), 1587 Bürger Wimpfen, wo er „in Verachtung gerät“ und bald stirbt. \* um 1528 +1587/89  
(oo I um 1555 Mechthild, T.d.Leonhard Wagner, Reformator und Superintendent Siegen + um 1568)  
oo II (Speyer) 1576/79<sup>129</sup>
7. Brigitta Reuss/Reiss<sup>130</sup>, kam nach dem Schweinfurter Stadtbrand 1554 als Waise zu ihrem Onkel Dr.Johann Sinapius nach Würzburg. \* ca.1540/45 + nach 1612  
(oo I vor 22.2.1570 Johann Eutychius Kolb, imm.Marburg 1543, Orléans 1550, D.J.U., Kammergerichtsadvokat Speyer +Speyer 31.1.1576)  
(oo III 4.5.1590 Johann Aff, Bürgermeister Wimpfen + um 1595?)  
(oo IV Neuenstadt/Kocher 3.8.1596 David Erbermann, Keller und Geistlicher Verwalter Neuenstadt 1566-1606. +1608)
- 

- 
- 126 Leichenpredigt (LaBibl. Stuttgart Nr.16599). Demnach war er 19 Jahre in erster Ehe verheiratet [=1591-1610] (7 Kinder, von denen 5 noch leben) und 12 Jahre [=1611-23] in zweiter Ehe (4 Kinder, von denen noch 3 leben). Die auf dem Titelblatt der Leichenpredigt als Auftraggeberin erwähnte Witwe Benedicta Greck v.Kochendorf, geb. v.Gemmingen ist nicht seine Witwe, sondern die Witwe des Ortsherren Wolfgang Conrad Greck v.Kochendorf (+1614)!
- 127 T.d.Johannes Frank, Pfr. Riet, Aurich und Dürrenz +1564/67 oo Maria Weidner +1621 (oo II 1567 Alexander Pistorius, Spezialsuperintendent Neuenstadt/K. +1574: oo III 1581 Kaspar Schneider, Neuenstadt +1611).
- 128 Prof. Dr. Jodocus Colb (\*Speyer 1572) nennt in einem Schreiben vom 16.8.1612 (Univ.-Archiv Tüb.) in einer Liste seiner Hochzeitsgäste „Mag.Christophorus Sicherer, tertius sororius, Pastor in Kochendorf, cum uxore, sorore mea“. Dass Catharina seine Halbschwester sein muss, ergibt sich aus ihrem Todesalter.  
Alle weiteren Ahnen nach Forschung und Mitteilung von Dr.Jürgen Rascher, Möglingen, 15.9.2000 und 8.4.2004.
- 129 1579 ist er bereits Inhaber einer Schuldforderung an die Stadt Schweinfurt, die vorher Eutychius Kolb innehatte.
- 130 Ihre Brüder: Oßwaldt Lurzing, Advokat am Reichskammergericht 1570/85  
Ludwig Lurzing, Deutschordensschreiber Rothenburg/T. 1562, Verwalter 1566, äußerer Bürgermeister 1577 +16.1.1582

- 12.- Johann Bernhardt, „Hochstein“, „Algesheimer“, Priester an Liebfrauen und St. Quintin in Mainz; Pfarrer in (Gau-) Algesheim; predigte im Geiste der Reformation, wie viele Priester im Mainzer Raum, bis Erzbischof Albrecht von Brandenburg die lutherischen Predigten verbot und einen Prozess der Rekatholisierung begann; Verhaftung und Arretierung auf der Mühlpforte, einem Tor der Mainzer Stadtbefestigung; Befreiung, als die Mainzer die Markusprozession am 25. April 1525 zu einem Aufstand gegen die Obrigkeit nutzten; seit 10. Mai 1525 verhandelte der Rat der Stadt Frankfurt mit den evangelischen Prädikanten Johann Bernhard von Algesheim und dem ehemaligen Dominikanermönch Dionysius Melander über seine Anstellung, die am 13. Juni 1525 vollzogen wurde; sie blieben bis 1529 die einzigen evangelischen Prediger in der Stadt; sie orientierten sich immer stärker an Ulrich Zwingli, feierten das Abendmahl unter beiderlei Gestalten und initiierten einen Bildersturm; Martin Luther intervenierte 1533 in Frankfurt mit einem Warnungsschreiben („Ein brieff an die zu Franckfort am Meyn“) gegen das bilderstürmerische Zwinglianertum der beiden Prädikanten; Bernhard „Algesheimer“ wusste „kühn, schroff und populär“ zu predigen; er unterzeichnete aber 1536 in Wittenberg in Gegenwart Luthers die Wittenberger Konkordie, an der er mitgewirkt hatte, und blieb noch bis 1537 in Frankfurt; 1537 Ruf nach Ulm; 1544 Wechsel nach Herborn, baute dort die Lateinschule auf, wurde nach dem Interim abgesetzt.<sup>131</sup> \*Hohenstein/Taunus +Herborn vor 12.10.1551 oo Frankfurt/M. 10.5.1526
13. Katharina Kraut
- 14.- NN Reuss, Schweinfurt \* ca.1500 +28.6./12.8.1553 oo ca.1540
15. Ottilie Senf<sup>132</sup> \* ca.1507/10 +28.6./12.8.1553  
(oo I ca.1530 Johann Lürzing, Bürgermeister Schweinfurt +1534/40)
- 
- 26.- Conrad Kraut, Barchentweber Frankfurt
30. Caspar Senf, Ratsherr Schweinfurt, 1531 Bürgermeister, verfasste für 1523-27 die Schweinfurter Annalen +Schweinfurt 16.8.1535 (Epitaph)  
(oo II 1523? Margaretha Fend \*1502 +Schweinfurt 13.10.1542) oo I ca.1502
31. Margaretha Schopper \*3.1475 +Schweinfurt 29.1.1523
- 
- 60.- Conrad Senf, Ratsherr Schmalkalden
- 62.- Andreas Schopper, mag., 1465 Bürgermeister Schweinfurt +1501 oo
63. NN, macht eine Wohltätigkeitsstiftung

---

131 [https://de.wikipedia.org/wiki/Johann\\_Bernhard](https://de.wikipedia.org/wiki/Johann_Bernhard)

132 Ihre Brüder:

- Kilian Senf, Dr.jur., Reichskammergerichtsadvokat Speyer, \*1503 +1563.
- Johann Senf/Sinapius, Dr.med., Leibarzt zweier Fürstbischöfe, errichtete ein Stipendium zugunsten Studierender aus der eigenen Familie. \*12.12.1505 +Würzburg 13.12.1560. Die Stipendiumsakte wird 1570 unterzeichnet von den Brüdern Oswald und Ludwig Lürzing sowie ihrer Schwester Brigita Reiss und Joh.Eutychius Colb als deren Ehevoigt.
- Konrad Senf, \*1531, Ratsherr und Bürgermeister Schweinfurt.

Laut Mitteilung Dr.Jürgen Rascher, Möglingen, der als Quellen angibt:  
 StA Schweinfurt, U575; Friedrich Stein, Monumenta Swinfurtensia historica, S.553; Bayr. Städtebuch I unter „Schweinfurt“.  
 StA Schweinfurt, Ha 181 (Stipendiumsakten Senapius-Stiftung), 182 (Zur Genealogie Schweinfurter Geschlechter)  
 StA Schweinfurt, HR VR III, VII-B-4-4 (Testament von Dr.med.Johann Sinapius, 1561)

**DF**

1. Dorothea Schauwecker oo Friedrich Ferdinand Koch  
\*Affalterbach 24.1.1744 +Affalterbach 3.4.1816

---

2. Johann Jacob Schauwecker, Gerichtsverwandter, Maurermeister, Steinhauer Affalterbach.  
\*Willmandingen 15.2.1708 +Affalterbach 23.7.1774 an Auszehrung  
(oo II Affalterbach 18.8.1750 Barbara, T.d. Mattheiß Lang, Affalterbach) oo I Affalterbach 19.9.1730
3. Dorothea Käser \*Affalterbach 23.4.1705 +Affalterbach 13.12.1749 im Kindbett

---

4. Conrad Schaubecker, Bürger und Bauer Willmandingen \*Talheim 25.2.1676 +Willmandingen 2.3.1723  
(oo I Willmandingen 28.1.1696 Catharina, T.d.Josia Bahn Müller, Amtsverweser Undingen  
+Willmandingen 1.3.1705) oo II Willmandingen 13.10.1705
5. Anna Maria Batzer \*Erpzingen 25.11.1677 +Affalterbach 7.9.1752 bei ihren zwei Söhnen, „eine alte und arme, aber ehrliche Witwe“ (erlebte 7 Kinder, 21 Enkel, 1 Urenkel)
6. Georg Käser, Bürger und Weingärtner Affalterbach  
\*Winterbach 22.11.1678 +Affalterbach 21.6.1767 oo Affalterbach 8.11.1701
7. Johanna Schwarzenberger \*Affalterbach 14.4.1673 +Affalterbach 18.2.1746

---

8. Hans Schauwecker, Schäfer Talheim 1668-76, Bürger und Kühhirt Willmandingen  
\*Bodelshausen 5.1.1642 +Willmandingen 5.5.1713 oo Willmandingen 7.8.1664
9. Maria Breischer +Willmandingen 28.1.1696
10. Hans Batzer, Bürger und Bauer Erpzingen \*Erpzingen 25.11.1641 +Erpzingen 15.2.1681  
oo Erpzingen 1.11.1664 (Willmandingen 2.10.)
11. Anna Heintz \*Willmandingen um 1643 +Erpzingen 9.5.1689  
(oo II Erpzingen 5.2.1684 Thomas Widmann \* um 1614 +Erpzingen 6.12.1692)
- 12.- Georg Keßer/Käser/Kaiser<sup>133</sup>, Gerichtsverwandter Winterbach 1672-91  
\* um 1611 +Winterbach 25.5.1691  
(oo I Margarethe \* um 1597 +Winterbach 20.5.1672)  
(oo II Winterbach 8.6.1673 Catharina, verw. Möller, v.Buhlbronn, \* um 1600 +Winterbach 9.6.1675 Schlagfluß) oo III Winterbach 28.10.1677 „seine Magd“
13. Catharina Greiner, besuchte nie die Schule, Magd in Winterbach seit 1669<sup>134</sup>, wohnt ab 1718 bei ihrer Tochter Schnabel. \*Baierock 8.4.1656 +Winterbach 25.3.1750 „eine uhralte Wittib“  
(oo II Winterbach 1.7.1694 Hans Gause, Gerichtsverwandter Winterbach 1694-1708 \* um 1629 +Winterbach 3.11.1708)
- 14.- Johann Georg Schwarzenberger, Bürger Affalterbach +1673/1696 oo vor 1673
15. Königunda \* um 9.1627 +Affalterbach 14.3.1702

---

16. A Hans Schaubecker, Bodelshausen \*Bodelshausen 2.10.1606 +Bodelshausen 1.3.1674 (lt.Tfb.!)  
(oo I vor 1627 Maria Eberhard, v.Bodelshausen + um 1633) oo II um 1633
17. Agnes +1664 „diese mühselige Welt gesegnet“ (lt. Inv. & Teil.)

133 Ein Jacob Käser, Schuster, Gerichtsverwandter Winterbach \* um 1622 +1688.

134 Seelenregister 1733: „ist niemahlen in die Schul kommen. Hat 2 Jahr allhier bey Hß. Heylanden, 4 Jahr bey Barbara Vottelerin Wittib, und dann bey Jerg Keeser, W. allhier 2 Jahr lang gedient bis Er sie geheurathet. Hat die Kopfkrankheit und Gliederwehe in ihrem Ehestand gehabt.“ Laut SR Winterbach \*31.3.1656!  
„Von ihrer Tochter Verheyathung an [1718] ist sie bey ihrem Tochtermann Johannes Schnabel.“

- 
- 18.- Jerg Breischer, in Eningen 1649<sup>135</sup>, Genkingen ab 1653, Roßhirte 1660, Roßhirt und Schütze Genkingen -1673, katholisch. \*(Weil bei) Landsberg<sup>136</sup> +Genkingen 28.6.1673<sup>137</sup> oo vor 1653<sup>138</sup>
- 19.- Maria Weckerlin, katholisch +Willmandingen 20.4.1682<sup>139</sup>  
(oo II Genkingen 31.10.1674 Hans Reinhart, Roßhirt Unterhausen [oo II Unterhausen 15.8.1683])
20. Hans Bazer, Bürger und Maurer, „viel Jahr gewesener Richter und Zoller“.  
\*Erpfinden 1.12.1606 +Erpfinden 11.1.1671 oo Erpfinden 6.11.1632
21. Anna Maria Reihing-„Schwartz“ \* um 11.1617 +Erpfinden 21.2.1702
- 22.- Jacob Heintz, Willmandingen, \* um 1615 +Willmandingen 3.4.1677  
(oo II Willmandingen 20.7.1662 Agnes, verw.Baisch) oo I vor 1642
23. Susanna +Willmandingen 2.1662  
(Ahnen 42/43 v. Carlo Steeb)
26. Martin Greiner, 1650 noch (als Soldat?) in Böhmen, ab 1651 Bürger und Ackermann Baiereck  
\*Baiereck 9.2.1619 (Zwilling) +Baiereck 26.9.1699 (80 J., 33 W)  
(oo II Ebersbach 5.2.1665 Margarethe, T.d.Hans Albrecht, Baiereck, + nach 1682) oo I vor 1650
27. Catharina \* um 1624 +Baiereck 27.8.1664
- 
40. Jacob Batzer, Maurer Erpfinden \* um 1578 + nach 1632 oo Erpfinden 29.1.1605
41. Elisabetha Knöbel + nach 1623
42. Hans Reyhing/Reüling, „Schwarzhannß“ Erpfinden, „jung“ 1614, „von Pfullingen“<sup>140</sup>  
\*(Erpfinden) um 1574 +Erpfinden 8.8.1628 *„morgens frie um halb 6 uhr eingeschlaffen, hatt den tag zuvor noch das Feld gebawen, und sich diß Schnellen Sterbens nit versehen. Hatt sein Terminus mortis noch weit hinaußgesteckt: Gott hatt es aber gebrochen“*  
(oo I NN<sup>141</sup>, (Pfullingen?)) oo II Erpfinden 26.7.1614
43. Walpurga Werner, „Burga Hans Fricken Wittib, des Schwarzhansen“ 2.4.1615!  
(oo I Erpfinden 9.6.1599<sup>142</sup> alt-Hans Frick, „Jägerhans“ Erpfinden +Erpfinden 13.2.1614)
52. Hans Greiner, Baiereck +(1634/35?) oo Ebersbach 26.9.1602
53. Agatha Schneider<sup>143</sup> \*Oberwälden um 1573 +Baiereck 8.3.1673 (100 J.)
- 

- 
- 135 Jerg Beischer oo Maria Weckerlin, „beede exules ex Bavaria“, Kd: Barbara \*Eningen 10.10.1649.  
Ob wirklich identisch? 1649 wird der Name eindeutig Beischer geschrieben. Glaubensflüchtlinge wären sie auf jeden Fall auch nicht, da sie bis ans Lebensende katholisch blieben.
- 136 Weil nō Landsberg/Lech gehörte zum Deutschen Orden. Breischer 1664: „von Vil aus dem teitschen Haus nach Mergenthal [=Bad Mergentheim] gehörig“, 1675 „von Landsberg gebürtig“, 1682: „von Mergenthal“.
- 137 „Georg Breischer, päpstischer Religion, der etliche Jahre die roß gehütet, und den schützendienst Versehen.“  
Seine Tochter Christina, T.d.Georg Breischer, vieljähr. Hirte Genkingen, sonst von Landsberg gebürtig, oo Unterhausen 6.5.1675!
- 138 Kinder: Catharina oo Willm. 1656; Johannes oo Willm. 1662; Michel \*Genkingen 14.9.1653 (gäh, +); Christina \*Genk. 2.8.1654 oo Unterh. 1675; Michael \*Genk. 24.9.1660
- 139 Als „Maria, Jerg Breischers von Mergenthal, vor diesem geweßten Roßhirten alhier, hinterlassene Wittib, pontificae religionis.“
- 140 In Pfullingen habe ich weder die Geburt eines Kindes, noch den Tod seiner ersten Frau gefunden!  
Auch in Erpfinden ist kein einziges Kind und keine Patenschaft dieses Hans Reihing oder seiner Frau eingetragen!
- 141 Vielleicht oo I Anna Maria Spindler (Kd: Johannes \*Erpfinden 17.6.1604); oo II Erpfinden 8.12.1604 Maria Eissler aus Talheim (keine Kinder in Erpfinden eingetragen).  
Der gleichzeitige Hans Reihling „Kyri“=Quirin oo I vor 1605 Gretta Künckhel; oo II 1607 Maria Renner.
- 142 Im Ehebuch wurden damals nur die Vornamen der Bräute angegeben.
- 143 Späterer Kommentar zum Eheeintrag: „Agatha, ist zu Oberwälden geboren, deren Vater von dannen uf den Spitalhof nachher Bayereckh gezogen u. alda ihren Mann Hanß Greiner gefreyet hat“: 6 Söhne, 1 Tochter, davon noch 1 Sohn im Leben, „28 [muss heißen: 38] Jahr im Witwenstand“.

- 80.- Jörg Batzer, Erpfingen, Maurer 1605  
 \*(21.12.1533) +Erpfingen 21.12.1610 (77J., am selben Tag!) oo vor 1571
81. Barbara, württ. Leibeigene 1581<sup>144</sup>
- 82.- Augustin Knöbel, Großengstingen<sup>145</sup>
- 84.- Hans Reihing, „alt Schwarzhannes“<sup>146</sup>, Erpfingen  
 \* um 1538 +Erpfingen 2.3.1623 „war ein guter frommer einfältiger Mann“ oo vor 1573
85. Ursula, württ. Leibeigene 1581<sup>147</sup>
- 104.- Lentz/Laurentz Greiner, Baiereck +Baiereck 15.6.1615  
 (oo II Ebersbach 4.9.1597 Catharina, T.d. Müller, Hundsholz [oo II 23.8.1622 Peter Kielkopf]) oo I
105. Anna +Baiereck 8.12.1596
- 106.- Georg Schneider, Oberwälden, zog auf den Spitalhof nach Baiereck + nach 1602

Q: KB; AL Ulmer; Greiner-Bücher; Württ.Lagerbuch 1524 (gedruckt).

144 LE Kellerei Pfullingen 1581, HStA Stgt. A 298, WLE 30: Erpfingen: Jerg Batzer oo Barbara, Kdr: Hans 10, Jerg 8, Michael 11, Jacob 3, Katharina 12 J.

145 Großengstingen gehörte ca.950-1717 zum Btm.Chur, 1717-50 zu Zwiefalten, seither württembergisch.

146 Die Familie Reihing-Schwarz ist zu unterscheiden von Reihing-Quirin!  
 Ein Bernhard Reching v.Erpfingen im Uracher Gerichtsprotokoll 1540.

147 LE HStA Stgt. A 298, WLE 30 (1581): Erpf.: Hans Reihing Schwarzhannes oo Ursula, Kdr. Hans 7, Jacob 2, Anna 8 J.

**DFA**

|                 |                                                                                                                                                                       |
|-----------------|-----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 1.              | Hans Schaubecker, Bodelshausen *Bodelshausen 2.10.1606 +Bodelshausen 1.3.1674                                                                                         |
| 2.              | Hans Schauwecker <sup>148</sup> , Bodelshausen + vor 16.4.1633 (Nachl.-Tlg.)<br>(oo II 12.1625 Barbara Herckh, Wwe.d.Daniel Rieckher, +1627/33) oo I vor 1595         |
| 3.              | Anna Hag *Bodelshausen 18.10.1575 +1622/25                                                                                                                            |
| 4.?             | NN Schauwecker <sup>149</sup> , Bodelshausen (oder Ofterdingen)? oo                                                                                                   |
| 5.?             | Agnes, Patin 1580                                                                                                                                                     |
| 6.-             | Conrad Hag <sup>150</sup> , Bodelshausen                                                                                                                              |
| 8.?             | Jakob Schauwecker, Bodelshausen 1525<br>(ob identisch mit dem 1519 in Ofterdingen als „nit im Land“ genannten Jakob, S.d.Conrat d.Ä,<br>Schauwecker, v.Ofterdingen??) |
| 16.??-<br>17.?? | Conrad Schaubecker, „Pfefflin“, Ofterdingen <sup>151</sup> , steuert 1496, d.Ä. 1519 oo vor 1496<br>Grettlin, steuert 1496                                            |
| 32.?            | NN Schaubecker                                                                                                                                                        |
| 64.??           | Hans Schöbecker, (1454 Eningen?), 1470 Reutlingen                                                                                                                     |
| 128.?           | NN Schaubecker                                                                                                                                                        |
| 256.??          | Cunrat von Schaubeck, Edelknecht Bönningheim, verkauft 1412 Burg Schaubeck, derselbe 1414 in<br>Eningen/Achalm? oo                                                    |
| 257.??          | Margreth v.Weyler, urk.1412                                                                                                                                           |
| 512.            | Cunrat von Schaubeck, Edelknecht Bönningheim 1356 und 1379                                                                                                            |

Interessante Thesen zur weiteren Abstammung in SWDB 29/99.

Q: Mitteil. Dr.Ludwig Schauwecker, Teinach (2.1996); Steuerliste 1496; Swd.Bl.13//260; 15/7/316; 27// 252; DGB 162.

148 Wahrscheinlich stammten die Bodelshäuser Schauwecker aus Ofterdingen (und die dortigen wiederum aus Eningen/Achalm?) Möglicherweise waren die Herren von Schaubeck/Bottwartal ihre Vorfahren.

149 1580 Patin in Bodelshausen: „Schauweckers uxor Agnes“. 1545 kein Schauwecker im Tübinger Amt in der Steuerliste!

150 1545 steuert in Bodelshausen Conrad Hag ½fl.

151 1496 in Ofterdingen: Ludwig Schaubecker oo Margreth, Kdr: Jorg, Gretta; Jorg Schaubecker oo Katrin; Cunrat Schaubec-  
ker; Bernhart Schaubecker.

**DG**

1. Johann Christoph Kling<sup>152</sup>, 1767 im Braunschweigischen, Bürger und Chirurg Kleinaspach 1768.  
\*Rietenau 26.12.1740 +Kleinaspach 25.9.1799 Auszehrung

---

2. Johannes Kling, Feldscher um 1735, Chirurg Rietenau, 1777 ältester Gerichtsverwandter.  
\*Gerlingen 11.10.1711<sup>153</sup> +Rietenau 20.1.1777 Auszehrung  
(oo I um 1735 Anna Dorothea, T.d.Peter Briem, \*Rietenau 6.5.1707 + um 1738)  
oo II Rietenau 10.2.1739
3. Christina Margaretha Dorn \*Rietenau 2.6.1718 +Rietenau 21.12.1788 hitzige Kopfkrankheit

---

4. Johann Georg Kling, junger Barbier 1699, Gerichtsverwandter und Chirurg Gerlingen  
\*Gerlingen 17.8.1674 +Gerlingen 3.2.1735 an der leidigen Seuche  
(oo II Gerlingen 4.10.1729 Anna Catharina Maisch, verw. Köhnle \*Gerlingen 29.4.1692 +Gerlingen 14.2.1760<sup>154</sup>) oo I Gerlingen 13.6.1699
5. Anna Barbara Schmid \*Kirchheim 4.12.1676 +Gerlingen 5.2.1729 „an der Waßer- und langwüurig erlittenen Dörr- und Schwindsucht“
6. Johann Christoph Dorn, Metzger Rietenau, Schultheiß - vor 1756  
\*Rietenau 30.9.1691 +Rietenau 25.3.1756 oo Rietenau 8.6.1717
7. Maria Margaretha Veit \*Abstatt 27.3.1696 +Rietenau 7.10.1768 Wassersucht

---

8. Georg Kling, Bürger Gerlingen \*Gerlingen 14.8.1643 +Gerlingen 29.2.1704  
(oo II Gerlingen 17.11.1696 Anna Schweizer, verw. Wagner \*Gerlingen 15.5.1661 +Gerlingen 3.10.1732<sup>155</sup>) oo I Gerlingen 22.11.1670
9. Barbara Brenner \*Leonberg (KB Gerlingen) 20.6.1643 +Gerlingen 30.5.1691 „zwischen der Vorbereitungspredig von einem Schlagfluß, krafft genommener inspection, berührt, tods verblichen. NB: weil erst nach der hand offenbahr worden, das Sie sich selbst aus Melancholy gehenkt, als ist Sie auf frstl. befehl nachts ohne gesang und klang auf dem neuen Kirchhof am Pfingstdienstag begraben worden.“
10. Johann Georg Schmid, Barbiergeselle 1666, Barbier Kirchheim 1669, „berühmter Chirurg und Bruchschneider“ 1699, Nachlass: 1256 fl.<sup>156</sup>  
\*(Balingen<sup>157</sup>) um 1644 ±Kirchheim/Neckar 3.7.1689 (45 J) „1. Juli abends gesund heim kommen, 7 Uhr abends v.Steck- und Schlagfluß getroffen, der ihm das Gehör und allen Verstand gleich genommen, morgens 1 Uhr verschieden.“ oo Kornwestheim 16.10.1666
11. Ursula Rösch \*Kornwestheim 21.4.1645 +Kirchheim/N. 5., ±7.10.1689
12. Andreas Dorn, Gerichtsverwandter Rietenau 1688, Almosenpfleger 1680-88, Schultheiß 1691-1730.  
\*Burgstall 22.11.1652 +Rietenau 31.1.1730 oo Rietenau 8.5.1677
13. Maria Margaretha Wolff \*Rietenau 30.10.1651 +Rietenau 29.3.1737
14. Andreas Veith, Gerichtsverwandter Abstatt 1697-1701, Anwalt Abstatt (und Auenstein) -1717.  
\*Abstatt 15.3.1661 (Zwilling) +Abstatt 16.3.1717  
(oo II Abstatt 2.11.1701 Anna Elisabeth verw. Heuchelin) oo I Abstatt 1.10.1689
15. Anna Maria Michelfelder \*Abstatt 25.1.1666 +Abstatt 11.1.1697

152 Sein Bruder: Johann Daniel Kling, Chirurg in Salzderhelden im Braunschweigischen \*Rietenau 20.8.1736 +1768.

153 Laut Gerlinger Taufbuch ist er „verschollen“!

154 oo I Gerlingen 10.11.1711 Joh. Adam Kühnle +6.4.1729;  
oo III Gerlingen 28.11.1741 Georg Gottlieb, S.d.Philipp Jacob Gußmann, Schulmeister Bissingen.

155 oo I 28.6.1680 Veit Wagner +1.5.1696; oo III Gerlingen 9.11.1706 Hans Jacob Bauer, Hildrizhausen, verließ seine Frau.

156 Er hatte ein Haus im Wert von 600 fl. zwischen Jacob Metzger und alt-Jacob Seithers Wwe. Unter seinen Büchern befanden sich neben Bibel und Erbauungsbüchern, eine „Beschreibung der Meder und Persianer Monarchie“, verschiedene „Artzneybücher“, ein viersprachiges Buch (lateinisch, deutsch, griechisch und spanisch), sein Lehrbrief und sein „Meisterbrief auf Pergament mit vier Capsuln“ (Siegel).  
Ein paar Kleidungsstücke für Männer erhielt der „Vetter Hans Jacob Rösch“ (\*3.1.1654 +16.8.1693 ledig, S.d.Christian Rösch, Schuhmacher \*1618 +1688 oo Walburga \*1614 +1685)! Da Hans Jerg Schmid sehr viele Äcker und Wiesen besaß, nehme ich an, dass seine Ursula aus Kirchheim stammte!

157 Laut Eheeintrag „Baalüngen“ (Bandüngen, Banlängen?), in Balingen aber nicht zu finden!

16. **A** Georg Kling, Bürger Gerlingen \*Gerlingen 13.9.1614 +Gerlingen 8.5.1680  
(oo II Gerlingen 2.2.1647 Margarethe Nuoffer \*Gerlingen 20.12.1619 +Gerlingen 2.2.1650)  
(oo III Gerlingen Ende 1650 Anna Fromm \*Gerlingen 5.11.1626 +Gerlingen 8.2.1676)  
(oo IV Gerlingen 12.2.1678 Margarethe, Wwe.d.Philipp Zeller, Ditzingen)  
oo I Gerlingen 10.5.1636
17. **B** Magdalena Schopff \*Gerlingen 4.8.1603 +Gerlingen 22.7.1646  
(oo I Gerlingen 31.10.1626 Michel Mochel \*Gerlingen 3.4.1601 +Gerlingen 4.9.1635)
18. **C** Albrecht Brenner \*Gerlingen 5.2.1605 +Gerlingen 18.11.1666 oo Gerlingen 30.11.1635
19. **D** Anna Schultheiß/Schuldt \*Gerlingen 7.6.1607 +Gerlingen 10.3.1690<sup>158</sup>
- 20.- Valentin Schmid, Leutnant unter dem Kaiserl.-Fabrischen Regiment<sup>159</sup> + vor 1666
22. Hans Bernhardt Rösch, Bürger und Balbierer Kornwestheim  
\* um 1602 +Kornwestheim 5.5.1669 oo Kornwestheim 24.6.1634
23. **H** Anna Müller \*Kornwestheim 1.8.1610 +Kornwestheim 26.12.1672
24. **J** Michael Dorn, Bürger Burgstall, 40 J. Schulmeister, Unterpfleger der Geistl.Verwaltung Marbach,  
Gebietsrichter vor 1692.  
\*Burgstall 11.9.1629 +Burgstall 20.6.1701 „fried- und dienstfertiger Mann“  
(oo II Burgstall 15.11.1692 Maria, Wwe.d.Philipp Majer, Bürgermeister Schwaikheim)  
oo I Burgstall 17.2.1652
25. **K** Catharina Käs \*Burgstall 14.8.1628 +Burgstall 23.11.1690
- 26.- Georg Wolff<sup>160</sup>, Forstknecht Rietenau (Reichenberg) 1648-62/69, Gerichtsverwandter 1674.  
+Rietenau 31.7.1684  
(oo I vor um 1643 Margarethe +Rietenau 12.3.1648) oo II Rietenau 3.9.1648
27. Anna Schad \*(? Rietenau 14.2.1621<sup>161</sup>) +Rietenau 30.11.1677
28. Georg Veitt, Anwalt Abstatt –1683 \*Abstatt 9.10.1612 +Abstatt 28.2.1683  
(oo I Abstatt 29.9.1639 Magdalena Beltz +Abstatt 1640) oo II Abstatt 30.11.1641
29. Margarethe Scherer \* um 1626 +Abstatt 2.1.1678
30. **P** Zacharias Michelfelder, Pfleger und Gerichtsverwandter Abstatt  
\*Abstatt 2.1.1628 +Abstatt 17.1.1696 oo Abstatt 23.11.1652
31. Catharina Klemm \*Abstatt 30.9.1629 +Abstatt 10.1.1696

158 Die Altersangabe 87J,9M bezieht sich auf die gleichnamige Schwester \*8.6.1602!

159 Das Regiment wurde 1659 aufgestellt und war ein Kürassier-Regiment. Sein Name leitete sich vom Regimentskommandeur (Fabry, ..., O.) ab, der von 1659-63 das Kommando inne hatte. Vgl. Tessin, G.: Die Regimenter der europäischen Staaten im Ancien Regime des XVI. bis XVIII. Jahrhunderts. 3 Bde. Osnabrück 1986-1995.

In der Literatur tritt der Verband zumindest im Frühjahr 1663 in Erscheinung, als in die Herrschaft Seelowitz (Mähren) marodierende Türken und Tataren eindringen. Zur Abwehr wurde u.a. Teile des Fabrischen Regiments eingesetzt. Vgl. Eder, J.: Chronik der Orte Seelowitz und Pohrlitz und ihrer Umgebung. Brünn 1859. S. 77. Siehe auch Notizen-Blatt der Historisch-Statistischen Section der Kais. Königl. Mährisch-Schlesischen Gesellschaft zur Beförderung des Ackerbaues, der Natur- und Landeskunde. Beilage der Mitteilungen 1856. Nr. 2.

(Auskunft Dr. Frank Wernitz, Kurator Bayerisches Armeemuseum, 6.2017).

Valentin Schmid oo Steinheim/Murr 17.1.1636 Magdalena, Georg Steibels Wwe.

Valentin Schmid, Soldat Ulm, aus „Kloster Lözi“/Niedersachsen oo Ulm (Militär-KB) 24.9.1649 Barbara, T.d.+Thomas Ziegler, Weber Ulm, lässt Kinder taufen 1650-54.

Conrad Klingler oo Kornwestheim 14.7.1678 Barbara, Wwe.d. Valentin Schmid, Reutter unter dem Alt-Lothringischen Regiment.

160 Kinder: Maria Juditha \* um 1643, Maria Margaretha \*1651, Anna Catharina \*1656.

Viell. Verwandte: Hans, S.d.+Hans Wolf oo Rietenau 1639 Ursula;

Jacob, S.d.Laux Wolf, Schiffrain, oo Rietenau 1650 Anna, T.d.Pancratius Borg, Schultheiß 1626-66+

Ein Johannes Wolff \*Rietenau 8.10.1613, S.d. Johann Georg Wolff, Uhrmacher oo um 1611 Agnes.

161 Laut Ehebuch „T.d.+Hans Schad von hier“. Von einem Hans Schad findet sich vor 1648 keine Spur. Ich vermute daher, daß Anna die Schwester des Schultheißen Hans Schad (1625-90) ist. 1615-32 wird auch keine andere Anna Schad getauft.

- 
- 44.?? Hans Rösch<sup>162</sup>, Amtsverweser Kirchheim/N. + vor 1648 oo  
45. Barbara, Hebamme +Kirchheim 27.2.1648
- 54.? Jacob Schad, Heiligenpfleger und Gerichtsverwandter Rietenau  
\*Rietenau 11.1578 +Rietenau 31.8.1636 oo um 1601<sup>163</sup>  
55.? Catharina Seyler \*Rietenau 19.12.1583 +Rietenau 30.6.1637
56. Michael Veitt, Abstatt +1612/39  
(oo I Abstatt 31.7.1599 Barbara Mayer, v.Oberstenfeld + nach 1608 ?) oo II vor 1612  
57. Anna + nach 1612
- 58.- Georg Scherer, Metzger Abstatt 1616 + vor 1630 oo  
59. Margarethe + um 1638 (oo II Abstatt 22.6.1630 Hans Karg [oo II? Abstatt 24.p.Trin.1639 Catharina)
- 62.- Hans Klemm, Abstatt \* um 1605 +Abstatt 11.3.1675 oo vor 1628  
63. Barbara \* um 1607 +Abstatt 8.3.1675
- 
- 108.- Jerg Schad, Rietenau oo vor 1576  
109. Anna
- 110.- Hans Seiler, Rietenau oo vor 1583  
111. Veronica
- 112.- Hans Veitt, „alt“ 1599 +Abstatt 4.3.1600

---

162 Hans Melchior Rösch, Amtsverweser Kirchheim +Bönnigheim 12.1644

163 Die Ahnen dieses Paares nach AL Mackert/Bruchsal (Internet). Worauf sich die Gleichsetzung der Catharina oo Jacob Schad mit der Seyler-Tochter stützt, kann ich nicht erkennen.

**DGA**

|             |                                                                                                                                                                                                  |
|-------------|--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 1.          | Georg Kling, Bürger Gerlingen *Gerlingen 13.9.1614 +Gerlingen 8.5.1680                                                                                                                           |
| 2.          | Stoffel Kling, Bürger Gerlingen<br>*Gerlingen 14.9.1588 +Gerlingen 12.4.1628 oo Gerlingen 5.5.1612                                                                                               |
| 3.          | Barbara Maisch *Gerlingen 30.4.1587 +Gerlingen 14.8.1638<br>(oo I Gerlingen 25.9.1604 Veyt Mochel *Gerlingen 28.7.1584 +Gerlingen 27.10.1611)                                                    |
| 4.          | Hans Kling, 1563 „Weber“ Gerlingen, sie besitzen laut Teilung 1603 <sup>164</sup> 5 Grundstücke in Ditzingen<br>+Gerlingen 14.8.1603 (über 50 Jahr) oo vor 1563 <sup>165</sup>                   |
| 5.          | Agnes (Weber? <sup>166</sup> ) + nach 23.10.1603 <sup>167</sup>                                                                                                                                  |
| 6.          | Georg Maisch, Gerlingen, gemustert 1589 u.97, „alt“ ab 1571 * um 1546 +Gerlingen 7.10.1611<br>(oo I vor 1562 Margaretha, T.d. Michel Schwarz, Magstadt + nach 1572)<br>oo II Gerlingen 10.4.1576 |
| 7.          | Magdalena Schopff * um 1556 +Gerlingen 11.11.1611                                                                                                                                                |
| 8.-         | (Georg??) Kling <sup>168</sup>                                                                                                                                                                   |
| 10.?-       | Balthas Weber, Gerlingen                                                                                                                                                                         |
| 12.-<br>13. | Jerg Meusch <sup>169</sup> , alt, Bauer Gerlingen (lt.Lagerbuch), gemustert 1536-66. +1573 oo vor 1544<br>Margarethe                                                                             |
| 14.         | Jacob Schopff, der alt, Gerlingen * ca.1525 + vor 4.1578<br>(oo II Gerlingen 13.11.1575 Anna, T.d.Martin Keil, Wwe.d.Magnus Schweizer) oo I vor 1562                                             |
| 15.         | Barbara Bauer + ca.1574/75                                                                                                                                                                       |
| 28.         | NN Schopf = [DGB 8] ?                                                                                                                                                                            |
| 30.?-       | Jerg Bauer, d.A., Gerlingen                                                                                                                                                                      |

164 Archiv Gerlingen B 540, S 90 (Mitteilung M.Kühner, 2002). Nicht zu verwechseln mit Hans Kling oo Agnes Bauer!

165 1.Sohn Balthas, 2.Sohn Georg.

166 Vermutung von M. Kühner: T.d. Balthas Weber, Gerlingen.

167 Vielleicht in der Totenbuch-Lücke 27.10.1605-10.12.1606.

168 Jerg und Lienhart Kling, Gerlingen, leisten Urfehde 1528; 1470 versteuert ein Hans Kling 145 fl., ein Heintz Kling 290 fl.

169 Hans Maisch, Weingärtner Gerlingen \*das. 1502 + nach 1563, hat 1542 50 fl, 1557 140 fl.

„Möschlin“ versteuert 1470 40 fl.

**DGB**

- 
1. Magdalena Schopff \*Gerlingen 4.8.1603 +Gerlingen 22.7.1646 (45J) oo Georg Kling
- 
2. Jacob Schopff, „Veit“, jung 1589-1603, gemustert Gerlingen 1589 u.1603  
\*Gerlingen 15.12.1569 +Gerlingen 5.9.1635 Pest  
(oo II Gerlingen 8.2.1631 Anna Heim<sup>170</sup> \*Gerlingen 9.9.1583 +Gerlingen 22.2.1664)  
oo I Gerlingen 29.11.1597
  3. Anna Kramer \*Gerlingen 7.12.1576 +Gerlingen 23.11.1622
- 
4. Veyt Schopff, Gerlingen, gemustert 1563-69 (Büchsenschütze 1.Wahl) u.1597 (Hackenschütze).  
\* ca.1530 +Gerlingen 22.4.1611 „octogenarius“  
(oo II Gerlingen 3.6.1595 Agnes Rottner<sup>171</sup>, verw. Widmayer \* ca. 1527 +Gerlingen 7.5.1597)  
oo I vor 1563
  5. Anna Spies \* ca.1545 +Gerlingen 17.1.1595 (bey 60 J.)
  6. Jacob Kramer/Kromer<sup>172</sup>, Gerlingen + vor 1587  
(oo II Gerlingen 21.1.1583 Barbara Haim<sup>173</sup>) oo I Gerlingen 25.11.1568
  7. Anna Kurz +1576/82?
- 
8. NN Schopf<sup>174</sup> (= [DGA 28]?)
- 10.- Martin Spies, Weilimdorf, alt + nach 1574 oo vor 1554
  11. Anna Schweytzer + nach 1562
- 12.- Jacob Kramer/Kremmer/Kromer, Gerlingen, gemustert 1553?+1568/76 oo
  13. Anna \* um 1526 +Gerlingen 4.1.1596 (auff 70 J.)
- 14.- Bernhardt Hermann Kurz, Gerlingen, steuert 1542-45, gemustert 1536-53 oo
  15. Anna, Leibeigene des Esslinger Spitals 1557
- 
- 16.- Hans Schopf, Bauer Gerlingen, gemustert 1523 u.1540 oo
  - 17.- Catharina Frech + nach 1543
- 22.- Michel Schweytzer, Weilimdorf, alt + vor 1554 oo
  23. Anna, Patin -1557  
(=? Michel Schweytzer, alt, Lehensinhaber Gerlingen 1524, zieht nach Weilimdorf = [EQB 12])

---

170 oo I 31.5.1608 Johannes Ringelin +2.4.1622; oo II 24.11.1622 Johannes Kromer +22.5.1630.

171 oo I vor 1562 Bernhard Haut; oo II 28.2.1575 Jakob Widmayer.

172 Jacob Krommer, Wwr. oo II 21.1.1583 Barbara Haim (sie oo II 1587) *oder* Jacob Krommer + vor 1582.

173 oo II 5.9.1587 Othomarus Häcker

174 Ein Jacob Schopff, urk.Gerlingen 1524/29, leistet Urfehde 1528; alt-Jacob Schopf wird 1540 gemustert; Hans Schopf versteuert 1470 30 fl. .

**DGC**

1. Albrecht Brenner \*Gerlingen 5.2.1605 +Gerlingen 18.11.1666

---

2. Michel Brenner, Gerlingen, gemustert 1597 als mannbarer Bürgerssohn.  
\*Gerlingen 18.1.1574 +Gerlingen 3.8.1635 Pest (55J) oo Gerlingen 8.5.1604
3. Barbara Maisch \*Gerlingen 18.3.1580 +Gerlingen 31.10.1635 Pest (58J)

---

4. Albrecht Brenner, Gerlingen, gemustert 1569 (Spieß), 1597 und 1603, Waisenrichter 1603.  
\* ca 1545 +Gerlingen 23.6.1605 oo vor 1570 (vor 1561?)
5. Barbara \* ca 1551 +Gerlingen 30.6.1611

---

- 6.- Balthas Maisch<sup>175</sup>, Gerlingen, versteuert 1544 20 fl., gemustert 1553 (Spieß), 1563 (Büchschütze  
1. Wahl), 1566 u.69 (Büchschütze). \* um 1523 +Gerlingen 15.10.1608  
(oo I vor 1562 (vor 1550?) Katharina, T.d.Jerg Baier +1563/68) oo II vor 12.1568
7. Barbara \* ca 1541 +Gerlingen 14.4.1611

---

- 8.- Sebastian Brenner, gemustert 1546-66 + vor 12.1568 oo
9. Sophia + nach 1571 (oo II Gerlingen 16.4.1571 Johannes Ketsch \* ca. 1540 +Gerlingen 7.7.1619)

**DGD**

1. Anna Schultheiß/Schuldt \*Gerlingen 7.6.1607<sup>176</sup> +Gerlingen 10.3.1690

---

2. Jerg Schuldt, gemustert Gerlingen 1597 und 1603  
\*Gerlingen 1.10.1572 +Gerlingen 13.9.1635 Pest  
(oo II Gerlingen 26.8.1623 Anna Klingenstein<sup>177</sup>, verw. Keil \*Gerlingen 10.9.1585 +Gerlingen 24.3.1633  
„abgesondertes Weib“) oo I Gerlingen 23.10.1599
3. Barbara Jos \* ca 1579 +Gerlingen 22.10.1619

---

4. Hans Schult, Gerlingen, gemustert 1589 als Doppelsöldner +1589/92 oo Gerlingen 23.8.1569
5. Anna Wiest \*[ca.1545] +Gerlingen 25.8.1598

---

- 6.- Martin Jos/Jaus<sup>178</sup>, Magstadt + vor 1599 oo
7. Anna (\* um 1546 +Gerlingen 19.2.1611 („Marte Jausen Weib v.Magstadt“) ?)  
(oo II procl. Weil i.Sch. 24.4.1608 Jacob Reiffelin, S.d. Endris R., Weil)

---

- 8.- Jacob Schuld, Weingärtner, Bauer, Gerichtsverwandter, Gerlingen, urk.1537, versteuert 1542 1000 fl. und  
1544 1100 fl., hat 1557 1800 fl., reichster Gerlinger, gemustert 1536 (Hellebarde), 1540, 1546, 1553  
(Spieß & Rüstung). \*Möhringen um 1502<sup>179</sup> + vor 1562 oo
9. Anna, Patin 1570

---

10. Bartlin Wiest, Magstadt \*[ca.1515] + nach 1569

---

- 20.?? NN Wiest, einer der 5 Brüder (urk.1507): Johannes, Dietrich (1520), Thomas, Klein-Hans, Martin

---

- 40.- Johannes Wiest, alt, Schultheiß Magstadt vor 1507, verwandt mit Georg Kienlin, Priester Böblingen  
1507.

<sup>175</sup> Familie Maisch/Mösch 1524 in Gerlingen: Wolf, Jacob d.A./d.J., Jerg, Hans, Ulrich.

<sup>176</sup> Im Totenbuch (+10.3.1690, 87J,9M) Verwechslung der Anna mit ihrer älteren gleichnamigen Schwester (\*8.6.1602).  
oo 1635 als „Anna Schultheiß“! Die Familie Schuldt heißt nach dem 30j.Krieg Schultheiß!

<sup>177</sup> oo I Gerlingen 7.2.1609 Georg Keil, +gef. bei Ölbronn, von streifenden bayrischen Soldaten erschlagen 13.7.1622.

<sup>178</sup> Viele Jaus/Jos in Magstadt genannt seit 1481.

<sup>179</sup> Laut Zeugenaussage 1557.

**DGH**

- 
1. Anna Müller \*Kornwestheim 1.8.1610 +Kornwestheim 26.12.1672
- 
2. Georg Müller, Bader Kornwestheim 1610-23 +Kornwestheim 27.6.1623 Hauptblödigkeit  
oo Kornwestheim 30.5.1609
3. Catharina Minner  
\*Kornwestheim 28.6.1589 +Kornwestheim 19.2.1634 „Bädercatherle“ „d[urch?] den Krieg“  
(oo II Kornwestheim 6.10.1626 Hans Huß, S.d.Michel Huß, Kornwestheim; Stiefsohn des Endreß Müller,  
Bader Hoheneck; + nach 2.1634)
- 
- 4.- Matthis Müller, Bader und Wundarzt Kornwestheim 1611-15 +Kornwestheim 26.10.1615 oo  
5. Engla/Agnes, verkauft 1621 die halbe Mühle an ihren Sohn Georg
6. Hans Minner, „Lienzis Hans“, Kornwestheim +Kornwestheim 1.4.1621<sup>180</sup> oo Kornwestheim (1)8.2.1588  
7. Catharina Löffler +Kornwestheim 19.4.1624<sup>181</sup>  
(oo I Großheppach Sonnt.n.Weihn. 1571 Philipp Hanemann, (S.d. Lorenz), Schultheiß 1572-78  
+Kornwestheim 17.2.1587)
- 
12. Lorenz Minner, „Schad“, Kornwestheim + vor 1583 oo  
13. Dorothea
14. Hans Leffler, Schultheiß Großheppach 1558-85/95 \*Kornwestheim + nach 1595  
(oo II Großheppach 1.n.Trin.1575 Barbara, Wwe.d. Jerg Miller, Pfaffenhofen)  
(oo III Großheppach 27.10.1588 Apollonia, Wwe.d. Urban Stump, Mühlhausen)  
(oo IV Großheppach 30.12.1595 Rosina, Wwe.d. Georg Lauckenmann, Sersheim)  
oo I vor 1557
- 15.- Agnes Rebstock \*Kornwestheim + nach 1571, um 1574
- 
24. Hans Minner, „Schad“, jung 1545, „alt-Hans Schad“, Kornwestheim + vor 1560, stirbt unerwartet und kann sein Vermögen nicht  
mehr verteilen oo ca.1525
- 25.- Anna Schad + nach 1560 = [EOP 4/5]
- 28.?- Hans Leffler, Schultheiß Kornwestheim 1558/69

---

180 „Hans Minner, genannt Lientzis Hans, vermutlich peste“.

181 „die alte Lippen Catherin, Lenzis Hansen Wittib“.

**DGJ**

1. Michael Dorn, Bürger, Schulmeister, Unterpfleger Burgstall  
\*Burgstall 11.9.1629 +Burgstall 20.6.1701

---

2. Michael Dorn, Schulmeister Burgstall, Gebietsschultheiß 1653-71  
\*Burgstall um 1605 +Burgstall 27.11.1671  
(oo II Burgstall 30.6.1665 Maria, verw.Seybold, Hertmannsweiler) oo I Burgstall 8.4.1627
3. Margarethe Holzwarth \*Burgstall 16.4.1598 +Burgstall 26.(1)2.1664  
(oo I Burgstall 2.6.1623 Hans Schäffer \*1599 +Burgstall 19.11.1626)

---

4. Andreas Dorn, „MichelsEnder“, Schulmeister und Mesner Burgstall 1616-30.  
\*Burgstall 9.12.1582 +8.1634/2.1635 oo 1604??
5. Anna (?? Wüst \*Rielingshausen 30.6.1577<sup>182</sup>) +Kirchberg/M. 16.10.1636<sup>183</sup>  
(oo II Burgstall 9.8.1635 Hans Auperlin, Kirchberg +Kirchberg 10.2.1637)
6. Hans Holzwarth, Schultheiß Burgstall  
\*Burgstall 23.3.1573 + vor 1608 oo Burgstall 25.5.1591
7. Margarete Dorn \*Burgstall 3.11.1571 +Burgstall 14.od.20.10.1626  
(oo II Jacob Leib, Bauer [oo II 1627; oo III 1636])

---

8. Michel Dorn, „Lang Michel“, Burgstall +Burgstall 26.1.1624 oo Burgstall 10.5.1579
9. Kunigunde Schotzacher +Burgstall 16.9.1626
- 10.?? Caspar Wüst, Rielingshausen
12. Hans Holzwarth, Bürgermeister (1572) und Gebietsschultheiß<sup>184</sup> (1584-1605) Burgstall, Erbstetten,  
Weiler z.Stein. Inhaber eines Erblehenhofs als Nachfolger seines Vaters 1584.  
\* vor ca.1550 +Burgstall 13.3.1608  
(oo II Burgstall 30.4.1576 Salome, T.d.Caspar Trautwein, \*Steinheim +Burgstall 16.7.1624)  
oo I vor 1560
13. Margarethe +Burgstall 15.9.1575
14. Georg Dorn, Burgstall +(1585/86)  
(oo II Burgstall 25.8.1572 Christine, T.d.Caspar Bomk/Bornheim??, Rielingshausen, [oo II 1586])  
oo I vor 1568
- 15.- Elisabeth (Hartmann??<sup>185</sup>) +1571/72

---

16. Enderlin Dorn, jung, Bürger Burgstall + vor 1579 oo vor 1559
- 17.??? Catharina<sup>186</sup>
- 18.- Martin Schotzacher, Ilsfeld (dort 1521 zahlreiche Familie!)
- 24.- Zeyer Holzwart<sup>187</sup>, Burgstall, Inhaber eines Erblehenhofs, urk.1522. + vor 1584
- 28.?? NN Dorn

182 Angebl. (woher?): oo Rielingshausen 1604, T.d.Caspar Wüst, das., \*30.6.1577. Weder im KB Rielingshausen, noch in dem von Burgstall kann ich diese Ehe zu finden. Jedoch ein anderer Endris, (S.d.Lienhard Dorn, Burgstall?) oo Rielingshausen 6.11.1599 Catharina (, T.d.Caspar) Wüst. Ein älterer Caspar Wüst + vor 1571.

183 „Anna, Jung Hans Aupperlins Weib“.

184 Kirchenvisitationen: 1601: „ist ziemlich betagt, hat newlich ein langwierig Lager außgestanden, hat sein Vermögen.“  
1602: er hält „trotz seines sehr betagten Alters ziemlich auf gute Ordnung“ und lebe nicht ärgerlich. April 1604 ging es mit seiner Amtsverrichtung ziemlich schlecht. In Weiler z.St. klagte man, daß es mit den Strafen etwas zu lange daure und daß er vergeßlich sei. März 1605 werden die Klagen noch stärker. Dem Visitor sei wegen seiner Vergeßlichkeit und Unvermöglichkeit geklagt worden, obwohl man mit der Sprache beim Vogtgericht nicht herausgewollt habe. Holzwarth könne sein Amt nicht länger mit Nutzen versehen. (Zitiert nach AL W.Cloß).

185 Heinrich Bender, Jerg Dorn und Ludwig Falkensteins Wwe. haben 1584 Erbhof, Vorgänger: Bastian, Heinrich und Hans Hartmann, 3 Brüder.

186 Gewiss nicht +Burgstall 5.12.1607 als Weib des jung-Enderlin Dorn. Ob es überhaupt einen Beleg dafür gibt, dass die Mutter von [8] Catharina hieß, weiß ich nicht.

187 Ein Pfr.Andreas Holzwart in Erbstetten vor 1572.

32.??      Andreas Dorn, d.Ä.

56=64.??- Conrad Dorn, erzogen in Kleinaspach, seit 1523 in Burgstall, hat 1553 1000 Pfd. Vermögen.

\*Einöd um 1503 + nach 1553 oo um 1523 ?

57=65.      NN, \*(Burgstall?) + nach 1553

64/65. =? 56/57.

Q:            AL Wilhelmine Cloß; K.E.v.Marchtaler: „Die Dorn und Holzwarth in Burgstall“ in Marbacher Zeitung  
25.9.1941; Taufbuch Burgstall: Lücke 1605-13.

**DGK**

1. Catharina Käs<sup>188</sup> \*Burgstall 14.8.1628 +Burgstall 23.11.1690 oo Michael Dorn

---

2. Endriß Käss, Burgstall +1635/42 oo Burgstall 11.2.1627
3. Anna Maria Bidenbach \*Wendlingen 24.3.1603 +Kirschenhardthof 18.4.1655 „circa Vesprinam todts verfahren, als sie morgens vorhero einen Schweren Fall im Haus gethan“  
(oo I Burgstall 7.8.1625 Johannes Holzwarth, Sohn von [DGJ 6/7], +Burgstall 14.10.1626)  
(? oo III Ludwig Grüneisen, Bürgermeister Marbach + vor 7.1652)  
(oo IV Winnenden 19.9.1654 [als Wwe.d.Andr.K., Burgstall!]) Hans Höfer, Bürger Leutenbach,  
\*Winnenden 30.1.1593 +Kirschenhardthof 5.3.1662)

---

- 4.- Jörg Käss, Affalterbach<sup>189</sup> +1616/27
6. Daniel Bidenbach, imm.Tüb. 19.4.1574, bacc.28.9.1575, stip.7.1581, mag. 25.2.1579, Diakon  
Dettingen/Erms 4.1583, Pfarrer Mehrstetten 1585, Oberlenningen 1589, Wendlingen 1600, Pflugfelden  
1605, Burgstall 1613-26. \*Stuttgart um 1559 +Burgstall 18.9.1626 Pest (70 J)  
(oo I 1583 Barbara, T.d.Hans Ortolph, Urach<sup>190</sup>)  
(oo II Weil i.Schönbuch 25.2.1599 (Nürtingen 27.2.1599))
7. Susanna Bräunlin \*Weil i.Sch. Lätare 1573 +Backnang 13.7.1635 auf der Flucht  
(oo I Nürtingen 8.7.1595 Samuel Strobel, stip. Hornbach 1584-88, imm.Tüb. 1590, Pfr. Weissenhagen/  
Gft. Leiningen 1595, Pfr. Lauterecken 1596. \*Nürtingen um 1570 +Lauterecken 17.10.1597 Pest)

---

12. Balthasar Bidembach, imm.Tüb.12.12.1545(!), stip.1545, bacc. 7.4.1549, mag.4.2.1551, Diakon  
Herrenberg 1553-53, Stadtpfarrer u. Dekan Blaubeuren 1556-56, Hofprediger, auch Konsistorial- und  
Kirchenrat Stuttgart um 1558-71, 1561 in Frankreich zum Religionsgespräch, D.theol.Paris 20.10.1561,  
nahm 1564 am Maulbronner Gespräch teil, Stiftspropst Stuttgart 18.11.1571-78, 1571 auf Dienstreise  
nach Hessen mit der Herzoginwitwe. Verfasser mehrerer theologischer Schriften.  
\*Grünberg 14.1.1533 +Stuttgart 16.8.1578 an Melancholie oo um 1556
13. Rosina (Kraus \*Leonberg ?<sup>191</sup>) +Stuttgart 8.12.1621<sup>192</sup>
- 12b. Eberhard, Abt Bebenhausen, +1597 und
- 12c. Wilhelm, Stiftsprediger, Konsistorialrat, +1572; diese drei Brüder arbeiteten Jakob Andreä [EEP 4] direkt entgegen.
- 14.- Jakob Bräunlin, Keller(?)<sup>193</sup> Bebenhausen 1595, zu Weil i.Sch.  
(oo I vor 1563 Barbara + nach 1569) oo II vor 1571
15. Elisabeth + nach 1581

---

24. J Johannes Bidenbach<sup>194</sup>, Schultheiß=Amtmann Grünberg 1525-34, um eine Erbschaft anzutreten, nach  
Württemberg übergesiedelt, Untervogt Brackenheim 1534-39, Bürger das. 1541<sup>195</sup>.  
\*Dagersheim + vor 31.7.1553
25. K Elisabeth v.Petershain + nach 1571

188 K.E.v.Marchtaler: „Fürstenblut in Burgstaller Bauernfamilien“ in Marbacher Zeitung 20.9.1941.

189 Sein Sohn Jörg oo 1616 Magdalena, Wwe.d. Endris Dorn.

190 Bürgermeisterrechnungen Urach.

191 In Bernhardt: Zentralbehörden, dortige Quelle: „nach Präsident Dr.Kommerell, mitget. v.Prof.Decker-Hauff“.

192 „Rosina Bidembächin in der seegaßen“.

193 Laut Bürgerbuch Nürtingen I,786. Das NWDB kennt keinen Keller Bräunlin in Weil.

194 Ahnen nach Dr.O.G.Lonhard: SWDB 30/39ff.

195 HStA A 282 Nr. 1137 (1540/41): Bittschrift des Johannes Bidembach um finanzielle Unterstützung für das Studium seines Sohnes mit Stellungnahme des Untervogts: „und soll auch des Supplikanten Altvater von der Mutter Graf Eberhards im Barte löblichen Gedächtnisses lediger Bruder sein“.

- 26.- Hans Kraus, Vogt Leonberg 1527-35, im Gefängnis 5.1535-12.1536, weil er während seiner Amtszeit von seinen Verwandten und Freunden begangene Vergehen nicht gemeldet hatte und zu 1000 fl. Strafe verurteilt, muss zur Begleichung seiner Geldstrafe 1539 den „Schwarzen Adler“ an die Regierung abtreten, alter Vogt 1539. \*Ulm 1499/1501 + nach 1539 oo<sup>196</sup>
27. M Anna v.Herteneck \*1487 +  
(oo I Ludwig<sup>197</sup> Truchseß v.Höfingen, 1452 unmündig, mag.1471, Lic. 1476, Dr.iur.can. 1477, Gründungsmitglied und einer der ersten Professoren für Kirchenrecht an der Universität Tübingen 1484, pfalzgräfl. Kanzler Mosbach, Lehensinhaber Höfingen um 1495, wieder in Tübingen ab 1497. \* um 1438 +1518)

## DGKJ

1. Johannes Bidenbach<sup>198</sup>, Schultheiß=Amtmann Grünberg 1525-34, um eine Erbschaft anzutreten, nach Württemberg übergesiedelt, Untervogt Brackenheim 1534-39, Bürger das. 1541<sup>199</sup>.  
\*Dagersheim + vor 31.7.1553
- 
- 2.- Johannes Bidembach, 1504-12 württembergischer Vogt(?), (1519/21 Rentmeister Grünberg?)  
oo vor 1504 (ca.1490)
3. (Margarethe) Württemberger
- 
6. Johannes Wirtemberger<sup>200</sup> v.Dagersheim, Junker, „Ehrbarmann/Ebermann“ 1485, urk. 1477- 25.7.1504.  
\* ca 1440 +Stuttgart 17.3.(1504??) oo
7. Barbara Kaltmaier<sup>201</sup> \*Dagersheim + kurz vor 21.11.1499
- 
- 6a. Ulrich Wirtemberger, Dechant Mömpelgard, Stiftspropst Stuttgart +1476
- 
12. Ludwig I., Graf v.Württemberg 1419, selbständiger Regent 1426, tüchtiger Herrscher, erhielt bei der Landesteilung 1442 die Uracher Hälfte mit Mömpelgard, Horburg u. Reichenweier. \*Waiblingen 1412 +Urach 24.9.1450 (Pest), ±Güterstein  
(oo 21.10.1436 Mechthild v.d.Pfalz \*Heidelberg 7.3.1419 +Heidelberg 22.8.1482) = [GNAE 6]  
o-o
13. NN
- 
- 14.- Werner Kaltmayer, Schultheiß Dagersheim 1473

196 Urfehde von Kraus 16.12.1536, HStA A 44 U 2655. Für ihn bürgen der Stiefsohn Hans Truchsess von Höfingen und die Schwäger Sigismund und Hans Herter von Herteneck (Mitteilung Dr.O.G.Lonhard, 2002). Kindler v.Knobloch (II, 46).  
<https://digi.ub.uni-heidelberg.de/diglit/kindlervonknobloch1898bd2/0048> unter Berufung auf Theodor Schön.

197 Vorname und Biographie nach AT Steinlin 73 unter Berufung auf F.W. Euler und Unterlagen im Institut für Personengeschichte in Bensheim.

198 Ahnen nach Dr.O.G.Lonhard: SWDB 30/39ff.

199 HStA A 282 Nr. 1137 (1540/41): Bittschrift des Johannes Bidembach um finanzielle Unterstützung für das Studium seines Sohnes mit Stellungnahme des Untervogts: „und soll auch des Supplikanten Altvater von der Mutter Graf Eberhards im Barte löblichen Gedächtnisses lediger Bruder sein“.

200 Er führte lt. Crusius (Schw.Chr.II,163) in seinem Wappen drei kreuzweise gelegte Hirschhörner und zwei kreuzweise gelegte Fische, von einer Linie durchschnitten!

201 Barbara Kaltmaier als Mutter der Kinder Bidenbachs urk. 1499.

Dass er mit [Walpurga v.Reischach](#) verheiratet gewesen sein soll, angeblich aus einem alten Stammbaum der Bidenbach.

**DGKK**

- 
1. Elisabeth v.Petershain<sup>202</sup> + nach 1553 oo Johannes Bidenbach
- 
2. Eckhart v.Petershain, ultimus gentis, imm.Erfurt 4.11.1479, Rentmeister Ulrichstein 1492-1518, Schultheiß Bobenhausen 1499, 1513, Riedeselscher Amtmann und Oberster Verwalter auf Schloß Eisenbach (b.Lauterbach) 1516ff., erhält 1493 Petershain mit dem Wald als Mannlehen.  
\*(Grünberg) um 1472 + vor 1524  
(oo II vor 16.6.1511 Gertrud v.Sassen) oo I (Grünberg) 18.8.1494
3. Gertrud v.Roßdorf \*Wasungen + um 1512/14
- 
- 4.? Hartmann v.Petershain, Bürger Grünberg 1472 + vor 12.6.1483
6. Kaspar v.Roßdorf, 1456-82 in hessischen Diensten
- 
- 8.? Johann v.Petershain, Schöffe Grünberg 1416-44
12. Hartnid v.Roßdorf, Burgmann Wasungen 1419 + vor 30.10.1454
- 
- 16.? Gervig v.Petershain, Grünberg, verkauft mit seinen Eltern 4.5.1355 Burg Petershain
24. Wolfram v.Roßdorf, Burgmann Wasungen 1377,1393, urk.1370, d.Ä. 1419. +1423/27 oo  
25. Bertha, urk.1377
- 
32. Johann v.Petershain, Bürger Grünberg 1344-55 oo  
33. Adelheid, urk.1349, 1355
- 48.? Hertnid v.Roßdorf, Ritter 1363
- 
- 64.? Konrad v.Petershain, Schöffe Grünberg 1310 + nach 1355
- 96.? Hertnid v.Roßdorf, 1303-33 Knappe Wasungen, 1334 Burg- und Amtmann Biedenkopf.
- 
- 128.?- Hermann v.Petershain, Schöffe Grünberg 1300 + nach 1330
- 192.? Heinrich v.Roßdorf, nobilis 1323  
*oder sein Bruder:*  
Konrad v.Roßdorf, urk.1257/63, 1291
- 
384. Sifrid v.Roßdorf<sup>203</sup>, urk.1274
- 

---

202 AT Mader; u.a.

203 Wohl Nachfahr eines Gottfried v.Roßdorf, Freier in Wasungen 1135.

**DGKM**

1. Anna v.Herteneck \*1487 oo Hans Krauß

---

2. Wilhelm III. Herter v.Herteneck, 1497 von Eberhard II. mit Dußlingen belehnt, erhält die Waldvogtei auf dem Schwarzwald mit der Feste Hauenstein, Zeugmeister Herzog Ulrichs 2.2.1516, erobert 1519 Reutlingen. \*1466/67 + nach 29.10.1519 oo um 1486
3. Elisabeth [v.Habsburg], erhielt von ihrem Vater 1000 fl. Heiratsgut<sup>204</sup> \* ca 1460 +

---

4. Wilhelm I. Herter v.Herteneck<sup>205</sup>, lebte ab 1427 in Mömpelgard, 1431 Page Stuttgart, 1438 Knappe, 1445 württembergischer Rat, 8.2.1445 von Gf. Ulrich (bei seiner Hochzeit) zum Ritter geschlagen, Kriegsmann 1461, verlor als Oberbefehlshaber die Schlacht von Seckenheim 1462 und geriet in Gefangenschaft -1464, Hauptmann v.Mainz und Bishopsheim 1465, trat in burgund. Dienste, wechselte 1474 die Seite und wurde Feldhauptmann der Schweizer, in der Schlacht bei Héricourt 1474, Sieger in der Schlacht bei Murten 1476, in der Schlacht bei Nancy 5.1.1477, Obervogt Wildberg, Hausbesitzer Tübingen (Burgsteige 7). \* um 1423 +Basel 2.3.1477 während einer Konferenz, ±Dußlingen (oo I Margarethe v.Weitingen + vor 1459) oo II vor 1464<sup>206</sup>
5. Anna v.Heudorf<sup>207</sup>, hat Güter zu Gallmannsweil b.Stockach, Hofmeisterin Stuttgart 1487<sup>208</sup>

---

6. Sigmund „der Münzreiche“, Erzherzog v.Österreich, Regent in Tirol und Vorarlberg 1446, erhält 1450 einen Teil der habsburgischen Vorlande, Herr v.Hohenberg 1482-90.  
\*Innsbruck 27.10.1427 +Innsbruck 4.3.1496  
(oo I 1449 Eleonore v.Schottland +20.11.1480)  
(oo II 4.2.1484 Katharina v.Sachsen \*1468 +10.2.1524)  
o-o
7. NN<sup>209</sup>

---

8. Jakob Herter v.Dußlingen, Landvogt Mömpelgard, 8.4.1393 Erbteilung mit seinen Brüdern Friedrich und Hans. Inhaber von ½ Dußlingen, ½ Nehren, etlichem zu Andeck, usw., verkauft 1417 Ofterdingen ans Kl. Bebenhausen. \* vor 1393 + vor 22.5.1458 (verarmt) oo vor 1417
9. Anna v.Stetten<sup>210</sup>

---

- 10.?? Bilgeri v.Heudorf, zu Waldsberg, kauft 1435 ½ Boll und Mennwangen, d.Ä. 1418, urk. 1411-36 +1436/48 oo<sup>211</sup>
- 11.- Anna Truchsess v.Dießenhofen + vor 1479

---

12. Friedrich IV. „mit der leeren Tasche“ v.Österreich, 1402 in Tirol und den Vorlanden 1408 in Laufenburg, 1415 geächtet. \*1382 +Innsbruck 24.6.1439, ±Stams  
(oo I Innsbruck 24.12.1407 Elisabeth v.d.Pfalz, T.v.Kg.Ruprecht III. \*Amberg vor 27.10.1381 +Innsbruck 31.12.1409) oo II vor 11.6.1411
13. Anna v.Braunschweig<sup>212</sup> +Innsbruck 11.8.1432, ±Stams

204 Laut Urk. I 3376 aus dem Tiroler Landesarchiv Innsbruck. Es handelt sich um die Quittung Wilhelm Herters vom 18.12.1486 über den Empfang von 1000 fl. von Erzherzog Sigmund von Österreich, dessen natürliche Tochter Elisabeth er geheiratet hat. Die Urkunde enthält keinen Hinweis auf Elisabeths Mutter. (Frdl. Mitteilung v.Wolf-Friedrich Schelle, 2024)

205 Tübinger Blätter 1940.

206 Nachlass Josef Selig (HStA Stgt J30/2):

er oo I NN, T.d.Ludwig Spengler, Bürger und Richter Tübingen [GQQF 10]; oo II NN.

207 Nicht bei Messkirch, sondern bei Stockach! In Gallmannsweiler erwarb Bilgeri v.Heudorf 1346 Besitz.

Nahe Verwandte von Bilgeri v.Heudorf (1406-76).

208 Bruder Anton, Prior der Großen Kartause, und die anderen Beisitzer des Generalkapitels der Kartäuser, machen Anna [geb.] von Heudorf, Witwe des Herter von Herteneck, Hofmeisterin in Stuttgart, wegen ihrer besonderen Frömmigkeit aller guten Werke des Ordens jetzt und in Zukunft teilhaftig. <https://www2.landesharchiv-bw.de/ofs21/olf/struktur.php?bestand=23014&sprungId=2520856&letztetLimit=suchen>

209 Dass sie eine geb. v.Weitingen gewesen sei, scheint nach den Recherchen von Wolf-Friedrich Schelle (2024) höchst unwahrscheinlich und beruht wohl auf einer Verwechslung mit der ersten Frau von Wilhelm Herters Vater, Margaretha v.Weitingen.

210 Abstammung nach Wolf-Friedrich Schelle, 2024.

211 Von diesem Paar bei Kindler v.Knobloch nur 6 Söhne genannt (wobei angesichts des Namens der Mutter mit einer Tochter Anna durchaus gerechnet werden kann). Er ist Cousin des berühmten Bilgeri v.Heudorf \*1406 +1476. [https://de.wikipedia.org/wiki/Bilgeri\\_von\\_Heudorf](https://de.wikipedia.org/wiki/Bilgeri_von_Heudorf).

212 Schwennicke I/1, 22.

16. A Fritz Herter v.Dußlingen, Besitzer von Ofterdingen, Dußlingen, Nehren und Burg Andeck + um 1393
18. Peter v.Stetten, Bürger Hall 1362-90 (oo I Elisabeth Bernhart v.Heilbronn) oo II  
19. Breid v.Neipperg, urk. 1386-1419
20. Benz d.J. v.Heudorf, Herr auf Waldsberg, verkauft 1393 einen Hof in Gallmannsweil, bfl. Obervogt  
Bischofszell, urk. 1377-1418. (? oo II Ursula Im Thurn, urk. 1414) oo I  
21. Agnes im Thurn<sup>213</sup>, urk. 1384-1404 (oo I Ital Jöhler<sup>214</sup>, urk. 1399-1402)
24. Leopold III., Herzog v.Österreich und Steiermark 1365, 1379 in Steiermark, Kränten, Krain, Windische  
Mark, Inner-Istrien, Tirol und den Vorlanden, kaufte 1381 Gft. Hohenberg.  
\*Wien 1.11.1351 +gef. Sempach 9.7.1386, ±Königsfelden oo Wien 23.2.1365  
25. Viridis Visconti \* um 1350 +Sittich/Krain vor 11.3.1414  
(K: GNPA 6)
26. Friedrich, Herzog v.Braunschweig zu Lüneburg 1381, 1388 in Braunschweig mit Gifhorn und Einbeck,  
1400 Kaiser. + erm. bei Fritzlar<sup>215</sup> 5.6.1400, ±Braunschweig oo 1386 (Ehevertrag: Hannover 10.11.1373)  
27. Anna v.Sachsen-Wittenberg<sup>216</sup> + nach 18.4.1426, ±Reinhardsbrunn  
(oo II Sangerhausen 14.7.1404 Balthasar v.Thüringen +Wartburg 18.5.1406)  
(K: GNCP 5)

## DGKM-A

- 1a. Fritz Herter v.Dußlingen<sup>217</sup> + um 1393 [DGKM 16]
- 1b.?? Rüdiger Herter v.Rottenburg [ALNA 10]
- 
2. Johann Herter v.Dußlingen, urk.1362,85. oo  
3.- NN v.Nippenburg
- 
4. Diemo V. Herter v.Dußlingen, Patron der Kirche zu Derendingen, urk.1291 und 1328. oo  
5.- NN v.Sturmfeder
- 
8. Friedrich Herter v.Dußlingen, Ritter 1267, Zeuge 1270. + vor 1291 oo 1260/65  
9. Elisabeth, 1298 Witwe
- 
16. Diemo III. Herter v.Dußlingen, Ministeriale Graf Rudolfs v.Tübingen 1191.
- 
32. Diemo II. Herter v.Dußlingen, Ministeriale Graf Hugos v.Tübingen 1125.  
*oder sein Bruder: Friedrich I., 1125*
- 
- 64.- Diemo I. v.Dußlingen, Wohltäter an Kloster Hirsau, urk.1100. oo  
65.- Mathilde v.Dußlingen, urk.1130

213 Ahnen nach AT Steinlin, 174.

214 Bei Kindler v.Knobloch „Jakob Joeheler“.

215 Nach Schwennicke, der erstaunlicherweise seine Kaiserwahl nicht erwähnt, bei Kl.Englis/Hessen ermordet.

216 Schwennicke I/2, 196.

217 Mitteilung Pfr.Otto Majer.

**DGP**

- 
1. Zacharias Michelfelder, Pfleger und Gerichtsverwandter Abstatt \*Abstatt 2.1.1628 +Abstatt 17.1.1696
- 
2. Zacharias Michelfelder, in Weißensburg -1624<sup>218</sup>, ab 1628 in Abstatt, Gerichtsverwandter und Heiligenpfleger. \*Weißensburg 25.12.1598 +Abstatt 18.2.1634  
(oo I Bitzfeld 17.6.1623 Anna, T.d. +Leonhard Kopp, Verrenberg) oo II vor 1628
  3. Barbara \*(Abstatt??) +Abstatt 6.11.1664 („34 J.Wwe.“)
- 
4. Leonhard Michelfelder, Weißensburg \*Michelbach am Wald 26.1.1560 + nach 1628  
(oo I Bitzfeld 1.n.Trin.1586 Maria, Wwe.d. Peter Reichart, Weißensburg + um 1594)  
oo II Bitzfeld 3.2.1595
  5. Barbara Pfisterer \*Weißensburg (PfA Bitzfeld) 13.2.1575 + nach 1628 (=? Leonhard Michelfelders zu Cappel Frau +Öhringen 13.11.1634)
- 
- 8.- Sebastian Michelfelder, Michelbach am Wald +Michelbach 17.1.1589  
(oo II Michelbach 4.6.1576 Margarethe Wecker +Michelbach 12.4.1621) oo I um 1558
  - 9.? Anna + um 1575
  10. Kilian Pfisterer, Müller Weißensburg, Schultheiß 1586-1602 +Anfang 1607<sup>219</sup>  
(oo II Weinsberg 10.2.1578 (KB Bitzfeld) Barbara, T.d.Michael Aff, Weinsberg [oo II Bitzfeld 12.5.1608 Jerg Acker, Gerichtsperson Affaltrach]) oo I vor 1570
  11. Barbara + um 1577
- 
- 20.?- Stoffel Pfisterer, Weißensburg, Schultheiß 1579-82 \*(Mainhardt?) + nach 1582  
(oo II vor 1578 Catharina) oo I vor 1558
  21. Elisabeth + nach 1570
- 

---

218 Pate in Schwöllbronn 12.8.1624. Beim nächsten Kind (4.1.1626) dann statt seiner sein Vater.

Es sind aber keine Kinder von ihm in Weißensburg, Verrenberg oder Schwöllbronn eingetragen.

219 Im Totenbuch für das Pestjahr 1607 stehen keine Daten, sondern nur durchnummerierte Namen. Kilian Pfisterer ist Nr. 28.

**DH**

1. Eva Catharina Hagel \*Kleinaspach 2.6.1751 +Kleinaspach 7.12.1826 Hitz und Frost oo Christoph Kling

---

2. Georg Adam Hagel, Bürger und Bauer  
\*Kleinaspach 20.5.1722 +Kleinaspach 15.2.1811 am Nachlaß der Natur  
(oo II Kleinaspach 20.2.1781 Elisabeth Catharina Kümmerlin, Wwe.d.Johannes Steeb, Bauer Bittenfeld,  
\*Hedelfingen um 1728 +Kleinaspach 1.10.1791 Gelbsucht)  
oo I Kleinaspach 31.1.1747
3. Anna Dorothea Weller \*Kleinaspach 22.9.1722 +Kleinaspach 17.4.1780 Auszehrung

---

4. Johann Stephan Hagel, Bürger und Bauer, Schneider Kleinaspach  
\*Kleinaspach 28.12.1685 +Kleinaspach 5.1.1772 Nachlaß der Natur  
(oo II 1731/33 Barbara \* um 1712 +Kleinaspach 22.2.1775 Gelbsucht) oo I Kleinaspach 20.1.1711
5. Maria Veronika Eberlin \*Lichtenberg (KB Großbottwar) 19.11.1688 +Kleinaspach 11.8.1730

---

6. Johann David Weller, Bürger und Bauer Kleinaspach  
\*Kleinaspach 1686 +Kleinaspach 9.11.1746 oo Kleinaspach 21.7.1716
7. Anna Barbara Föll \*Allmersbach 14.2.1699 + nach 1736

---

8. Adam Hagel, Bürger und Schneider Kleinaspach \*Niederndorf 24.12.1646 +Kleinaspach 21.1.1726  
(oo I Wüstenrot 5.5.1668 Margarethe Sampt, v.Stangenbach + um 9.1776; oo II um 1677 NN +1679)  
oo III „1676“, vor 1680<sup>220</sup>
9. Barbara \*1646 +Kleinaspach 27.6.1732  
(oo I NN, aus dieser Ehe 2 Töchter, beide 1701 verheiratet; oo II NN + vor 1676)
- 10.- Johann/Jacob Balthasar<sup>221</sup> Eberlin<sup>222</sup>, Jäger auf Lichtenberg 1688-92, Jäger Kleinaspach 1694, reisiger  
Forstknecht/Jäger Kleinaspach 1702-20.  
\* um 7.3.1664 +Kleinaspach 16.9.1720 oo vor 1688
11. Anna Catharina \* um 21.12.1662<sup>223</sup> +Kleinaspach 8.1.1732

---

12. Michael Weller, Gerichtsverwandter 1702 und Schneider Kleinaspach.  
\*Kleinaspach 9.1660 +Kleinaspach 3.5.1702 oo 1685
13. Catharina \* ca.1660 + nach 1718  
(oo II Kleinaspach 19.2.1715 Leonhard Lutz, Gerichtsverwandter Ilsfeld 1718, Anwalt 1731 \* um  
11.1652 +Ilsfeld 2.8.1731)

---

14. Johann Leonhard Föll, Gerichtsverwandter Allmersbach -1736. \*1660 +Allmersbach 27.11.1736 (79J)  
(oo I 1684 Anna Maria Busch<sup>224</sup>) oo II 1689
15. Dorothea (Schmücklin) \*Einöd 1667 +Allmersbach 30.11.1740

---

220 FR Kleinaspach: Adam Hagel v.Ötendorf bey Schw.Hall geboren, Anno 1644-47, ein Schneider, so die 3te Ehe besitzt, die erste gewähret 8 Jahr, 4 monath, die andere 25 J., in beeden erzeugt 5 unföhliche Kinder, welche auf .... gestorben, in dritter aber dieße fröhlichen alß ([dazwischengeschoben]: Barbara, eodem anno nata. Hie copuliert worden anno 76, hat 2(?) Ehen beseßen und in erster erzeugt 2 Töchter so verheiratet.)

Jerg Adam \*1680 +1758, Hans Peter 1682, Hans Stephan 1685, Susanna 1689, A.Barbara 1691

Jacob Hagel, S.d.Barthel, \*1658 +Niederndorf 4.9.1691, hat einen Bruder in Kleinaspach!

221 Im Seelenregister 1701 nicht enthalten. Johann Balthas 1702; Jacob Balthas 1720. Das errechnete Geburtsdatum (56 J, 6M, 9T) passt exakt zur Taufe eines Jacob 9.3.1664, S.d.Michael Eberlin d.Ä., Gemeinmann Flein oo Elisabeth.

Aber dieser Jacob heiratet (1691) und bleibt in Flein!

222 Balthas Eberlin, Jäger 1694, 1703, reisiger Forstbediensteter 1702. Pate seiner Kinder: Herr Johann Adam v.Schmidberg. Ob er oder sie aus Hößlinsülz (KB Löwenstein) ?

NWDB § 3125: Balthasar Eberlin/„Heberlin“, 1692/95 Forstknecht Mömpelgard oo vor 1681 Barbara Schaller, + nach 1695.

Ludwig Heberlin, FK Lichtenstein, erschossen 1570, oo T.d.Hans Jakob Koch [FEM 12].

223 Das Todesalter würde zwar fast auf den Tag genau (21.12. =Geburtstag ) passen zu Anna Catharina, T.d.Jacob Kucher \*Beilstein 23.12.1662. Diese heiratet jedoch in Beilstein 8.3.1698 (fr. Beischl.) Hans Broster von Talheim b.Tuttl.

224 Woher diese Ehe bekannt (nicht KB Kleinaspach !)?

16. Barthel Hagel, Schneider, nach seinen Lehrjahren bis zu seiner Heirat bei seinem Stiefvater das Schneiderhandwerk betrieben, Inwohner Niederndorf, Gerichtsverwandter Ottendorf ab 1656. \*Ottendorf 1615 +Niederndorf 27.4.1688, bekam „Schwind- und Dörrsucht vor 15 Wochen“<sup>225</sup> oo 8.1641 „vergnügte friedliebende Ehe“
17. Catharina Hoffmann \*Ottendorf um 1616 +Niederndorf 5.11.1688 „ist eine ganze Zeit her sehr baufällig gewesen und vor 14 Tagen sich gar zu bett müssen begeben“<sup>226</sup>.
- 24.? David Weller<sup>227</sup>, Ratsverwandter Kleinasbach + vor 1694 = [DA 12]
- 28.- Jerg Fell, Bürger und Bauer Allmersbach + vor 1696 oo  
29. Maria \* um 1625 +Allmersbach 6.9.1696
- 30.- Jacob Schmücklin, Bürger, Ämtlinsrichter (= Gerichtsverwandter) Einöd 1688. + vor 1695 oo vor 1676  
31. Catharina, 1700 Leheninhaberin. \*1642 + nach 1700 = [DC 12/13]
- 
- 32.- Barthel Hagel, Einwohner Ottendorf + um 1616 oo  
33.- Elisabeth (Jahnlein<sup>228</sup>?) \*Großaltdorf b.Gaildorf + um 1638  
(oo II um 1617<sup>229</sup> Peter Hofmann, Schneider, \* um 1587 +Ottendorf 17.3.1671)
- 34.- Abraham Hoffmann, Ottendorf<sup>230</sup> + vor 1641 oo  
35. Barbara

---

225 Lebenslauf mit Angaben zu den Eltern im Todeseintrag.

226 Lebenslauf mit Angaben zu den Eltern im Todeseintrag.

227 Sein mutmaßlicher Sohn Michael [12] nennt seinen ersten Sohn David (\*1686)!

228 Der Name sieht aus wie Inchenlein/Jahnlein/Jacherlein oder so ähnlich aus „großen Altdorff“. Keinen dazu passenden Nachnamen konnte ich in Großaltdorf finden.

229 Peter Hofmann lebte 21 J. in 1. Ehe, 32 J. in 2.Ehe. 1646 war er mit einer Margaretha verheiratet.

230 Ottendorf war z.T. hällisch, z.T. württembergisch.

**DJ = CB**

- 1a. Eva Spörle \*Nassach 17.12.1730 +Beilstein 7.11.1781 oo Sylvester Klotz **C 17**
- 1b. Andreas Spörle, Bürger und Bauer \*Nassach 30.7.1732 +Nassach 18.3.1795 Schleimfieber **D 24**
- 
- 2.<sup>2</sup> Johann Georg Spörle, Bader, Bürger und Gerichtsverwandter Nassach 1750.  
\*Nassach 27.12.1685 +Nassach 21.3.1759 „zunehmendes Austreten eines schon lang gehabten schmerzlichen Leibes-Schadens und endlich dazugekommener Brand“  
(oo II Gronau 18.1.1752 Magdalena, verw.Bopplin<sup>231</sup>) oo I Unterweissach 19.4.1716<sup>232</sup>
3. Anna Maria Eisenmann  
\*Waldenweiler 23.1.1700 +Nassach 19.9.1750 (50 J, an einem Mutterzustand [!])
- 
- 4.<sup>2</sup> Andreas Spörlin, Bürgermeister Nassach 1689, Gerichtsverwandter -1716.  
\*Nassach 17.2.1656 +Nassach 21.4.1716 oo Gronau 8.5.1683
5. Maria Agnes Koppenhöfer \*Klingen um 1660 +Nassach 20.6.1717
- 4b. Martin Spörlin, Bürger und Bauer Kurzach \*Nassach 3.10.1657 +Kurzach 7.3.1737 (81J) [DQ 12]
- 4c. Waldburga Spörle \*Nassach 21.2.1660 +Prevorst 21.2.1723 oo Wolfgang Klotz [CA 5]
- Halbschwester aus 2.Ehe:
- 4d. Anna Spörlin \*Nassach 2.4.1693 + um 1727 ?oo Johann Conrad Ruep [DP 5]
- 6.<sup>2</sup> Melchior Eisenmann, Bürger und Bauer Waldenweiler (PfA Unterweissach).  
\*Schöllhütte 24.11.1671 +Waldenweiler 23.12.1742 oo Rudersberg 25.8.1696
7. Maria Justina Doderer \* ca.1675 +Waldenweiler 19.8.1752 (ca.77 J.)
- 
- 8.<sup>5</sup> Martin Spörlin, Bürger Nassach, brachte 736 fl. in die zweite Ehe; sein Vermögen betrug bei seinem Tod 891 f. \*Hohenhardtsweiler 24.9.1630 +Nassach 2.4.1701 (76J)  
(oo II Gronau 21.1.1690 Anna Catharina Schilp [DP 11], brachte 823 fl. in die Ehe \* um 1666 +Nassach 8.10.1748) oo I Gronau 8.2.1653
- 9.<sup>4</sup> Anna Kunz \* um 1622 +Nassach 7.11.1688
- 8b. Hans Spörle, Gerichtsverwandter Schmidhausen 1674-81 +1684/97 [DQ 20]
- 10.<sup>2</sup> Jörg Koppenhöfer, Klingen (KB Beilstein?), + vor 1683
- 12.<sup>2</sup> Hans Melchior Eisenmann, Bauer Schöllhütte (PfA Rudersberg)  
\* um 31.12.1641 +Schöllhütte 5.11.1700 (58J,9M,4W)  
oo Aichstrut (KB Welzheim) 5.11.1670
13. Catharina Schwartz \*Hellershof 26.5.1650 +Schöllhütte 8.3.1725
- 14.<sup>2</sup> (Sigmund) Jacob Doderer, in Waldenweiler ab 1677 \*Waldenweiler 7.3.1645 +Waldenweiler 2.2.1701  
(oo II Unterweissach 25.9.1682 Margarethe, Wwe.d.Joseph Jäger, v. Salzburg) oo I vor 1677
15. Maria +Waldenweiler 25.2.1679
- 
- 16.<sup>6</sup> Stephan Spörlin, auf dem Erlachhof 1622-27, Kübler Hohenhardtsweiler (KB Oberrot) 1630-41, Bürger und Gerichtsverwandter Gronau 1643-75. \* um 1597 +Gronau 20.2.1675  
(oo I Fichtenberg 17.9.1622 Barbara, T.d.Bartlin Klenck, Erlachhof) oo II Fichtenberg 22.1.1627
17. Waldburga Wenger +Gronau 5.11.1675
- 18.<sup>4</sup> Jerg Kunz, Prevorst + vor 1653 (vgl. [DK 16])
- 20.<sup>2</sup>- Jörg Koppenhöfer, Klingen + vor 1684 oo
- 21.<sup>?</sup> Salome \* vor 1614 +Nassach 26.1.1684 (etl.70 J.)

231 Maria Magdalena, Wwe.d.Jerg Spörlin, Nassach, Bauer und Gerichtsverwandter oo Kleinaspach 3.2.1761Johann David Aichele.

232 oo Unterweissach 1716: Johann Georg Spörle, S.d.+Johann Georg(!) Spörle, Nassach.  
In Nassach aber kein anderer Johann Georg gefunden, als der 1685 geborene, auf den ja auch der Todeseintrag 1759 weist!  
(Aber: Johann Georg \*Nassach 30.1.1683, S.d. Hans Jacob Spörle oo Anna Maria.)

- 
- 24.-<sup>2</sup> Hans Eisenmann, Kaisersbach, Gerichtsverwandter, Schultheiß 1649, alt 1676  
 \* um 1608 +Kaisersbach 17.1.1676 (67J)<sup>233</sup>  
 (oo II 8.7.1649 Barbara, T.d.Jerg Maier \* um 1623 +Kaisersbach 24.3.1693) oo I  
 25. Anna + um 1648
- 26.<sup>2</sup> Martin Schwartz, Hellershof<sup>234</sup> 1648-50, Aichstrut 1670  
 \*Aichstrut 17.7.1623 +Aichstrut 31.12.1684 oo Aichstrut (KB Welzheim) 24.1.1647  
 27. Maria Elser \*Cronhütte 5.10.1624 +Aichstrut 5.10.1696
- 28.<sup>2</sup>- Jacob Doder(er)<sup>235</sup>, Waldenweiler +Waldenweiler 6.1.1677  
 (oo II Maria +Waldenweiler 23.2.1679) oo I vor 1624  
 29. Barbara +Waldenweiler 30.9.1674 „zu todt gefallen“
- 
- 32.- Jacob Spärlin, Laufen/Kocher + vor 1622
- 34.- Philipp Wenger, Hohenhardtsweiler + vor 1622
- 52.<sup>2</sup> Hans Schwartz, Aichstrut (PfA Welzheim) (\* um 1569/72) +Aichstrut 31.8.1627 oo vor 1617  
 53. Anna + nach 1626
- 54.<sup>2</sup>- Hans Elser, Cronhütte (PfA Welzheim) \* um 1580 +Cronhütte 26.4.1676  
 (oo II Cronhütte 18.2.1644 Agnes Knödler) oo I vor 1621  
 55. Ursula +Cronhütte 22.2.1639 (ohne Name)
- 
- 104.<sup>2</sup>?- Martin Schwartz, Aichstrut, Leibeigener v.Kl.Lorch 1580/83 \* um 1546/49 oo um 1568/71  
 105. ?- Brigitta Fritz, Leibeigene v.Kl.Lorch 1580/83<sup>236</sup> \* um 1548/51
- 

Q:

KB Gronau, Rudersberg, Unterweissach (Lücke 1684/95),

KB Welzheim (oo Lücken um 1600 und 1605-10, + bis 1685 Frauen und Kinder nur als solche, ohne Namen eingetragen!)

---

233 In den Inventuren und Teilungen von Kaisersbach (HStA-Stgt Sign.A 577 Bd.1318 f.178 ff) erscheint ein Hans Eisenmann mit erster Ehefrau Anna und drei Kindern aus dieser Ehe: Maria, Hans Melchior, Ursula. In zweiter Ehe heiratet er Barbara Maier, mit dieser Ehefrau hat er 6 Kinder.

(<https://gedbas.genealogy.net/person/show/1168296713> – Forschung Günter Wurst).

234 Hellershof war 1650 limpurgisch.

235 Doderer = Stotterer. Sein Sohn Veit oo 1654.

236 GLE 9, Kl. Lorch, 1580-83, Aichstrut: Martin Schwarz 34 J., oo vor 12 J. Brigitta Fritz 32 J., Kinder: Hans 11, Catharina 9, Magdalena 7, Eva 4, Maria 3 J.

**DK**

- 
1. Christina Kunz \*Nassach 15.5.1738 +Nassach 17.2.1799 Wassersucht oo Andreas Spörle
- 
2. Johann Philipp Kunz, Bürger und Bauer Nassach  
\*Nassach 5.6.1702 +Nassach 13.1.1779 an schwerem Athem und dazu geschlagenem Gefröst  
oo Gronau 8.6.1728
3. Anna Catharina Az \*Nassach 7.11.1705 +Nassach 2.5.1772 Auszehrung
- 
- 2b. Abraham Kunz, Bäcker Nassach \*Nassach 23.3.1711 [DM 2]
- 
- 4.<sup>2</sup> Hans Leonhard Kunz, Bürger Nassach, bringt 106 fl. in die Ehe  
\*Prevorst 29.10.1668 +Nassach 22.6.1742 oo Gronau 1.9.1696
5. Elisabetha Scholl, bringt 116 fl. in die Ehe \*Nassach 6.2.1674 +Nassach 30.5.1742
- 
6. Jörg Nicolaus Az, Bürger und Bauer Nassach, bringt 182 fl. in die Ehe  
\*Nassach 24.11.1678 +Nassach 17.3.1763 Nachlaß der Natur oo Gronau 5.6.1703
7. Magdalena Pfuderer, bringt 167 fl. in die Ehe \*Bartenbach 8.9.1677 +Nassach 4.6.1743
- 
- 8.<sup>2</sup> Lienhart Kunz, Bürger Prevorst \* um 1624 +Prevorst 17.1.1685 oo Gronau 17.5.1664
9. Anna Wurst, vererbte ihren 7 Kindern insgesamt 639 fl. \*Prevorst 4.3.1647 +Prevorst 25.12.1692  
(oo II Gronau 9.2.1686 Hans Georg Bart, \* um 1660 +Prevorst 20.6.1724 [oo II Anna Maria Schilpp])
- 
- 10.<sup>2</sup> Hans Jacob Scholl, Nassach \* ca.1643 +Nassach 23.1.1690 oo Gronau 5.11.1667
11. Elisabetha Manz<sup>237</sup> \* um 1648 +Nassach 5.4.1717 (ohne Name, als Wwe.d.Jacob Scholl!)  
(oo II Gronau 24.2.1691 Stephan Kübler, von Murr  
(= Steffan Kübler, von Murr, Soldat unter dem württ. grünen Regiment +Vaihingen/Enz 25.8.1691))
- 
12. Johann Jacob Atz, Gerichtsverwandter Nassach \* um 1649 +Nassach 19.10.1729  
(oo II Maria Barbara \* um 1658 +Nassach 10.1.1732) oo I
13. Margaretha \* um 1650 +Nassach 5.8.1695 = [DL 8/9]
- 
14. Hans Jacob Pfuderer, Bartenbach  
\*Sulzbach/M. 9.2.1651 +Bartenbach 10.12.1724 oo Sulzbach/M. 11.4.1676
15. Magdalena Reber \*Berwinkel 5.5.1652 +Bartenbach 13.3.1724  
(oo I Sulzbach/M. 10.6.1673 Jacob Ercker \*Sulzbach 31.10.1648 +Bartenbach 2.2.1675)
- 
- 16.<sup>2</sup>- Hans Kunz, Prevorst + vor 1664 (vgl. [DJ 18])
- 
- 18.<sup>2</sup> Hans Jerg Wurst, Prevorst, \* um 1614 +Prevorst 15.3.1689  
(oo II 4.5.1663 Agnes, T.d.Hans Jerg Seeger, \* um 1641 +Prevorst 5.4.1666)  
(oo III Gronau 18.9.1666 Anna Maria Schoch, verw.Reinhardt, \* um 1610 +Prevorst 19.11.1688) oo I vor 1641
19. Maria + um 1662 = [DM 28/29]
- 
- 20.<sup>2</sup>- Michel Scholl, Bürger Nassach seit 1653 \* um 1614 +Nassach 2.2.1669  
(oo II Gronau 15.3.1653 Anna, Wwe.d.Adam Schilp \* um 1616 +Nassach 11.8.1696<sup>238</sup>)
- 

---

237 „Elisabeth, Herrn Johann Georg Manzen, gewesenen Rittmeisters sel.hinderl.ehl.T.“

Eines Hans Conrad Manz's, Gronau, To. oo 1662.

238 Sie oo III Gronau 17.8.1669 Paul Keck, Wagner, v. Sulzbach/M., \* um 1626 +Nassach 26.10.1688. Vgl. [DQ 29]!

- 22.<sup>2</sup>- Johann Georg Manz, „von Rostock“<sup>239</sup>, Rittmeister bei der Landesdefension (unter OLTn.Keller),  
Bürgeraufnahme Waiblingen 1648<sup>240</sup>, Rittmeister Waiblingen 1649-62, Gerichtsverwandter Waiblingen  
1651-58, reisiger Schultheiß Großheppach 1663-65. \* um 1617 +Großheppach 16.9.1665  
(oo II Waiblingen 1.2.1659 Anna Catharina Lang [oo I Schorndorf 8.1633 [lt. KB Göppingen] Hans Jerg  
Mergenthaler, Apotheker Göppingen +Göppingen 24.5.1636]<sup>241</sup>) oo I vor 1648
23. Elisabeth<sup>242</sup>, kath. -1654 \* um 1626 +Waiblingen 30.5.1658
28. Leonhard Pfuder, 1650 in Bartenbach, Heiligenpfleger 1672-87 und Bürgermeister Sulzbach/M.  
\*Sulzbach 3.1.1622 +Sulzbach/M. 12.3.1687  
(oo II Sulzbach/M. 13.2.1654 Apollonia Raißlen, v.Gronau, sie oo II 1688 Jacob Ellinger, Schmidhausen,  
[? als Apoll.Pfuderer v.Bartenbach 1693 Patin, \* um 1630 +Sulzbach 20.4.1698 ?])  
oo I Sulzbach/M. 24.9.1649
29. Magdalena Erlenbusch \*Lautern 25.4.1624 +Sulzbach 24.6.1653 im Kindbett
30. Michael Reber, Berwinkel 1652-55, Bartenbach 1655-76  
\*Hütten 28.8.1627 + nach 1676 oo Sulzbach/Murr 28.4.1651
31. Apollonia Fuchs \* ca.1611 +Bartenbach 17.2.1676 (ca.65J.!)
- 31b. Magdalena Fuchs oo 1630 Alexander Gall [GO 23]
- 
- 56.- Leonhard Pfuder, Sulzbach/M., jung 1622 +Sulzbach 14.5.1626 oo vor 1614
57. Apollonia +Sulzbach 3.4.1627 (ohne Name)
- 58.- Ludwig Erlenbusch, Lautern +Lautern 8.12.1635 oo vor 1621
59. Catharina +Lautern 14.2.1632 (ohne Name)
60. Ulrich Reber, Hütten (KB Mainhardt) + nach 1630  
(oo I Mainhardt 25.1.1620 Maria Setzer, v.Hütten, + nach 1.1624) oo II Mainhardt 18.6.1626
61. Catharina Kuebler + nach 1630
- 62.<sup>2</sup>- Jacob Fuchs, Berwinkel + nach 1630 oo
63. Gretha
- 
120. Hans Reber, Bäumlesfeld (KB Mainhardt) + nach 1620  
(oo II Mainhardt 14.6.1601 Walpurg, Wwe.d.Christian Sauer, Handklingen) oo I Mainhardt 23.10.1580
- 121.? Gertraud Klückh
- 122.- Hans Kübler, Maibach (KB Michelfeld) + nach 1626 oo vor 1600
123. NN
- 
- 240.- Ulrich Reber, Hütten + vor 1580
- 242.- Georg Klückh, „Hagenen“ (= Hegenhof oder Hegenhäule bei Lachweiler?)

239 Dort wird er vermutlich nicht geboren sein, bedenkt man seine Verwandtschaft in der Nähe.

240 Bürgermeisterrechnungen Waiblingen 1648/49: fol. 24v Bürgerrecht: „den 13.8. hat Herr Johann Georg Manz von Rostock, gew. Rittmeister unter Herzog Ulrich Regiment für sich und seine Hsfr. 12 fl.“.  
Pate 29.9.1649: Hans Gerg Manz, Rittmeister, Von Rostockh“

241 Kaufbuch Kleinheppach, fol 56r, 25.2.1660: „Herr Johann Georg Manz, Rittmeister von Waiblingen neben seiner Geschwey [hier: Frau des Bruders seiner Frau] Johann Ludwig Lang, Bortenwirker von Esslingen Hausfrau [\*Schorndf. 8.2.1624 +Essl. 7.3.1662, S.d. +Hans Ulrich Lang, Gerichtsverwandter und Handelsmann Schorndorf, oo Esslingen 28.1.1655 Maria Elisabeth, T.d. Andreas Resch, Schuhmacher Esslingen] verkauft ihren von Jung Caspar Schiller neben anderen Unterpfinden von 100 fl. Kapital verschriebene und in der Gant heimerkannte 1 Morgen Acker im Hofacker, [...] um 9 fl. 30 Kreuzer“ (Mitteilung Jörg Heinrich). Anscheinend war Anna Catharina Lang nach dem Tod ihres ersten Mannes 23 Jahre Witwe!

242 Paten von Beinstein; dort - aber auch in Gronau - Familie Manz verbreitet!  
Sein Säugling Anna Barbara +7.1649 Waiblingen (T.d.Herrn Hans Georg Manz, gew.Rittmeister unter Herrn Obristleutnant(?) Keller).

**DL**

1. Christoph Friedrich Atz, Bürger und Bauer Nassach \*Jux 19.10.1738 + nach 1795

---

2. Johann Michael Atz, Bürger und Bauer Jux, Spiegelmacher 1774, hat 1774 in Jux ½ Haus, 1 Stall, 2 Stück Hornvieh, Beck 1794. \*Nassach 17.1.1712 +Jux 4.1.1794 Nachlaß der Natur (87J)  
oo Spiegelberg 6.2.1736
3. Johanna Catharina Greiner \*Walkersbach 27.3.1711 +Jux 5.12.1774

---

- Halbbruder aus 4.Ehe:
- 2a. Johannes Atz, Bauer Nassach \*Nassach 21.1.1718 [DQ 2]

---

- 4.<sup>2</sup> Johann Martin Atz, Bürger und Bauer Nassach  
\*Nassach 13.11.1673 +Nassach 1.6.1759 (86J, der älteste Greiß)  
(oo I Rietenau 9.6.1696 Dorothea Weyhenmüller \*Rietenau 2.11.1674 +Nassach 25.3.1706)  
(oo II 27.10.1706 Anna Sabina \* um 10.1678 +Nassach 18.5.1707)  
(oo IV Gronau 5.11.1715 Elisabetha, T.d.Jacob Spörlin, Schmidhausen, \*Nassach 14.3.1693 +Nassach 12.9.1740 [DQ 5])  
oo III Gronau 25.10.1707
- 5.<sup>1</sup> Anna Catharina Kisel \*Affalterbach 24.8.1683 +Nassach 28.1.1715

---

- 4b. Jörg Nicolaus Az, Bürger Nassach \*Nassach 24.11.1678 +Nassach 17.3.1763 oo Gronau 5.6.1703 Magdalena Pfuderer [DK 6]
6. Johann Caspar Greiner, Lehrjunge Walkersbach 1695, 1709 Laborant Walkersbach, seit 1713,16 Glasmacher, Spiegelmacher, Gerichtsverwandter Jux 1745-48, in Spiegelberg 1718 und 1738.  
\*Walkersbach 23.9.1687 +Jux 29.9.1748 (63J) Schwindfieber oo Oberurbach 23.9.1709
7. Catharina Margarethe Werner \*Stuttgart 15.4.1687 +Jux 27.6.1767 Schlag und Husten (82J)

---

- 8.<sup>3</sup> Jacob Atz<sup>243</sup>, Bürger Nassach, Gerichtsverwandter Gronau -1729, Waisenrichter 1696  
\* um 1649 +Nassach 19.10.1729  
(oo II Gronau 18.8.1696 Maria Barbara Lang, Wwe.d.Peter Weller, Kurzach, \* um 1658 +Nassach 10.1.1732) oo I
9. Margaretha, erbt laut von der Stadtschreiberei Löwenstein 1680 ausgestellttem Teilzettel vom Vater 150 fl., von der Mutter 166 fl.; 1695 hat das Ehepaar 2259 fl. Vermögen.  
\* um 1650 +Nassach 5.8.1695 Wassersucht

---

- 10.- Michael Kisel, Tagelöhner Affalterbach 1680-84 \* um 1642 +Affalterbach 23.10.1707 oo vor 9.1680<sup>244</sup>
11. Anna Maria \* um 1652 +Affalterbach 11.10.1714

---

12. Andreas Greiner<sup>245</sup>, Bürger und Glasmacher, 1694<sup>246</sup> Laborant Walkersbach, Hüttmeister, 1697 der Alte.  
\* um 1644 +Walkersbach 22.6.1706 Schwindsucht, ±Oberurbach  
(oo I Walkersbach 7.6.1670 Eva, T.d.Hans Munz, Mayerhof +Walkersbach 10.8.1676)  
oo II Oberurbach 2.(1677)<sup>247</sup>
13. Maria Barbara<sup>248</sup> Greiner \* um 10.1653 +Walkersbach 16.8.1737 Wassersucht und Gicht

---

14. Wolfgang Friedrich Werner, Zeugschreiber 1679, Burgvogt, Rentkammerskribent/-Canzlist Stuttgart 1679-89, Keller, reisiger Schultheiß Oberriexingen 1689, Weingarteninspektor Riet 1695-1704, Burgvogt Riet -1704, Bürger zu Riet „1709“.  
\*Stuttgart 21.10.1658 +Riet 8.3.1704 Schwindsucht (43J) oo Stuttgart 2.5.1686
15. Christina Margaretha Wagner \*Stuttgart 17.1.1666 + nach 1705  
(oo II 1705 Christian Schäfer, Stadtschreiberei-Substitut Vaihingen \*Winterlingen 21.12.1676 +)

---

243 Seine Schwester oo Hans Jacob Thaler, Einöd, beide + vor 1695. Seine Mutter starb nach dem Vater. Besitznachbar war häufig Martin Spörle.

244 Eine Tochter Anna Maria wurde aber laut dem Kommunikantenregister von 1695 schon um 1674 geboren.

245 Sein Bruder Hans Caspar Greiner ertränkt sich 1694 bei Schmellenhof aus Verzweiflung, weil seine Magd von ihm schwanger ist. In seiner Verlassenschaftsakte (Gemeindearchiv Wüstenrot) werden als Erben genannt seine Geschwister Hans Michael, Catharina, Andreas, seines +Bruders Hans Jerg 11 Kinder und seiner +Schwester Barbara Sohn Jacob.

246 Laut Katechismus-Verhörbuch Oberurbach (mit 2.Ehefrau und 7 Kindern).

247 In diesem Eheeintrag auf dem Rest eines Blattes, auf dessen anderer Seite das Jahr 1678 beginnt, ist von seinem Vornamen nur „-as“ lesbar, von seiner Braut nur „Barbara“. Er dürfte also vom Februar 1677 (oder 1678?) gewesen sein.

248 1685-90 und beim Tod 1737 „Anna Barbara“. (Todesalter: 84 J –2 M).

- 16.<sup>3?</sup>- Hans Az, Bürger Nassach, bittet 1666 um Dispens, dass er seinen Geburtsbrief in der Hft. Limpurg nicht abzuholen brauche.<sup>249</sup> + vor 1683 oo  
 17.? Margarethe \* um 1610 +Nassach 6.1.1683
- 24.- Georg Greiner, Walkersbach, d.J. 1650-52, Glaser<sup>250</sup>  
 \* um 1613 +? Walkersbach 2.1.1668 „ein feiner Mann“ (55J) oo vor ca.1640<sup>251</sup>
26. Hans Jerg Greiner<sup>252</sup>, um 1650 Hüttmeister Rosenberg b.Ellwangen, später Glaser Stangenbach.  
 +1680/89 oo vor 1655  
 27. Maria (Magdalena) +Stangenbach 16.4.1670
28. N Johann Jacob Werner<sup>253</sup>, Titularrat, Gewölbschneider 1641, Zeugschreiber 1647-52,  
 Rechenbanksbuchhalter 1655-62, extraordinärer Rentkammer-Rechenbanksrat 1662, ordinarer 1665,  
 Gewandschneider Stuttgart. \*Stuttgart 17.12.1619 +Stuttgart 6.1.1683  
 (oo II Heslach 24.10.1671 Anna Elisabetha Hiller, verw. Hofstetter, \*5.11.1624) oo I Stuttgart 23.8.1641  
 29. Anna Elisabetha Albert \*Nürtingen 26.1.1625 +Stuttgart 18.11.1667, ±Hospitalkirche
30. P Tobias Wagner, Dr.med., Physicus Stuttgart, 14.7.1664 Bürgeraufnahme Stuttgart.  
 \*Esslingen 13.6.1628 +Stuttgart 17.2.1667  
 (oo I Stuttgart 29.4.1651 Anna Margaretha, T.d.Joh. Hermann, Handelsmann und Bürgermeister  
 Stuttgart) oo II Hall 31.8.1658  
 31. Q Susanna Margaretha Klöpfer \*Hall 7.10.1637 +Stuttgart 22.1.1683, ±Hospitalkirche  
 (oo II procl. Stuttgart 18.7.1669 Ludwig Fromm, Landschaftsregistrator Stuttgart 1666-93 \*Nürtingen  
 16.2.1627 +Stuttgart 4.2.1694)  
 (AL Friedrich Wilhelm Hegel, Nr.25)
- 
- 52.- Georg Greiner, Walkersbach<sup>254</sup>
58. Hans Caspar Albert/Albrecht, Nürtingen -1625, fürstlicher Hausschneider<sup>255</sup> und Hauslichtkämmerer  
 Stuttgart 1626-31. +Stuttgart 13.5.1631 oo Nürtingen 11.10.1614  
 59. Barbara Reichardt, Hausschneiderin 1631-34 +Stuttgart 22.8.1635  
 (oo II Stuttgart 28.5.1633 Hans Hoffmann)
- 
- 116.- Caspar Albert, Bürger Niederhofen b. Brackenheim
- 118.- Bernhardt Reichardt, Bürger „Mergenthal“/Franken = Mergentheim

Q: Kirchenbücher; Mitteilungen G.Kathe, Neustadt/W.; H-D.Götttert, Beckingen/Saar; NWDB; Greiner-Bücher (G.Kathe).

249 Oberratsprotokoll, Bd.237, SBFWK 28, S.307.

250 Nachfahr von Blasius [FFG 18] oder Endris Greiner, Walkersbach (versteuert 1545 2000 fl.), von denen alle dortigen Greiner abstammen.

251 Kinder: 1.Johann Michael \* um 1640 +Welzheim 23.5.1711, Schneider, Welzheim oo vor 1665 Anna \* um 1643 +Welzheim 13.12.1692; 2.Andreas [12]; 3.Hans Jerg +Rosenberg 2.5.1692, Bundglaser Rosenberg oo vor 1680 Maria \* um 1648 +Rosenberg 30.7.1708; 4.Catharina \* vor 1653 + nach 9.1679 oo vor 1671 ?Martin Maser, Laborant und Glasmacher Walkersbach, \* um 1645 ±Walkersbach 17.9.1708; 5.Anna Barbara \* um 8.1654 +Welzheim 21.2.1691 oo Welzheim 3.11.1685 Johannes Kaiser, Welzheim \*Welzheim 15.11.1661 +Welzheim 18.1.1693; 6.Hans Caspar +Schmellenhof 4.9.1694 Selbstmord, Hüttmeister Stangenbach oo Wüstenrot 15.6.1680 Anna Catharina (Wwe.d.Friedrich, Englert, Hüttmeister Stangenbach ) +Stangenbach 9.3.1693 Stangenbach.

252 Im Eheeintrag seiner Tochter [13] 1679 heißt er: „Hannß Jerg Greiner, gewesener Hüttenmann von Rosenberg, sonst Glaser am Stangenbach“.

253 AL Nebinger 740/741, AL Mader 364/365; NWDB.

254 Vielleicht +Oberurbach 11.3.1662 als „alt Georg Greiner, Glasmacher Walkersbach“ (ohne Alter).

255 Der Hausschneider hat „die Küche mit Holz zu versehen, im Winter für jeden Ofen, der geheizt wird, ein gewisses Quantum den Bedienten zu reichen und die ganze jährliche Konsumtion desselben abzurechnen“ (SWDB 21/7/311).

**DLN**

- 
1. Johann Jacob Werner, Titularrat, Rechnungsrat, Gewandschneider  
\*Stuttgart 17.12.1619 +Stuttgart 6.1.1683

---

  2. Johannes Werner, Zeltmeister 1610, Gewand-/Gewölbschneider Stuttgart 1620-36  
\*Würtingen<sup>256</sup> +Stuttgart 15.9.1638  
(oo II Stuttgart 4.9.1632 Barbara Wentzelburger, aus Nürtingen, ±Stuttgart 18.5.1640)  
oo I Stuttgart 22.2.1613
  3. Ursula Trumpeter \*Stuttgart 3.10.1589 +Stuttgart 13.5.1631

---

  - 4.- Jakob Werner, Würtingen + vor 12.10.1612 oo
  - 5.- Barbara Brändle + nach 1612

---

  6. Georg Trumper, Frauenzimmerschneider, auch bei der Fürstin, 1576-84 und 1586-94 Stuttgart.  
\*Eschenbergen<sup>257</sup> +Stuttgart 15.1.1599  
(oo I procl.12.7.1579 Maria Cleopha, T.d. Lukas Barth, Heidenheim, +Stuttgart 27.4.1583)  
oo II Stuttgart 8.1.1584
  7. Catharina Rauscher \* vor 1560 + nach 1600

---

  - 12.- Valentin Trumpert, Eschenbergen nördl. Gotha + vor 1572 oo
  13. Catharina

---

  14. Sebastian Rauscher, Hofschneider Stuttgart 1567/68 ±Stuttgart 2.6.1595 oo vor 1558<sup>258</sup>
  15. Elisabeth + nach 25.3.1561

---

  - 28.?- Peter Rauscher, Stuttgart, versteuert 1545 260 fl., seine Stiefkinder 22 fl.

Q: AT Mader; AT Günzler; AL Buhl; AL Nebinger; NWDB.

---

<sup>256</sup> MRB dd. Würtingen 28.11.1612.

<sup>257</sup> MRB dd.Eschenbergen oder Gleichen-Tonna 13.6.1572.

<sup>258</sup> Sohn: Peter \*1561.

**DLP**

- 
1. Tobias Wagner, Dr.med., Physikus Stuttgart \*Esslingen 13.6.1628 +Stuttgart 17.2.1667
- 
2. Tobias Wagner, Lateinschule Nördlingen 1607, Heidenheim 1611, Klosterschulen Adelberg und Maulbronn, imm.Tüb.7.7.1619, bacc. 27.9.1620, mag.19.2.1623, Diac. Esslingen 1624-31/32, zugl. 1.Stadtpfarrer Esslingen 1631-32, Oberpfarrer und Superintendent 1632-53. Dr.theol. 13.3.1635, 2.Prof.d.Theologie Tübingen, zugl. 1.Superattendent am Stift, Dekan d.theol.Fakultät und 2.Frühprediger 1653-60, Vizekanzler der Universität 1656, Wirklicher Kanzler, 1.Prof. theol., Stiftspropst und 1.Frühprediger Stiftskirche 1662-80. Seine Fächer waren Prophetenexegese und Kontroverstheologie. Er war wohl sehr streitsüchtig, eigensinnig und gewalttätig. Um ihn zu demütigen, hatte man lieber 6 Jahre lang das Kanzleramt vakant gelassen, ehe man ihn darauf berief. Er gab u.a. ein großes Predigtwerk, „Postilla textualis“ heraus. Spener rühmt ihn, Wagner habe ihn wie einen leiblichen Sohn geliebt.<sup>259</sup>  
\*Heidenheim 21.2.1598 +Tübingen 12.8.1680 oo Lorch 1625
  3. Catharina Nicolai \*Waiblingen 2.10.1604 +Tübingen 7.6.1670
- 
4. Georg Wagner, Kupferschmied und Gerichtsverwandter Heidenheim  
\*Nördlingen +Heidenheim 7.7.1634<sup>260</sup>  
(oo I vor 1588 Scholastica +1588/93) oo II Heidenheim 4.9.1593
  5. Maria Reuter<sup>261</sup> \*Ulm 10.12.1564 +Heidenheim 1.10.1634
  6. Melchior Nicolai, imm.Tüb.1596, bacc.1596, mag.98, stip.1599, Diac. Waiblingen 1603, Pfr. Stetten i.R. 1608, Dekan Marbach 1617, Dr.theol.1619, 4.Prof.theol.Tübingen 1619-25, zugl.2.Superattendent am Stift 1619-21. Im „Kenosis-Streit“ sympathisierte er 1619 mit dem „Kenotiker“ Mentzer, weswegen er 1621 nach Anhausen strafversetzt wurde; diese Maßnahme wurde zurückgenommen, da er einlenkte und „zur Melancholie neigte“. Abt Lorch 1625, Abt und Generalsuperintendent Adelberg 1627, 1629 durch das Restitutionsedikt vertrieben, wieder 4.Prof.theol.Tüb. 1630, 2.Prof.theol., 1.Superattendent am Stift und 2.Frühprediger Stiftskirche 1631-50, Vizekanzler der Universität 1638-1650 (*tempore quo Jesuitae aedes et officium Cancellariatus occupabant*), Konsistorialrat und Propst an der Stiftskirche Stuttgart und damit Haupt der württembergischen Geistlichkeit 1650, Geheimer Rat, Visitor der Universität und der Klöster, im Landtag 1627 -1633, 1639-(59). Er war von umfassendem Geist, tiefer Gelehrsamkeit und ehrwürdigem Aussehen, genannt „malleus Pontificiorum“.<sup>262</sup>  
\*Schorndorf 14.12.1578 +Stuttgart 13.8.1659 (81J)  
(oo II Tübingen 19.11.1638 Margarethe Grüb<sup>263</sup> \*Stuttgart 10.2.1592) oo I Waiblingen 1603
  7. Catharina Nutzbek \*Waiblingen 26.10.1576 +Tübingen 4.10.1637  
(oo I Melchior Dez, Ratsverwandter Waiblingen)
- 
- 8.- Tobias Wagner, Kupferschmied Nördlingen
  - 10.- Peter Reutter, Beiwohner Ulm 1561 + nach 1593 (oo II um 1570 Afra Rupf + nach 1576) oo I vor 1561
  - 11.- Ursula Reich +1568/70
  12. Melchior Clauß/Nicolai, Sattler, Gerichtsverwandter Schorndorf 1571 \*Gmünd + nach 12.1593  
(oo I ca 1565 Margarethe, T.d.Bgm. Hans Ulrich Rößlin + nach 1574) oo II 1575/78
  13. Ursula Sattler + nach 1591
  - 14.- Elias Nutzbek, Gerichtsverwandter Waiblingen. \*(Waiblingen?) um 1538 + nach 1595 oo vor 1564
  - 15.- Maria Frieß (\*Cannstatt?) + nach 1595<sup>264</sup>
- 
- 24.- NN Claus, aus Gmünder Familie, katholisch
  26. Johann Michael Sattler, seit 1552 Stadtschreiber Schorndorf. \*Sindelfingen 29.9.1520 +Schorndorf 25.7.1573 oo
  27. Anna Mezger \* 1521/25 +Schorndorf 27.5.1571 = [HMO 14/15]

Q: Faber 85 C, §70ff.[1-26]; 44, §6.

---

259 Über ihn: Fischlin II,187.

260 So H.Ehing; eigene Forschung: 7.6.1634!

261 Ihre Geburt und Mutter laut Helmut Ehing, Senden 7.2002.

262 Über ihn: Blätter für Württembergische Kirchengeschichte 28.2.1896, S.14: Bild.

263 Sie oo I Stuttgart 25.4.1609 Theodor Thumm, Prof.theol. Tübingen 1618-30, im Kenosisstreit einer der Wortführer der „Kryptiker“. \*Hausen/Zaber 8.11.1586 +Tübingen 22.10.1630.

264 Patin als Hausfrau bis 16.2.1595.

**DLQ**

1. Susanna Margaretha Klöpfer \*Hall 7.10.1637 +Stuttgart 22.1.1683, ±Hospitalkirche oo Tobias Wagner

---

2. Hieronymus Klöpfer, stud.iur.Tüb. 27.11.1617, bacc. 13.9.1619, 1620 nach Dissertation nach Straßburg, Informator des Sohnes v.Liebenstein, mit diesem nach Frankreich gereist und in Orléans zum Dr.iur. promoviert, Advokat am Reichskammergericht Speyer 1620, Ratsverwandter und Advokat Hall 1630, Ratskonsulent 1632, Syndicus Hall, ältester Syndicus 1658. \*Waiblingen 27.11.1603 +Hall 26.8.1661 oo Hall 20.10.1629 („32 Jahre friedliche und gesegnete Ehe“)
3. Anna Catharina Schmalkalder \* um 1605 +Stuttgart 31.7.1665 bei ihrer Tochter Anna Katharina Hoffmann, ±Hospitalkirche

---

4. Hieronymus Klöpfer, Kaufmann Waiblingen, Gerichtsverwandter, Bürgermeister. \*Waiblingen 17.9.1572 + um 1620 oo vor 1594
5. Susanna Harr \*Rastatt um 1575 +Hall 23.1.1648 „wegen grundverderblichem Kriegswesen viel ungemach und jammer allda [=Waiblingen] erlitten von den grimmigen Soldaten, die erbärmlich mit ihr umgegangen und sie um ihren gesunden Leib ist gebracht worden.“ Sie zog nach völliger Plünderung 1635 zu ihrem Sohn nach Hall.  
(oo II um 1621 Florenz Graseck, Küchenmeister bei der verwitweten Herzogin in Nürtingen, Geistlicher Verwalter Waiblingen 1626-34 \*Stuttgart 17.1.1587 + um 1634)
6. David Schmalkalder, imm.Marburg (Pädagogium) 1578, Tüb.7.5.1590 und 2.9.1596, Dr.jur. Marb. (summa cum laude) 1594, pfalzgräflicher Rat Simmern, Rat und Amtmann Lützelstein in Lauterecken/Pfalz 1598, Veldenz 1602, Advokat Worms („durch seine treffliche Praxis dort hochberühmt geworden“) 1607, Advokat und Syndicus Hall 1609, dort „27 Jahre seinem Amt treulich fürgestanden“. \*Marburg 12.12.1569 +Hall 2.2.1636  
(oo II Hall 28.6.1619 Catharina, T.d.Sebastian Dietrich, J.U.D., \*Hall 20.8.1601 +Hall 28.5.1665)  
oo I (Hall) 1597
7. Leonore Hauff<sup>265</sup> \*Schorndorf 9.2.1575 +Hall 18.5.1618

---

8. Hieronymus Klöpfer, d.J.1572, Bürgermeister Waiblingen 1557-76  
\* ca.1545 + vor 29.8.1576 oo vor 1571
9. Barbara + nach 29.8.1576 (posthumes Kind)
- 10.- Hans Michel Harr, Rastatt, zog als Witwer zur Tochter nach Waiblingen + vor 1594 oo vor ca.1575
- 11.- Elisabeth Fischer, aus Straßburg + vor 1594
12. Conrad Schmalkalder, imm.Marb.1545, 1568 Schöffe und in der Musterungsliste, 1569 Kämmerer, 1576 Weinmeister, 1580 Oberbaumeister, 1581 Oberbeseher, 1582 Bürgermeister Marburg.  
\* um 1527 +Marburg 12.1.1584 oo Marburg 20.4.1562
13. Anna Lauck/Lucanus<sup>266</sup> +1601/03
14. Johannes Hauff, kaiserlicher Hatschier Wien, d. h. Offizier in der Arrièren-Leibgarde von Kaiser Ferdinand mit Wappenbrief vom 18.6.1563<sup>267</sup>, württ. Burgvogt und Hauptmann der Festung Schorndorf 1572-87.<sup>268</sup> \*Beuren b.Nürt. um 1530 +Augsburg 19.9.1587<sup>269</sup>  
oo vor Herbst 1572
15. Anna Beurer<sup>270</sup> \*1540/50 +(Simmern) nach 1588  
(oo II 1588/89 Hans Bahlinger, kurpfälz. Burgvogt Simmern)

265 In der Genealogischen Sammlung Keller heißt sie an mehreren Stellen „Balingen“!

266 Ihre Abstammung nach Jakob Henseling: „Oberhessische Adels- und Bürgerfamilien des Mittelalters“ in HFK 11/5/1973, Sp.201.

267 Stammbaum Kaufmann, 1906, S. 113.

268 Zuletzt Pate am 14.10.1586.

269 Angeblich laut Grabplatte in Schorndorf („Hauff'sches Epitaphienbüchlein“). Drei Wappen seien enthalten: Hauff, Winter, Bewer. [https://www.inschriften.net/rem-s-murr-kreis/inschrift/nr/di037-0201.html?tx\\_hisodat\\_sources%5Baction%5D=show&tx\\_hisodat\\_sources%5Bcontroller%5D=Sources&cHash=b9d4be2f154a3c7e3d656e72c10cd482](https://www.inschriften.net/rem-s-murr-kreis/inschrift/nr/di037-0201.html?tx_hisodat_sources%5Baction%5D=show&tx_hisodat_sources%5Bcontroller%5D=Sources&cHash=b9d4be2f154a3c7e3d656e72c10cd482)

270 Base des Anton Beurer, Propst zu Heilig-Kreuz, Augsburg.

- 
16. Hieronymus Klöpfer, d.A.1570ff., Bürgermeister Waiblingen 1557-77, alter Bürgermeister 1558 (?), steuert 1545 aus 500 fl. +1.1577
24. Hermann Schmalkalder, Ratsherr Marburg, 1543 fürstlicher Amtmann und Schultheiß Weißenstein, 1540 Weinschreiber Marburg, 1545-62 Schöffe, 1549 und 1557 Oberbeseher, 1550 Unterkäufer, 1554-55 Oberkämmerer. Bescheid v.20.8.1528: „er soll in Zukunft keine Steine von der Stadtmauer mehr für sich verwenden“. \* ca 1495 +Marburg 9.1.1564 oo Elisabeth (Schlaudraff?) + nach 1572
- 25.-
26. **L** Orthwein Lauck, Bürger und Kaufmann Frankenberg ab 1536 +Frankenberg 1564 oo<sup>271</sup>  
 27. **M** Anna (Enchen) Weiffenbach, urk.1541 +1558  
 (oo I Hermann Kirchhain, d.J., Bürger und Gastwirt Marburg)
- 28.? Hans Hauff, Beuren b.Nürtingen, erwirbt 1534 das Frühmesshaus in Beuren  
 \* ca 1490 + vor 1556 oo vor 1530
- 29.? Anna + nach 1566
- 30.- Hans Michel Bauer/Beurer/Bayer, v.Roth'scher Vogt Ichenhausen 1573, Bürger Günzburg 1575
- 
- 32.- Michel Klöpfer<sup>272</sup>, urk.Waiblingen 1525
- 48.- Hans von Schmalkalden, Marburg, 1500-26 mehrmals als Schöffe gnt., 1505-06 Bürgermeister, 1509 Oberkämmerer, 1516 Schultheißenamtsverweser; hat 1491 Streit wegen eines Backofens.  
 \* ca.1456 +1528/30 oo 1490/95
49. Eyle, urk.1519-30 (oo I Siegfried Mardorff +1490)
- 56.? Alexander Hauff, Beuren \*1450/60 + ca 1520
- 
- 112.? Henslin Hüfflin, Beuren, Bruder des Aberlin \* ca 1420 + nach 23.12.1479 oo ca 1450  
 113.?- (Barbara?) Böcklin, Schwester des Henslin Böcklin
- 
- 224.?- Aberlin Huff, Beuren. \* ca 1390
- 

Q: AL Hegel; AT Christmann; AT Reusch.

---

271 Lt. DGB 20 anscheinend kinderlos! Dort stattdessen: 26.Valentin Lauck (Bruder des Ortwin), d.Ä., Bürgermeister Frankenberg oo um 1540 Magdalena, T.d.Valentin Dipel, Frankenberg.

272 Ein Hans Klöpfer, Waiblingen, imm.Tüb.20.10.1484.

**DLQL**

- 
1. Orthwein Lauck, Bürger und Kaufmann Frankenberg ab 1536 +Frankenberg 1564
- 
2. Johannes Lauck/Luck, Schöffe und Bürgermeister Frankenberg 1516, Kaufmann und Ratsherr ab 1531, Bürgermeister 1536.  
\* um 1490 + nach 21.4.1578 oo 1522 (13 Kinder)
  3. Hetta Conrads, „Usener“<sup>273</sup>  
(Ahnen 486/487 von Joh. Wolfgang v. Goethe)
- 
4. Henn (Heinrich oder Johannes) Lauck, „Luckenhenn“, Handelsherr, Ratsherr Frankenberg 1496, 1520.  
+ nach 1520 oo Frankenberg um 1496
  5. Anna Soldan \* um 1479 + nach 1520
  - 6.- Heinrich Conrads vel Usener, Ratsherr Frankenberg, Pfennigmeister 1493-96, Baumeister 1496-98, urk. 1490-1507. + vor 1527 oo
  7. Elisabeth, urk. 1507-27
- 
8. Hermann Lucke/Lüken, Bürger Frankenberg 1468-95
  10. Johannes Soldan, imm.Erf.1473, Ratsherr und Schöffe Frankenberg 1490 ff., Baumeister der Liebfrauenkirche 1490-94, Weinmeister 1492, Bürgermeister 1494 ff., Stadtbaumeister 1495 ff., hessischer Rentmeister 1497-1502, alter Rentmeister 1507, Lehnsmann der Herren von Hohenfels 1507. oo
  11. Emelud, urk. 1485 oder Gertrud, urk.1487
- 
16. Contze Lucke, Frankenberg 1459-69
  20. Heinz Soldan, Bürger Frankenberg 1451, Schöffe 1455, Bürgermeister 1459, Pfennigmeister 1468.  
+1471 oder 1480/87 oo
  21. Catharina Reffolkusen, urk.1480, 1497
- 
- 32.- Henne Lauck, Bürger Frankenberg<sup>274</sup> + vor 1459
  40. Hermann? Solde<sup>275</sup>, Bürger Wetter, v.Marburg 1444, urk.1429-44 +1446 oo
  - 41.- NN Nolde, v.Wetter +1444
  - 42.- Heinrich Reffolkusen, hess. Schultheiß Hatzfeld 1435-55 oo
  43. Catharina, urk.1454
- 
80. Kunkel Solde<sup>276</sup>, 1375-91 Bürger Wetter
- 
- 160.- Dietmar Solde, 1303-15 Ratsherr der Korbacher Neustadt
- 

Q: AT Strack(?); AT Reusch; AL Strack in HAL 2/7/1973; AL Majer Leonhardt, das. 3/2/1976, Sp.143.

---

273 Ihre Ahnen nach HFK 26/2/363 (2003). Bisher galt sie als NN Nettnagel, „Hetta gut“, „die Kunraderin“, T.d. Conrad Nettnagel, „Hetta gut“, Bürger Frankenberg + vor 1531

274 Lt.DGB 20: Handelsherr (Wein & Wolle) aus Brabant +Frankenberg 1444

275 Obige Abstammung nach Jakob Henseling in Hessische Familienkunde 11/5 (1973).

Oder lt.AT Reusch: Heinrich Soldan, Dietz (Gft.Katzenelnbogen) +Dietz 1436, S.d.

Jakob Soldan, Witberg, Gft.Solms (oder in Greberi/Walachei!) +1407, S.d.

Melchior Soldan, Brackenheim, der recht unglaublichen Sage nach gefangener Türke, „Bigamus“. +1350, ±Soldan-Kapelle Brackenheim; S.d. Sadoch Selim / Johannes Soldan, 1305 getauft Brackenheim +1328 (vgl. [BKE 17]!).

Diese Sage wurde als im wesentlichen haltlos entlarvt von Otfried Kies (SWDB 27//13ff.).

276 Diese Generation nach HFK 5/2/125 (2001).

**DLQM**

|                 |                                                                                                                                                                                                                                                                                    |
|-----------------|------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|
| 1.              | Anna (Enchen) Weiffenbach, urk.1541 +1558                                                                                                                                                                                                                                          |
| 2.              | Hermann Weiffenbach/Weiffenbecher, d.Ä., Bürger Marburg, 1481-1503 landgräfl. Schultheiß, urk.1468-1503. +1509 oo                                                                                                                                                                  |
| 3.              | Anna, urk. ab 1509 +Marburg 1535                                                                                                                                                                                                                                                   |
| 4.              | Henne von Weiffenbach/Weiffenbecher, Bürger Marburg, urk.1433-47 +1450 oo                                                                                                                                                                                                          |
| 5.              | Eylchen, urk.1450-68                                                                                                                                                                                                                                                               |
| 8.              | Hermann (von) Weiffenbach, Schöffe in Battenberg?, urk. um 1400-20                                                                                                                                                                                                                 |
| 16.?            | Johann von Weiffenbach, d.J., Schöffe Battenberg, 1385 und 1390 Bürgermeister, urk.1375-90                                                                                                                                                                                         |
| 32.             | Johann von Weifenbach/Weyffenbach ,d.Ä., Schöffe Battenberg, urk.1343-85                                                                                                                                                                                                           |
| 64.             | Volpert/Volpracht von Weifenbach, d.Ä., „Sibade“, 1324-56 Schöffe Battenberg, 1347 Bürgermeister, verkauft mit seiner Frau Güter in Brunstadt bei Battenberg an das Kloster Georgenberg, sind mit den v.Diedenshausen Inhaber eines Viertel-Zehnten in Münchhausen und Wollmar. oo |
| 65.             | Irmgard Friling, urk.1356                                                                                                                                                                                                                                                          |
| 128.            | Konrad von Weifenbach, Schöffe Battenberg, urk.1294-1302, verkauft mit seiner Frau einen Hof in Asphe an das Kloster Georgenberg. oo                                                                                                                                               |
| 129.            | Elheid (Sibadis?), urk.1302                                                                                                                                                                                                                                                        |
| 130.            | Johann Friling, „von Frankenberg“, Schöffe Battenberg, Bürgermeister 1324, urk.1308-32                                                                                                                                                                                             |
| 256.-<br>257.?- | Heinrich von Weifenbach (bei Biedenkopf), Schöffe in Battenberg 1278 oo<br>NN (v.Diedenshausen?)                                                                                                                                                                                   |
| 260.            | Werner I. Frilling, Schöffe und 1281 erster Bürgermeister Frankenberg, Erbauer des noch stehenden „Steinhauses“, urk. 1264-86. oo                                                                                                                                                  |
| 261.            | (Glismund?) von Wetter                                                                                                                                                                                                                                                             |
| 520.-           | Heinrich I. Frilling, Schöffe Fritzlar 1235-37, Frankenberg 1244-64                                                                                                                                                                                                                |
| 522.-           | Otto/Ortho von Wetter, Schöffe und Mühlenbesitzer in Wetter 1223-39, in Frankenberg 1250-60                                                                                                                                                                                        |

**DM**

|                      |                                                                                                                                                                                                                                                                      |              |
|----------------------|----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------|--------------|
| 1.                   | Margarethe Kunz *Nassach 23.1.1740 +Nassach 11.10.1795 oo Christoph Friedrich Atz                                                                                                                                                                                    |              |
| 2.                   | Abraham Kunz, Bürger und Bäcker Nassach, 1774 Bauer<br>*Nassach 23.3.1711 +Nassach 12.8.1774 Nachlaß der Natur<br>oo Gronau 21.7.1733 (Vetter und Base 2.Grades)                                                                                                     |              |
| 3.                   | Maria Catharina Schick *Nassach 14.8.1708 + nach 1740                                                                                                                                                                                                                |              |
| 4.                   | Hans Leonhard Kunz, Bürger Nassach *Prevorst 20.10.1668 +Nassach 22.6.1742 oo Gronau 1.9.1696                                                                                                                                                                        |              |
| 5.                   | Elisabetha Scholl *Nassach 6.2.1674 +Nassach 30.5.1742                                                                                                                                                                                                               | = [DK 4/5]   |
| 6.                   | Johann Wilhelm Schick, Bürger und württ. Gerichtsverwandter Nassach<br>*Nassach 17.7.1666 +Nassach 9.11.1734<br>(oo I Gronau 9.2.1692 Barbara Beüchlin, Brettach, * um 11.1666 +Nassach 3.7.1706)<br>oo II Gronau 31.5.1707                                          |              |
| 7.                   | Anna Maria Wurst *Prevorst 7.2.1679 +Nassach 23.2.1742                                                                                                                                                                                                               |              |
| 6b.                  | Anna Barbara Schick *Nassach 1.5.1658 +Gronau 17.7.1727 oo 1680 Joh.Georg Friedhoffer [CC 13]                                                                                                                                                                        |              |
| 8. <sup>2</sup>      | Lienhart Kunz, Prevorst * um 1624 +Prevorst 17.1.1685 oo Gronau 17.5.1664                                                                                                                                                                                            |              |
| 9.                   | Anna Wurst *Prevorst 4.3.1647 +Prevorst 25.12.1692                                                                                                                                                                                                                   | = [DK 8/9]   |
| 10/11.               | Hans Jacob Scholl oo Elisabetha Manz                                                                                                                                                                                                                                 |              |
| 12. <sup>2</sup>     | Hans Schick, Bürger Nassach, Gerichtsverwandter Gronau 1692<br>* um 1631 +Nassach 17.1.1694 oo Wüstenrot 23.1.1655                                                                                                                                                   |              |
| 13.                  | Anna Laun * um 1634 +Nassach 20.9.1705 („Anna Schickin, Wittib“)                                                                                                                                                                                                     |              |
| 14.                  | Hans Wurst, Bürger Prevorst *Prevorst 21.11.1643 +Prevorst 1.4.1680 (30J!) oo Gronau 5.10.1675                                                                                                                                                                       |              |
| 15.                  | Anna Barbara Klotz *Stangenbach 7.1.1654 +Prevorst 20.11.1711 (60 J.)<br>(oo II Gronau 16.11.1680 Jerg Gruber * um 1653 +Prevorst 23.11.1691)                                                                                                                        |              |
| 16.                  | Hans Kunz, Prevorst                                                                                                                                                                                                                                                  | = [DK 16]    |
| 20.                  | Michel Scholl                                                                                                                                                                                                                                                        |              |
| 22/23.               | Johann Georg Manz oo Elisabeth                                                                                                                                                                                                                                       |              |
| 18=28. <sup>3</sup>  | Hans Jerg Wurst, Prevorst * um 1614 +Prevorst 15.3.1689<br>(oo II 4.5.1663 Agnes, T.d.Hans Jerg Seeger, * um 1641 +Prevorst 5.4.1666)<br>(oo III Gronau 18.9.1666 Anna Maria Schoch, verw.Reinhardt, * um 1610 +Prevorst 19.11.1688)<br>oo I vor 1641 <sup>277</sup> |              |
| 19=29.               | Maria + um 1662                                                                                                                                                                                                                                                      |              |
| 24.-                 | Michael Schick, Büchelberg +Büchelberg 3.7.1669 tödlicher Sturz vom höchsten Balken in der Scheuer oo vor 1641                                                                                                                                                       |              |
| 25.                  | Anna +Büchelberg 8.9.1681                                                                                                                                                                                                                                            | = [DP 28/29] |
| 26.-                 | Jerg Laun, Nassach + nach 1655                                                                                                                                                                                                                                       |              |
| 30.                  | Hans Andreas Clotz, Schürer Stangenbach 1656,60, in Höchberg 1657, Bürger Prevorst 1672.<br>* um 1635 +Prevorst 16.2.1675 oo vor 1654                                                                                                                                |              |
| 31.                  | Anna Maria * um 1629 +Prevorst 1.1685                                                                                                                                                                                                                                | = [CA 8/9]   |
| 56. <sup>3??</sup> - | Hans Wurst, Wüstenrot + vor 1678 oo                                                                                                                                                                                                                                  |              |
| 57. ??               | Barbara * um 1578 +17.3.1678, ±Gronau                                                                                                                                                                                                                                |              |

277 Paten von Billinsbach. Viell. sein Bruder: Hans Wurst, Gerichtsverw. Prevorst \* vor 1601 +1671 oo Anna \*1600 +1676.

**DN**

1. Gottlieb Krack, Bürger und Bauer, Heiligenpfleger 1798  
\*Unterheinriet 6.5.1744 +Unterheinriet 27.2.1823

---

2. Johann Krack, Bürger und Bauer, Zimmermann, Ratsverwandter  
\*Unterheinriet 16.10.1720 +Unterheinriet 25.3.1794 Nachlaß der Natur  
(oo II Eva Catharina Weeber \*Eschenstrut 1737 +Oberheinriet 4.3.1807) oo I Unterheinriet 11.7.1742
3. Christina Braun \*Oberheinriet 17.12.1720 +Unterheinriet 10.3.1789 Auszehrung

---

4. Johann Martin Grack, Kerzenmeister 1741, Ratsverwandter 1743-46, Zimmermeister.  
\*Unterheinriet 19.10.1694 +Unterheinriet 1.2.1777 Nachlaß der Natur  
(oo II Gronau 8.7.1732 Maria Barbara, Stieftochter des Caspar Ellinger, Schmidhausen \* um 9.1706  
+Unterheinriet 3.4.1759) oo I Vorhof 16.11.1719
5. Eva Catharina Fromm \*Vorhof 6.3.1700 +Unterheinriet 3.12.1731

---

6. Johann Andreas Braun, Bauer, Ratsverwandter, Gerichtsverwandter, Waisenrichter.  
\*Oberheinriet 23.10.1684 +Oberheinriet 5.12.1759 oo Oberheinriet 13.2.1714
7. Anna Elisabeth Carlin \*Wildeck 9.8.1692 +Oberheinriet 24.9.1756 langanhaltende Auszehrung

---

8. Johann Georg Grack, Bürger und Zimmermann Unterheinriet  
\* um 1654 +Unterheinriet 6.7.1725 oo Unterheinriet 11.2.1679
9. Anna Maria Reisinger \*Unterheinriet um 1657 +Unterheinriet 9.4.1720 vom Schlag getroffen

---

10. Johann Georg Fromm, Bürger und Gerichtsverwandter, vieljähriger Bürgermeister, Holzmacher.  
\*Vorhof 10.2.1675 +Vorhof 10.1.1745 an hitziger Krankheit (75J,8M!) oo Vorhof 22.11.1698
11. Regina Bilmayer \* um 10.1676 +Vorhof 12.2.1750 fiel die Treppe hinunter

---

12. Johann Michael Braun, Bürger und Bauer Oberheinriet, Zoller „1731“  
\*(Ilsfeld) um 1651 +Oberheinriet 11.4.1718 Dörr- und Wassersucht oo Oberheinriet 25.11.1675
13. Justina Klenk \*Vorhof 20.8.1655 +Oberheinriet 22.2.1731 Epilepsie

---

14. Peter Carle, Igelsloch 1687, Oberreichenbach b.Altburg 1689, neuer Bürger Oberheinriet 1692, Hofbauer  
auf Wildeck 1692-96, in Oberheinriet ab 1697, „dermaliger Bürgermeister“ 1714, Gerichtsverwandter  
1716, „vieljähriger Gerichtsverwandter und Waisenrichter“ 1743.  
\*Utzensdorf/BE um 8.1.1665 +Oberheinriet 29.1.1743 grassierende hitzige Krankheit  
(oo I vor 1687 Maria + nach 1689)  
(oo III Oberheinriet 31.8.1717 Rosina Margarete Dorothea Rösch, seine Magd, sie 20J, er bei 60J);  
(oo IV Unterheinriet u. Lichtenstern 19.8.1727 Christina Magdalena, Wwe.d.Georg Burckhard  
Seidenmann, Neufürstenhütte<sup>278</sup>) oo II 1689/92<sup>279</sup>
15. Anna Margaretha \* um 4.1659 +Oberheinriet 26.10.1716 Schwind- und Dörrsucht

---

- 16.- Jerg Krack, Bürger und Dreher „Nimmes bei Innsbruck“, + vor 1679

---

18. Andreas Reisinger, Bürger Unterheinriet +Unterheinriet 30.9.1693 oo Unterheinriet 15.2.1657
19. Rosina Schmuckenschlag \*Rappottenstein um 1628 +Unterheinriet 23.2.1698

---

20. Hans Fromm, Bürger Vorhof, \* um 1643 +Vorhof 16.2.1720 oo Vorhof 25.11.1673
21. Anna Margaretha Mang +Vorhof 8.7.1710 als „Anna Maria“

---

- 22.- Jerg Bilmayer<sup>280</sup>, Bürger Hirrweiler 1674, Bürger (und Holzmacher) Vorhof seit 1682.  
\* um 1646 +Vorhof 15.3.1694 „im Wald todt gefunden worden, da er seiner arbeit nachgegangen,  
vermuthlich vom hunger verschmachtet“ (oo I NN ) oo II Vorhof 19.5.1674
23. Maria Catharina Vogel \*Vorhof 16.10.1651 +Vorhof 6.2.1703 Kopfkrankheit

---

- 24.- Michael Braun, Bürger Ilsfeld -1653, dann Bürger Oberheinriet \* um 1626 +Oberheinriet 29.6.1676  
(oo II Oberheinriet 3.7.1653 Catharine, Wwe.d.Hans Schmid, Oberheinriet, \* um 1605 +Oberheinriet  
10.12.1663)  
(oo III Oberheinriet 24.5.1664 Catharina, T.d.Michel Rosenberger, +Unterheinriet 26.3.1694<sup>281</sup>)

278 Sie oo II (als Maria Magdalena!) Oberheinriet 1748 Johann Jacob Reeber.

279 In der Kartei Mack mit Bleistift als möglicher Heiratsort: Happenbach (KB Untergruppenbach, dort aber Lücke 1689/92)!

280 Eine Maria Bielmayer, T.d.Hans B. aus „Brugg auß der Pfaltz Veldburg“ (bei Neuburg/Donau) oo 1659 Schnait.

281 Sie oo II 23.1.1677 Hans Martin Kübler, Rößlewirt und Anwald Unterheinriet, +14.11.1728.

26. Hans Klenk, Bürger und Gerichtsverwandter Vorhof \*Vorhof 7.10.1627 +Vorhof 24.11.1681  
(oo II Oberheinriet 19.9.1671 Anna, T.d.+Hans Schwarz, \* um 1650 +Vorhof 2.6.1677);  
(oo III Vorhof 23.11.1677 Maria, T.d.Georg Fromm [DN 40])  
oo I Vorhof 22.7.1649
27. Barbara Schaffer \*Vorhof 17.1.1630 +Vorhof 13.3.1671 (43.J) „eines guten Gezeugnis“
- 28.?- Stoffel Carl(e), Hofbauer Vohenlohe 1671-75, katholisch  
\*(Worms??<sup>282</sup>) +Vohenlohe 6.3.1675 oo vor ca.1655
- 29.? Ursula \* ca 1627 +Vohenlohe 13.10.1677 (ca 50 J.)
- 
- 36.- Sebastian Reisinger, Langschlag/Waldviertel (Niederösterreich)
- 38.- Hans Schmuckenschlag<sup>283</sup>, Bürger Unterheinriet  
\*Rappottenstein/Waldviertel („Ruppeltstein, Hft.Landau“) um 1600 +Unterheinriet 13.9.1680  
(oo II Unterheinriet 20.6.1655 Barbara, verw.Engelhardt, \* um 1609 +Unterheinriet 17.1.1673)  
oo I vor ca.1628
39. NN + ca.1654
- 40.- Jerg Fromm, Bürger Vorhof, Holzmacher 1685 \* um 1605 +Vorhof 14.11.1685  
oo vor 1653 (vor 1643)<sup>284</sup>
41. Barbara +Vorhof 18.12.1679
- 42.- Michel Mang, Weckrieden -1651, Oberheinriet ab 1654  
\* um 1618 +Oberheinriet 1666<sup>285</sup> „ein Mann der Gott gehörte“ oo vor 1654
43. Margaretha \* um 1609 +Oberheinriet 2.3.1689
46. Hans Jacob Vogel, Vorhof \* um 1628 +Vorhof 2.5.1690 „nachdem er etliche Jahr zuvor von der  
Röm.Cath.Religion zu unserer getreten.“ oo Vorhof 22.7.1649
47. Agnes Schönleber \*Vorhof 29.8.1620 +Vorhof 20.1.1682
- 52.- Lorenz Klenkh, Vorhof, „viel Jahr zu Unterheinriet in Gericht und Rat“.  
\* ca 1575 +Löwenstein 5.5.1635 auf der Flucht vor den einfallenden Kaiserlichen oo vor 1614
53. Apollonia \* um 1593 +Vorhof 6.6.1655 „lebenssatt“, ±8.6. „in volkreicher Versammlung weil sie  
fromms gottfürchtiges Weib gewesen“  
(oo II Vorhof 26.6.1636 Andreas Weber \*Vorhof 5.1.1612 +Vorhof 12.10.1675)
54. Hans Schaffer, im Schmellenhof b.Wüstenrot („Schmellhans“ 1627), Forstknecht 1631.  
\*(? Finsterrot 23.8.1579) +Unterheinriet 27.8.1636 („etl.u.50 J.“)  
(oo I NN) oo II Vorhof 4.2.1627
55. Barbara Kopff \*Vorhof 6.1.1605 + nach 1634
- 
- 92.- Lienhart Vogel, Bühlertann (Fürstpropstei Ellwangen) + vor 1649
- 94.- Caspar Schönleber, Bürger und Zimmermann Vorhof, Ratsverwandter (Unter-)Heinriet.  
+Vorhof 14.9.1631 „zweimonatige Krankheit“  
(oo I vor 1612 Margretha, +1613/15) oo II 1613/15
95. Gertraut +1633/41 (oo II Unterheinriet 26.6.1632 Hans, S.d.Michel Fast, Farnersberg)
- 108.?- Hans Scheffer/Schäfer, Finsterrot oo
- 109.? Margretha
- 110.- Caspar Kopff<sup>286</sup>, Vorhof + vor 1627 oo
111. Catharina

Q: KB; Mitteilung Helmut Ehing, Senden 9.1999.  
Vohenlohe und Wildeck waren im 16.Jhdt. löwensteinisch.

282 In Vohenlohe, Wildeck und Abstatt saßen damals mehrere Carle, u.a. Jerg Caspar Carle, „v.Wurmbs a.d.Stadt“, Forstknecht Wildeck, 1688 Jäger Abstatt, der ein Sohn oder Neffe von [28] sein könnte.

283 Mitteilung Fr. Wollmershäuser

284 Taufen seit 1653 eingetragen; errechnetes Geburtsdatum des ersten Kindes: 1643.

285 Die Kartei Mack (KRA Backnang) gibt das Datum 5.8.1666, das aber nicht im Totenbuch steht!

286 Andreas Kopf, Vorhof [ 220b?] oo Böckingen 23.8.1584 Anna Haschmich, Kochendorf.

**DO**

1. Christina Stiefel \*Vohenlohe 20.6.1743 +Unterheinriet 17.3.1798 an hitzigem Fieber  
oo Gottlieb Krack

---

2. Johann Georg Stiefel, 1740 Schafknecht, später Bürger und Bestandschäfer Vohenlohe.  
\* um 1703 +Vohenlohe 1.5.1772 an der grassierenden Seuche oo Vohenlohe 15.11.1740
3. Christina Theiß \*Vohenlohe 9.1.1715 +Vohenlohe 4.4.1793 Nachlaß der Natur

---

- 4.- Georg Stiefel<sup>287</sup>, Hirt und Beisitzer „Senfeld“ (= Sennfeld b.Möckmühl??<sup>288</sup>, Seefeld??) + vor 1740
6. Johann Balthas Theiß/Deyß<sup>289</sup>, Bürger und Bestandsschäfer Vohenlohe  
\*Flein 24.4.1681 +Vohenlohe 11.3.1740 an hitziger Kopfkrankheit oo Rielingshausen 21.10.1710<sup>290</sup>
7. Anna Catharina Knosp  
\*Rielingshausen 2.3.1685 + nach 1722 (? +Vohenlohe 25.11.1760 Schwindsucht<sup>291</sup>)

---

12. Jerg Theuß/Deiß<sup>292</sup>, Schutzverwandter Flein 1681, Stadtschäfer Beilstein 1692-96 + vor 1710  
oo procl.Schorndorf, cop. Flein 1.2.1681 (frühe Beischläfer)
13. Anna Weüniger/Weininger \*Heidenheim 20.1.1652 + nach 1696
14. Hans Peter Knosp, Bürger und Schäfer Rielingshausen, Schäfer auf dem Fürstenhof 1697-98  
\* um 1652 +Rielingshausen 25.11.1725 oo Winnenden 21.11.1682
15. Christina Schreiber \*Hertmannsweiler 24.12.1658 + (bis 1760 nicht gefunden)

---

- 24.- Johann Deiss, Schäfer Hoheneck<sup>293</sup>
- 26.- Johannes We(i)nninger, Soldat auf der Heidenheimer Burg 1650-52, in Schorndorf ab 1657, Beisitzer und  
Ziegler 1674, Bürger und Ziegler 1681. + nach 1681 oo vor 1650
27. Elisabetha + nach 1660
- 28.- Hans Heinrich Knosp, Beisitzer Münzesheim 1667, Bürger vor 1675, Calvinist  
\*Mandach/ZH um 1619 +Münzesheim 1.5.1675  
(oo II Münzesheim 3.3.1667 Barbara, Hebamme, Wwe.d. Peter Hildenbrand; [oo III Niclas Lepp] \* um  
1629 +Münzesheim 11.11.1691) oo I vor ca. 1652
29. Elisabeth, Calvinistin \* um 1629 +Münzesheim 29.3.1666
30. Michael Schreiber, Bürger und Sechser Hertmannsweiler  
\*Hertmannsweiler 16.8.1610 +Hertmannsweiler 9.1.1666 Seitenstechen  
oo Winnenden 12.11.1634
31. Apollonia Wurst (oo II Hertmannsweiler 30.10.1666 Hans Weick, Forstknecht \*Hertmannsweiler  
9.9.1626 +Hertmannsweiler 26.3.1673)

---

60. Michael Schreiber, Hertmannsweiler (\*Hertmannsweiler 31.1.1569) +Hertmannsweiler 19.9.1626 Pest  
oo Winnenden 1.7.1604
61. Maria +Hertmannsweiler 29.9.1632  
(oo I vor 1592 Lazarus Knaus, Hertmannsweiler \*Hertmannsweiler 25.1.1569 +1601/04)
62. Hans Wurst, Höfen \*Höfen 2.12.1578 +Höfen 2.12.1650 (70J) oo Winnenden 5.6.1608
63. Maria Dauttel \*Birkmannsweiler 19.7.1584 +Höfen 14.12.1642 (60J)

---

287 Ein Hans Jerg, S.d.Hans Jerg Stiefel \*Oberrot 28.3.1703.

288 Dort (KB Adelsheim) konnte ich keine Spur von diesem Stiefel finden.

289 Vgl: Barb., Wwe.d.Jhs.Deyß, Bestandsschäfer Vohenl., +1760 in hohem Alter.

290 Bei der Hochzeit wird über den Vater Theiß nur aus dem Taufeintrag von 1681 zitiert! In Flein taucht er m.W. nach 1681 aber nicht mehr auf.

291 Als „Barbara, Joh. Deussen, Bestand-Schäfers im Volloch nachgelassene Wittib in hohem Alter“.

292 Die Theiß sind eine weitverbreitete Schäferfamilie.

293 In Hoheneck habe ich gar nichts über ihn gefunden!

- 
120. Michael Schreiber, Leutenbach +1576 oo Winnenden 25.2.1567  
 121. Isoltha Klotz +(? Leutenbach 21.6.1618 als „Elisabetha“)  
 (oo II Winnenden 26.2.1577 Jacob Hieber, Leutenbach)
124. Michael Wurst, Höfen +1578/1608 oo Winnenden 12.9.1565  
 125. Catharina Holtz + nach 1578
126. Balthasar Dauttel, Birkmannsweiler +Birkmannsweiler 21.1.1620 „ein alter Mann, im Herrn entschlafen“  
 (oo I Winnenden 13.2.1571 Apollonia Bayer) oo II Winnenden 31.5.1576  
 127. Catharina Wurst +Birkmannsweiler 23.9.1626 Pest
- 
- 240.- Michael Schreiber, Leutenbach + nach 1567
- 242.- Lienhar Klotz, Hertmannsweiler + nach 1567
- 248.- Veit Wurst, Hertmannsweiler + nach 1565
- 250.- Jacob Holtz, Höfen + vor 1565
- 252.- Melchior Dautele, Birkmannsweiler + (nach 1571?) oo  
 253.? Sara (oo II Winnenden 30.1.1565 Jacob Kofler)
- 254.- Wolff Wurst, „vom Bach“, versteuert 1545 200 fl., als Schütze gemustert 1546-60  
 +1586/92 (+16.9.1589??<sup>294</sup>) oo  
 255.- Anna Beck + nach 7.4.1566

---

294 AL Manfred Mackert, Bruchsal (Internet) mit \*1528. Laut Duncker gibt es das Totenbuch aber erst ab 1607!  
 AL Hermann Hesse.

**DP**

1. Johann Georg Rupp, Bürger und Bauer Nassach \*Dauernberg 29.7.1745 +Nassach 8.6.1821

---

2. Johann Jakob Rupp, Bürger und Bauer Dauernberg 1749,54,60, Tagelöhner 1748,52.  
\*Dauernberg 19.4.1722 +Dauernberg 7.6.1772 hitzige Krankheit (50J,16T) oo Gronau 16.6.1744
3. Anna(/Maria) Magdalena Lederer \*Schmidhausen 26.10.1724 +Dauernberg 9.2.1776

---

4. Johann Conrad Ruep, Bürger und Bauer Dauernberg, württembergischer Untertan.  
\*Dauernberg 13.5.1692 +Dauernberg 28.5.1741 hitzige Krankheit oo Dauernberg 3.5.1718<sup>295</sup>
5. Anna Spörlin \*Nassach 2.4.1693 +  
(oo II Kleinaspach 22.6.1745 Johann Georg Brenn, Bauer Völklinshofen \* um 1690 +Völklinshofen Trin.1747)
6. Hans Jacob Lederer, Bürger und Bauer Schmidhausen  
\*Schmidhausen 15.9.1680 +Schmidhausen 15.3.1759 oo Wüstenrot 6.8.1710
7. Anna Margaretha Schick  
\*Büchelberg 3.9.1687 +Schmidhausen 13.8.1766 Nachlaß der Natur (79.J,14.T)

---

8. Johann Leonhardt Rupp, Bauer, 1683-90 in Siebersbach, ab 1692 in Dauernberg  
\*Wüstenrot 27.2.1659 +Dauernberg 10.12.1724 „nach etliche Wochen währendem Bettlager an einer mit starkem Frost abwechselnden Hitze“  
oo Sulzbach/M. 18.10.1681 „31 Jahre mit seinem lieben Eheweib gelebet“
9. Magdalena Mayer  
\*Siebersbach 4.4.1658 +Dauernberg 10.12.1724 „an derselben Krankheit [wie ihr Mann]“
10. Martin Spörle, \*Hohenhardtsweiler 24.9.1630 +Nassach 2.4.1701 = [DJ 8]  
(oo I Gronau 8.2.1653 Anna Kunz \* um 1622 +Nassach 7.11.1688 [DJ 9])  
oo II Gronau 21.1.1690
11. Anna Catharina Schilp, brachte 823 fl. in die erste und 880 fl. in die zweite Ehe.  
\* um 1666 +Nassach 8.10.1748 „eine sehr christliche Frau, die freudig und selig gestorben“  
(oo II Gronau 13.9.1701 Georg Leonhard Feil, v.Schiffraim \* um 1675 +Nassach 15.12.1746)
12. Hans Wilhelm Lederer \*Schmidhausen 16.1.1658 +Schmidhausen 9.11.1730 (74J)  
(oo II Gronau 3.9.1695 Veronica, T.d.+Rudolph Haag, Bürger „Elsas i.d.Pfalz“, \* um 1654 +Schmidhausen 13.8.1739) oo I Gronau 3.2.1680 „frühe Beischläfer“<sup>296</sup>
13. Appolonia Haußer \*(Riegenhof 17.7.1657?) +Schmidhausen 16.5.1694 (37 J)
14. Hans Wilhelm Schick, Büchelberg  
\*Büchelberg 17.6.1653 +Büchelberg 4.10.1688 „uff der Horckhen Brucken, da man die Schlagbäm unnd Fallen gemacht, auch denn Weg verhaun, von einem gefällten Baum unversehener weiß zu Boden geschlagen, daß er Todt ist aufgehoben u. gleich den andern Tag alhier zur Erden bestättigt worden“  
oo Wüstenrot 25.2.1679
15. Catharina Sinn \*Höchberg 6.12.1659 +Büchelberg 10.5.1690  
(oo II Wüstenrot 12.2.1689 Michael Weißbacher, Büchelberg)

---

16. Jacob Rupp, Knecht in Ittenberg 1655<sup>297</sup>, in Wüstenrot 1657-59, in Höchberg 1661-62, Bürger Dauernberg 1677-92. \*Oberrot 15.3.1633 +Dauernberg 7.4.1692 (58.J) oo Wüstenrot 12.2.1656
17. Helena Schickh + nach 1662
18. Hans Mayer, Siebersbach, Glasmacher 1687  
\* um 7.5.1622 +Siebersbach 12.4.1687 oo Sulzbach 20.9.1647
19. Ursula Sinn \*Berwinkel 3.1621 +Siebersbach 21.1.1684 (61J) „Gott erwecke sie zum ewigen Leben“
20. Stephan Spörlin, auf dem Erlachhof 1622-27, Kübler Hohenhardtsweiler (KB Oberrot) 1630-41, Bürger und Gerichtsverwandter Gronau 1643-75. \* um 1597 +Gronau 20.2.1675 oo II Fichtenberg 22.1.1627
21. Waldburga Wenger +Gronau 5.11.1675 = [DJ 16/17]
22. Adam Schilp/Schülpp, Bürger Kurzach 1689-1715, Gerichtsverwandter Gronau 1690-1715  
\* um 1646 +Kurzach 30.1.1715 hitziges Fieber oo Gronau 16.10.1666
23. Anna Model \* um 1628 +Kurzach 9.9.1726 Ruhr (98 J.) = [DQ 14/15]

295 Er im Eheeintrag fälschlich S.d.Johann Georg Rupp!

296 Kinder: Hans Jacob 15.9.1680, Anna Maria 12.1.1683; Anna Elisabeth 14.2.1685; Hans Georg 30.12.1686; ...

297 Lt.Seelenregister Sulzbach. Nach dem Eheeintrag war es aus Ittenberg.

24. Jerg Lederer, Gerichtsverwandter Schmidhausen 1679-80, Bürgermeister 1651, 1655.  
\* um 1617 +Schmidhausen 5.3.1701  
(oo II Gronau 10.6.1673 Susanna Catharina, Wwe.d.Georg Cronmüller, Müller Willsbach, \* um 1635  
+Schmidhausen 15.4.1702) oo I Großbottwar 25.4.1643
25. Anna Schick \* um 1622 +Schmidhausen 11.12.1672
- 26.- Martin Heüser<sup>298</sup>, Riegenhof 1658-69 (KB Mainhardt) oo  
27. Margaretha
- 28.- Michael Schick, Büchelberg +Büchelberg 3.7.1669 tödlicher Sturz vom höchsten Balken in der Scheuer  
(oder +23.12.1667 „Hans Michael“) oo vor 1641 (vor ca. 1633)
29. Anna +Büchelberg 8.9.1681  
(K: DM 12)
- 30.- Hans Sinn(er), Höchberg +Höchberg 23.2.1680 „ein alter Witwer“  
(oo II Wüstenrot 16.11.1662 Maria, Wwe.d. Christoph Weber, Fürstenhütte, +Höchberg 11.9.1676)  
oo I vor 1641
31. Sabina +Höchberg 26.2.1662
- 
- 32.- Jacob Rupp, Oberrot + um 1641 oo vor 1627
33. Sophia, T.d. „Kropfpeter“ 1627 +Ittenberg 15.1.1649  
(oo II Sulzbach 2.1642 Michel Marr, Ittenberg + nach 1649)
34. Ulrich Schick, Gerichtsverwandter Büchelberg  
\*(wohl nicht Büchelberg) +Büchelberg 27.10.1660 oo vor ca.1632
35. Maria +Büchelberg 11.12.1675
- 36.- Caspar Mayer, „Glaslautern“ (= Neulautern) + vor 1647
38. Leonhard Sinner, Berwinkel 1621-39, Lautern 1641-67, vieljähriger Gerichtsverwandter 1659 (KB  
Sulzbach/Murr). \*Büchelberg 2.6.1587 +Lautern 8.12.1667 (ungef. 90 Jahr)  
(oo II Sulzbach 13.5.1623 Margaretha Kübler, v.Hinterwestermurr, 1624-27);  
(oo III Sulzbach 8.6.1629 Maria Reber, v.Zwerenberg, + nach 1633);  
(oo IV Mainhardt 30.4.1639 Catharina, Wwe.d. Friedrich Düer, Lautern +Lautern 15.2.1659);  
(oo V Sulzbach 2.7.1659 Margaretha Wenger, v.Halzhofen<sup>299</sup>)  
oo I Wüstenrot 29.5.1610 (mit 5 Eheweibern 57 Jahre verh., mit den vier ersten 14 Kinder gezeugt)
39. Catharina +Berwinkel 11.12.1622 (oo I Hans Wolff, Berwinkel + um 1609)
- 48.- Melchior Lederer, Großbottwar +22.5./22.10.1635 oo  
49. Barbara +Großbottwar 22.5.1635  
(K: GO 13)
- 50.- Wilhelm Schick, Schultheiß Schmidhausen + vor 1643
- 
- 66.- „Kropfpeter“, Oberrot
- 68.??- Ulrich Schick, Büchelberg 1627<sup>300</sup>
- 76.- Lienhard Sinn, Einwohner Vorderbüchelberg 1588 + vor 1595 oo vor 1577  
77. Ursula + nach 1607 (oo II 1588/95 Ludwig Stresser, Büchelberg + nach 1610)

298 Laut Traueintrag der Tochter (1680) „Hans Haußer zu Meybach, hällischen Gebiets“ der dort aber nicht zu finden ist. Ich vermute daher, dass der Vatersname im Traueintrag falsch ist!

In Frage kommen außer dem Martin in Riegenhof:

Jörg Heüßer, Inwohner Ober-Maibach (KB Michelfeld)\* um 12.4.1616 +Ober-Maibach 24.3.1658 Seitenstechen und große Hitz,  
1632 S.d. David Heuser, Forst bei Michelfeld

(oo I Untermünkheim 29.1.1632 Margarethe Kurr [= oo III?]) (oo II Enslingen 20.1.1635 Maria Löchner) =? (oo III  
Margaretha +Ober-Maibach 26.3.1655) oo IV Bubenorbis 10.7.1655Walpurga Büttner, 1655 zu Untermünkheim in  
Diensten, T.d. Hans Büttner, „Berlitzheim, Mkgft. Ansbach“ (=Berolzheim) + vor 1655

Hans Heüßer, Inw.Bubenorbis, \*4.1595 +15.12.1676 oo I Barb. \* um 1605 +7.3.1654 oo II Untermünkheim 18.6.1654 Marg.  
Hebinger, Wwe.d.Hans Löchner, v. „Kupfer“. Keine Kinder eingetragen.

Ansonsten mehrere Heüßer in beiden Pfarreien!

299 Sie oo II Sulzbach 10.8.1669 Wilhelm Gentner, Siebersbach.

300 Sein Sohn Jacob oo 1627 Rietenau.

**DQ**

1. Charlotta Atz \*Nassach 6.7.1746 +Nassach 22.10.1823 oo Johann Georg Rupp

---

2. Johannes Atz, Bürger und Bauer Nassach  
\*Nassach 21.1.1718 +Nassach 9.3.1791 Stechkrankheit oo Oberstenfeld 27.10.1739
3. Margarete Spörle \*Kurzach 28.9.1720 +Nassach 5.10.1781 Ruhr

---

4. Johann Martin Atz, Bürger und Bauer Nassach \*Nassach 13.11.1673 +Nassach 1.6.1759 (86J, der älteste Greiß) = [DL 4]  
(oo I Rietenau 9.6.1696 Dorothea Weyhenmüller, \* um 1676 +Nassach 25.3.1706; oo II Anna Sabina \* um 10.1678 +Nassach 18.5.1707; oo III Gronau 25.10.1707 Anna Catharina Kisel \*Affalterbach 24.8.1683 +Nassach 28.1.1715 [DL 5])  
oo IV Gronau 5.11.1715
5. Elisabetha Spörlin \*Schmidhausen 14.3.1693 +Nassach 12.9.1740
6. Hans Georg Spörlin, Bürger und Bauer Kurzach, Gerichtsverwandter Gronau.  
\*Kurzach 16.4.1688 +Kurzach 16.1.1759  
(oo II Oberstenfeld 17.4.1725 Susanna Dorothea, T.d.Joh.Michael Tobler, Unterpfleger Willsbach)  
oo I Oberstenfeld 6.5.1715
- 7a. Rosina Barbara Schilp \* um 5.1678 +Kurzach 22.9.1724 Muttergichtern
- 7b. Anna Catharina Schilp \* um 1666 +Nassach 8.10.1748 oo Gronau 1690 Martin Spörle [DP 11]

---

- 8/9. Johann Jacob Atz oo Margaretha
10. Johann Jacob Spörlin, Amtspfleger Schmidhausen 1688  
\*Schmidhausen 31.5.1652 +Schmidhausen 29.3.1732 oo Gronau 16.6.1674 (53 J. verh.!)
  11. Maria Fauser/Pfauser \*Oberrot 1.1.1653 +Schmidhausen 1.4.1727
12. Martin Spörlin, Bürger und Bauer Kurzach<sup>301</sup>, Gerichtsverwandter Gronau 1728  
\*Nassach 3.10.1657 +Kurzach 7.3.1737 (81J) oo Gronau 14.6.1687
13. Anna Catharina Bauer \* um 1662 +Kurzach 26.7.1742 „alt und lebensatt“
- 14.<sup>2</sup> Adam Schilp/Schülpp<sup>302</sup>, Bürger Kurzach 1689-1715, Gerichtsverwandter Gronau 1690-1715  
\* um 1646 +Kurzach 30.1.1715 hitziges Fieber oo Gronau 16.10.1666
15. Anna Model \* um 1628 +Kurzach 9.9.1726 Ruhr (98 J.)

---

20. Hans Spörle, Gerichtsverwandter Schmidhausen 1674-81  
\*Erlachhof 23.10.1627 +1684/97 oo um Ostern 1650<sup>303</sup>
21. Magdalena Fischer \* um 1620 +Schmidhausen 17.10.1697
22. Hans Fauser, Hausgenosse Michelbächle 1640, nach Oberrot gezogen 1641, Tagelöhner 1655  
\* um 1615 +Oberrot 22.12.1687 „war etlich tag vorhero etwaß unrichtig und blöd im Kopff, vermuthlich auß ...feltiger einbildung seines armseligen lebens und übelen ehr, d.hat es die zwey letzten tag d. ansch. alß ob die arbeit od. gicht sonderlich im Kopff hette.“  
(oo II Oberrot 20.1.1663 Maria, verw.Karpff, \* um 1610 +Oberrot 26.3.1682)  
(oo III Oberrot 24.7.1683 Margarethe, verw. Ströhlen, v.Sanzenbach) oo I vor 1641
23. Maria \* um 1617 +Oberrot 9.9.1662
24. Martin Spörlin, Bürger Nassach \*Hohenhardtweiler 24.9.1630 +Nassach 2.4.1701  
(oo II Gronau 21.1.1690 Anna Catharina Schilp [DP 11]) oo I Gronau 8.2.1653
25. Anna Kunz \* um 1622 +Nassach 7.11.1688 = [DJ 8/9]
- 26.- Hans Melchior Bauer, Kurzach, bringt 298 fl. in die erste Ehe \* um 1625 +Kurzach 8.12.1724 (99 J)  
(oo II Oberstenfeld 22.9.1697 Veronica, Wwe.d.Wolfgang Metschütz, Jettenbach) oo I vor 1664<sup>304</sup>
27. Ursula, bringt 66 fl. in die Ehe und vererbt 553 fl. +Oberstenfeld 19.1.1696

---

301 Kurzach war bis 1904 Filial von Oberstenfeld.

302 1696 stirbt ihm eine 15jährige Tochter.

Ein Hans Schilp, Nassach oo v.1652 Anna; Adam Schilp, Nassach + um 1652 oo Anna oo II [DK 20].

303 So laut Familienregister von G.Hess (Vereinsbibliothek Stuttgart). Woher dieses Datum und die Eltern der Braut bekannt sind, konnte ich leider nicht feststellen!

304 Verweis auf Inventur vom 21.2.1664 in der Abteilung von 1698.

- 
- 28.<sup>2</sup>- Adam Schilp, Nassach + vor 1653 oo  
 29. Anna \* um 1616 +Nassach 11.8.1696  
 (oo II Gronau 15.3.1653 Michel Scholl, Bürger Nassach seit 1653 \* um 1614 +Nassach 2.2.1669 [DK 20]; oo III Gronau 17.8.1669 Paul Keck, Wagner, v. Sulzbach/M., \* um 1626 +Nassach 26.10.1688)
30. Lienhart Model<sup>305</sup>, Kurzach + vor 1666
- 
- 40=48. Stephan Spörlin, auf dem Erlachhof (=Erlenhof) 1622-27, Kübler Hohenhardtsweiler (KB Oberrot) 1630-41, Bürger und  
 Gerichtsverwandter Gronau 1643-75. \* um 1597 +Gronau 20.2.1675  
 (oo I Fichtenberg 17.9.1622 Barbara, T.d.Bartlin Klenck, Erlachhof) oo II Fichtenberg 22.1.1627
- 41=49. Waldburga Wenger +Gronau 5.11.1675 = [DJ 16/17]
- 42.- Simon Fischer oo  
 43. Amalia Hoffmann (wo??)
- 44.?- Leonhard Fauser, Obermühle (KB Oberrot) \* um 1587 +Obermühle 4.6.1659  
 (oo II? Margarethe \* ca 1602 +Obermühle 19.3.1662 „welche am morgenß frisch auffgestanden, ihr geschäfft verricht, nachmahls in ihr Kammer gegangen, uhrplötzlich neben ihr bettlade darnieder gefallen und uff d.abend verschieden.“)

---

305 Margaretha, T.d.Leonhard Model, Gruppenbach, oo Flein 1648.